
r 

C A S T E L L A N O M A N C H E G A 

^ 3 0 p t a s . / 7 DE JULIO. 1981/N° 6 Director: Mariano Calvo 

I ~ ~ 
[«WFWAIPEIA 
¡ C O P A O P ^ l P Q p A 

D € A T L E T I S M O ; 

| GONZALEZ 
\ EL MEJOR DE 
I TOOOS LOS 
j ESPAÑOLES 

\ • ESPAÑA POR FIN 
[ACCEDEA LA 

FINAL 8 

LOS SQC»ALISTAS 
A T A C A N : 
"EN EL 
AYUNTAMIENTO 
FALTA 
ORGANIZACION 

EL A L C A L D E 
PROHIBE 
L A S P A R A D A S 
P E LOS 
A U T O B U S E S DE 
U N E A £N EL 
C A S C O : 
LOS TRANSPORTES 
CONTRA EL 
ALCALDE 

V CONFERENCIA PROVINCIAL DEL PCF 

LA TESIS 
SEPTIMA. 
FUEF ENTE 
CONTESTADA POR 
TRIUNFALISTA 

I • La conferencia no ha resultado tan 
m conflictiva como se esperaba. 

TEOFILO ROMERO. CURANDERO DE TALAVERA ¡ INFORME ENTERRIA ^^^^^W 
ggggl^ EVITAR A TODA COSTA LOS PRIVILEGIOS ENTRE COMUNIDADES 1 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. La Región Castellano Manchega. 7/7/1981.



\Pag. 2 I i i i opim 

£/n C / Í / 6 pa ra 
la democracia 

La llamada "operación liberal", desplegada, entre otros, por 
Antonio Garngues con vistas a ía preparación de unas más que 
probables elecciones anticipadas, encuentra su versión toledana 
en ia iniciativa de Fernando Chueca, Julio Pascual, Fernando 
Rojas, en tomo a la fundación be /"Club Bisagra". 

Un club liberal que surge en tierras de largo absolutismo y en 
mitad del absentismo generalizado que asóla a ios partidos tole
danos como un banderín de enganche para inafillables, decep
cionados, centristas críticos y hornos ¡íberos de las cercanías del 
centro. 

Equidistante entre el ateneo y eí partido, trasluciendo la insufi
ciencia política de los primeros, pero huyendo . de las 
'prevenciones públicas hacia ios otros, el escaparate del club 
luce sus mejores ofertas envueltas con papel de regalo cultural y 
hasta filantrópico. 

La historia, ei arfe, la música, ía economía, la ciencia, eí dere-
\cho y también, claro, ia política, son el muestrario de actividades 
que el club presenta como capaces de reavivar la ilusión perdida 
de los toledanos acerca de sus problemas e inquietudes. Y todo 
ello, naturalmente, de ia mano del liberalismo. Un liberalismo 
capaz por su solo ensalmo de resolver en sus tumbas la larga 
nómina de ios viejos inquisidores. 

Liberalismo y absolutismo, ia vieja dialéctica española, parece 
vertida en el símbolo de un término que conjunta polos tan 
sonoramente contrapuestos como el neologismo democrático 
"C lub" y eí arcaísmo mayestático y carolino de Bisagra. Pero, 
por encima de alusiones filológicas, el término ha suscitado 
sugerencias de cierto alcance y profundidad política, porque a 
nadie han escapado las concomitancias buscadas o no rehuidas 
respecto a ia corriente política que trata de constituir un partido 
"bisagra" entre-el PSOE y UCD. En declaraciones a este 
semanario eí mismo Garriques reconoce que el espacio politice 
que le correspondería a una corriente liberal como ia suya seria 
precisamente el espacio entre esas dos formaciones políticas. 
Pero io que han sido quizá ias palabras más esclarecedoras de 
Antonio Garngues son las que reconocen, sin ningún género de 
dudas, la intención de convertir esta eclosión de clubs liberales 
en un futuro partido liberal que pudiera presentarse a las 
elecciones, 

Toledo, por encima de otras consideraciones de color, puede 
considerarse satisfecha por dar cobijo a un nuevo inquilino 
político que declara su fe en ia democracia, en el 
comportamiento democrático, y que se compromete a luchar por 
el modelo de Estado democrático. Si, además anuncia su 
propósito de abrir un foro de debate sobre múltiples cuestiones 
humanísticas, no nos queda.a ios toledanos sino abrirnos a la 
expectativa de que tales objetivos desemboquen en un desarro 
lío y profundización de la vida democrática toledana. Hoy 
debernos dar la bienvenida a los ideales de humanismo y libertad 
que Jos promotores dei Club proclaman. Será mañana eí 
momento de juzgar actuaciones concretas. En cualquier caso, 
un nuevo ente político partido o no, siempre enriquece a la 
democracia. 
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. ASTILLA-LA MANCHA 
'se encamina, decid ida -
' mente, bacía ia oiena au

tónoma regional. Esto no quiere 
decir que el final de proceso se 
presente inmediato y sin compli
caciones. Ni, tampoco, que no 

' baya quien discrepe, por unas 
razones u otras, de la autonomía 
manchega tal y como empieza 
a dibujarse. Todavía queda un 
largo trecho por recorrer y pue
den surgir dificultades más o me
nos graves. Pero lo cierto es que 
el proceso se presenta como irre
versible. La prueba más con
cluyeme de que esto es así 
viene dada, precisamente, por la 
actitud que están adoptando 
los discrepantes: dar por hecho 
ei futuro autonómico de las 
cinco provincias v adaptar su es
trategia política a esta realidad. 
En .resumidas cuentas, todas las 
fuerzas políticas regionales co
mienzan a prepararse a fondo 
ante las cada vez más próximas 
elecciones a ios orejanos polí
ticos de ia reqión. 

Tal es el clima político hoy. 
Tai es el convencimiento que 
existe actualmente sobre la apro
bación en referéndum del Esta
tuto de Autnomía para Casti
lla-La Mancha. 

Ei Estatuto de Autonomía 
para Castilla-La Mancha... Decía
mos en el comentario anterior 
que ya están en marcha la ela
boración de distintos borrado
res de Estatuto y las conver
saciones sobre ellos. Y afirmá
bamos que es hora de llevar 
el debate a la calle. Vamos a 
contribuir modestamente a ello, 
retomando el hilo del artículo 
que publicamos en ei número 
4 de " L A REGION" y tratando 

- de profundizar en éste el impor
tantísimo tema que nos ocupaba 
en aquella ocasión y que, sin 
duda, volverá a ocupamos mu
chas veces más: el equilibrio 
regional. 

La cuestión -dei equilibrio 
regional de Castilla-La Mancha 
va a ser uno de los principales 
caballos de batalla que, de modo 
permanente, vau a ocupar ia 
atención de todos. Es este un 
tema que preocupa hondamente 
a la opinión pública regional; 
a las fuerzas sociales y polí
ticas de la región. Y a cada una 
de las cinco provincias. 

Una idea aparece como bá
sica: el futuro Estatuto de Auto
nomía debe recoger suficiente
mente las peculiaridades de cada 
provincia. Debe prestar una aten
ción específica a las peculiari
dades y necesidades propias 

•de cada una. Dentro del .conjun
to regional casteliano-manebego, 
encontrar la mayor armoniza
ción y el mejor equilibrio in
terno entre las distintas pro- ' 
vincias que io conforman. Sí 
queremos que Castilla-La pan
cha sea una región de todos y 
para todos ei Estatuto, como ' 
norma jurídica ordenadora de la 
realidad regional, debe contener 
este aspecto esencial. 

Y conviene comenzar despe
jando desconfianzas y recelos 
mutuos entre ias distintas comu
nidades provinciales desde ahora 
mismo, en un momento en que 
empieza a hablarse - de borra
dores concretos, más o menos 
ultimados. No es preciso exten
derse sobre la obvia necesidad 
de información por parte de ias 
fuerzas políticas sobre el conte
nido de esos borradores en " 
este punto determinado. Confia
mos en que e! buen sentido 
político de todas ellas imponga 
una rápida acción informativa 
y tranquilizadora. Porque la 
opinión pública regional jamás 
daría por buena ninguna solu
ción que supusiera un trato de 

--favor para unas provincias y dis-
criminatono para las restantes. 

Es muy común entre los ex
pertos en temas autonómicos ha
cer análisis sobre ia importancia 
que tiene para una Autonomía 
el reparto de competencias que 
establezca un Estatuto entre el 
Estado y 1a Comunidad Auto
nómica. Sin duda que se trata 
de un tema capital, y tiempo ha
brá para estudiar con detalle 
el reparto de competencias que 
se realice en nuestro caso, y ¡as 
repercusiones de todo orden que 
dicho reparto va a traer consi
go. Pero lo que ya no es tan fre
cuente es encontrar una refle
xión, por mínima que sea, sobre 
cómo se articulan o se han de 
articular -según se trate de un 
Estatuto redactado o por redac- • 
tar- ios distintos poderes {eje
cutivo, legislativo y judicial) 

• de una región determinada y 
.cuál es.el reparto interno de 

competencias que se establece o 
se va a establecer en e! Estatuto 
de Autonomía de esa región. Y 
este tema tiene tanta importan
cia como ei anterior a la hora de 
determinar la incidencia y efica
cia real que el régimen autonó
mico va a tener en la región. En 
particular, importa sobremanera 
cuál es ei creterio que se maneja 
para establecer una determinada 
articulación y un reparto interno 
de competencias dado. . 

Ese criterio del que habla
mos no ouede ser otro a nues
tro entender, que e! de buscar 
el equilibrio regional. Un.equili-
brio regional que no consiste 
en dividir la región en provin
cias que nada tienen que ver 
entre sí, y a las provincias, 
en comarcas poco menos que in
dependientes. Se trata de aten
der las peculiaridades de los 
municipios, de las comarcas y de 
las provincias, efectivamente. Pe
ro no con el objetivo de per
petuar ias diferencias y ias di
visiones. Porque una cosa es res
petar y fomentar lo que es 
específico y caracteriza con su 
sello propio a un territorio 
y a la comunidad que en él habi
ta; y otra muy distinta tomar pie 
en esta rica diversidad de reali
dades, económicas y culturales 
para justificar progresivos distan-
ciamientos y divisiones más radi
cales. La insolidaridad y el loca
lismo estrecho no serían las 
únicas consecuencias negativas: 
por ese camino, ¡as zonas más 
ricas de ia región serían cada vez 
más ricas, y las pobres cada vez 
más pobres. Hasta que la cuerda 
se rompiera y a saber con qué 
graves resultados... 

El objetivo ba de ser, muy 
por ei contrario, integrador. In
tegrado! de realidades diversas 
en distintos aspectos; pero a ias 
que se debe buscar un elemento 
unificador común. Esto es: sí el 
objetivo consiste en ¡ograr una 
sólida unidad regional, habrá 
que partir de lo que nos une a 
los casteilanos-manchegos y no 
de lo que nos separa, respetan
do -eso sí- ia voluntad y ia di
versidad de todos. 

Buscar io que nos une: el 
atraso -y el estancamiento en 
el que vivimos. Ei objetivo: 
salir del subdesartollo. 

LA FOTO Y 

Sudando bajo /a lluvia 
M r pronto, en mitad de la sequía, sobre 
U las calles recorridas por,peatones de 
l i - r sofoco y transpiración, ia lluvia. Heraldo 

equivocado del verano, un chaparrón, taurino 
por lo espontáneo, cogió por sorpresa al vian
dante de manga corta y le trocó el sudor en llu
via, un sí-es-no-es que pilló a los paraguas en el 
sueño de las naftalinas. 

Las calles toledanas ofrecieron por un día la 
escena de un invierno de mentirijillas, cuando 
ios agricultores ya miraban al santo exor-
císta de ias sequías como su único recur
so. No hizo falta santos de escayola; la lluvia' 
apareció, nadie sabe por qué, y se marchó, 
nadie sabe hacia dónde, dejándonos mojada la 
fachada y sudando la trastienda. e 

El nunca llueve a gusto de todos verificó su 

sentencia en una ciudad y un día en que un 
nubarrón disparatado mezcló por las aceras las 
sandalias y la capucha, el impermeable y tos 
"cortes" de vainilla. 

Año 1, N° 6. 7 Julio, 1981 
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Cu-ando se escriben estas 
líneas está a punto de presen
tarse en sociedad el Club 
Bisagra, de Toledo. Sus prime
ros pasos los ha dado merced a 
la dedicación entusiasta de una 
Junta Gestora que en un plazo 
futuro dará paso ala Junta de
finitiva elegida por ios socios 
del Club. Esta Junta Gestora 
ha constituido el núcleo inicial, 
ha preparado los locales para el 
pequeño aparato 
administrativo-, y organizativo 
que está a punto de abrirse en 
ia calle de marqués de Mendi-
gorría, junto a la Plaza de 
Toros, y ha preparado también 
el acto de presentación de este 
Club Bisagra, que tendrá lugar 
en el Salón de Actos de la Caja 
de 'Aborro Provincial de 
Toledo, en el palacio de Bena
cazón, el día 3 de julio de 1981, 
con intervención destacada de 
don Antonio Garrigues Walker. 

¿Qué es este Club Bisagra? 
Por el momento, un anhelo y 
una esperanza. El anhelo de 
establecer en Toledo capital, y 
con irradiación ai resto de la 
provincia, un foro de debate y 
discusión de los temas más 
diversos que afectan al 
hombre, a su vida, a su familia, 
a la sociedad en general. En 
estos debates no faltarán 
temas como la cultura en sus 
aspectos más varios, la ¡listo-

El Club Bis gra 
por Fernando C H U E C A GOITIA 

ria, el arte, la música, la 
economía, la ciencia, el 
derecho o la política, puesto 
que en principio no queremos 
limitar nuestras actividades, 
salvo en aquello que la limiten 
ias propias circunstancias y la 
propia aceptación del Club por 
los mismos toledanos. Si estos 
empujan y colaboran con la 
obra ínicialmente emprendida, 
las perspectivas que se pueden 
presentar ante nosotros son de 
gran magnitud. 

Hoy leía en El País ..un 
artículo de José María Gonzá
lez Ruiz, titulado "¡Que viene el 
Club!", donde este teólogo y 
publicista sale a! paso de esa 
presunta amenaza que para 
algunos suponen estos clubs. 
Que vienen los clubs es algo así 
como decir que viene el lobo, o 
que viene el coco para los 
niños, pero el mismo autor del 
artículo nos dice que en 
Málaga viene funcionando 
desde hace varios años el Club 
DEMOS 78, y que no ha sido 
problema para nadie y menos 
para los partidos políticos, que 
han encontrado en dicho club 

un, apoyo .constante o un 
complemento para muchas de 
sus actividades. 

El Club Bisagra pretende 
seguir también esta línea de co
laboración con todos los 
partidos políticos y, desde 
luego, con los más afines a su 
ideología, pues como algunas 
veces hemos tenido ocasión de 
decir, estos clubs de opinión 
tienen sus propias opiniones. 
No unas ideas cerradas, rígi
das, expresadas en programas 

" de acción como les sucede a 
los partidos políticos, sino unas 
ideas amplias, genéricas, 
flexibles y siempre abiertas 
dentro de ciertos límites. 

Por ejemplo, el Club Bisagra 
cree fundamentalmente en la 
democracia y en el comporta
miento democrático, y luchará 
por defender siempre este sis
tema político y el modelo de 
Estado democrático. A! mismo 
tiempo, el Club es liberal, en la 
mejor tradición del liberalismo 
español, lo cual no quiere 
decir, tampoco, que se 
adscriba a ningún partidismo 
liberal. Es liberal en su talante y 

en su espíritu más que en una 
ideología concreta. Se 
inscribe, también, dentro de lo 
que designamos con la palabra 
humanismo. Es decir, 
considera que el hombre y los 
valores humanos están por en
cima de cualquier tipo de 
presión ejercida por fuerzas 
sociopolíticas o tecnológicas. 
Precisamente ante el reto de la 
sociedad industrial y de la tec
nología, que pueden poner en 
peligro la propia existencia del 
hombre y de su desarrollo 
armónico, el Club Bisagra 
estará siempre a favor del 
desarrollo integra! del hombre, 
salvándole de todas aquellas 
amenazas que sobre él se 
ciernen. Todo esto parecen 
propósitos muy ambiciosos 
para un modesto club que 
inicia sus primeros pasos, pero 
queremos significar que se 
trata de metas, de objetivos 
deseables, de perspectivas que 
orientarán el rumbo del club en 
espera de alcanzar las cotas 
posibles con ayuda de todos. 

Todos los que constituimos 
inicíalmente este Club somos 
toledanos de nacimiento o de 

adopción, de vecindad o de 
actividad, y todos estamos 
pendientes de los afanes y pro
blemas de (a provincia. Por eso 
queremos que el Club sea obra 
de toledanos y para toledanos, 
al servicio de la ciudad y de la 
provincia. Es posible que, dada 
la peculiaridad de esta provin
cia, con dos centros urbanos 
de muy parecida población, 
sea oportuno constituir un club 
hermano en Talavera de la Rei
na. Esto será también conse
cuencia del desarrollo del Club 
Bisaqra y de la capacidad de 
realización de los propios tala-
veranos si, en efecto, desean 
constituir en su propia ciudad 
un club parecido. En cualquier 
caso, se potenciarán el uno y el 
otro gracias a las posibilidades 
que presenta esta doble 
actuación. 

En fin, no queremos alargar 
más estas líneas y, para termi
nar, diremos que Toledo, crisol 
de razas en la Edad Media, 
soporte de la triple vividura ju-
deo-cristiana-islámíca que defi
nió Aménco Castro, tiene que 
volver a ser mutatis mutandls 
un centro de convivencia 
humana que sea no sólo ejem
plo para los españoles sino 
para hombres de muy diversas 
latitudes y culturas, para los 
cuales ia palabra Toledo sigue 
teniendo mágicas resonancias. 

E/s.nu. a , sn o, o es de masas 
o no es de ciase m 

Con esta afirmación, se ini
cia este trabajo, consistente en 
que en esa frase tan sencilla 
está implícito el ser o no ser de! 
sindicalismo de clase, como 
-elemento insustituible y trans- • 
formador de la sociedad basa- • 

-da en la democracia y la líber 
t a d 

Y esto es así por una razón 
elemtai: Nunca una transí or-
ción social fué obra de las mi
norías conscientes. Por el con
trario, históricamente se ha po
dido constatar que todo cam
bio social ha tenido como prin-
pal protagonista a ias masas. ' 
es decir la clase trabajadora 
en su conjunto. 

Hecho esto sencillo, pero ne
cesario preámbulo, paso a de
tallar lo que en esencia, dife
rencia el sindicalismo de clase 
del que no lo es. 

En primer lugar, hay que de
cir que toda organización que 
no esté basada en la indepen
dencia y la autonomía sindical 
y la democracia interna, nunca 
podrá ser una organización de 
clase, y? que , precisamente 
por esto, no podrá diferenciar 
un gran espacio sindica!, toda 

vez que al proceder sus plan
teamientos de un determinado 
partido político, los trabajado
res pueden desde su concep
ción ideológica recharzarlos o, 
cuando menos, resultarles ex
traños. 

Esto resulta desde todo pun
to de vista negativo, puesto 
que si algo resulta extraño, 
nunca se podrá asumir y me
nos aún defenderlo. Evidente
mente en este caso me estoy 

• defendiendo a Sindicatos de 
partidos políticos concretos. 

Este concepto sindical niega, 
por su comportamiento dirigis-
ta y sus dogmáticos esquemas, 
toda posibilidad de proyectarse 
hacia las masas de trabajado-' 

-res, ya que estos principios difi
cultan la convivencia en su se
no de todos aquellos que dis
crepan individua! o colectiva
mente, de las directrices que 
en todos los casos proceden 

• de los -padrinos políticos'-y no 
- del análisis y debate realizado 
' democráticamente en el interior 
i de la organización, sin interfe

rencias externas. Cuando los 
temas , del tipo que sean son 
discutidos democráticamente 
por las bases, los resultados 
son asumidos por una mayoría. 
Siendo precisamente, una re
gla de oro para el sindicalismo 
de clase, el hecho de asumir 
democráticamente y por mayo
ría todos los asuntos que afec
tan de forma directa al trabaja
dor. 

Por otra parte, este tipo de 
sindicalismo, el político, ha si
do y será, el elemto que históri
camente imposibilitó y distor
sionó ia unidad de los trabaja
dores, llevando la división polí
tica que propugna, al menos 
al movimiento obrero. No olvi
demos que los sindicatos de
fensores de esos planteamien
tos, tienen sus referencias inter
nacionales en bloques antagó
nicos e irreconciliables, y por 
consiguiente, están llamados a 
perpetuar ia división sindical, 
teniendo siempre a consolidar 
el bisíndicalismo,--tan nefasto 
en una sociedad libre y pluralis
ta. Es por esto que en su ánimo 
siempre está la calumnia y el 
chantage como sistema para 

abortar toda alternatibva que 
pueda_cuestionar y restar al bi-
partidismo. 

No se pretende, ni mucho 
. menos decir, que los sindicatos 
que pertenecen a partidos, 
sean amarillistas, pero lo que si 

,se puede afirmar, es.de que 
no son de clase ni tampoco de¬
m o c r á t i c o s . 

El verdadero sindicalismo de 
ciase, es aquel,quc, partiendo 
de ias aspiraciones cotidianas 
de alcanzar un modelo social a 
v a n z a d o y p r o g r e s i s t a . 

Ei sindicalismo, para ser dé 
clase, ba de estar como decia, 
constituido sobre Sa indepen
dencia, autonómica y democrá
tica sindical. 

En la independencia, porque 
jamás un dirigente sindica! pue
de tener duplicidad de cargos, 

políticos y sindicales. Otra co
sa muy distinta es el estar afilia
do y militar en el partido polí
tico que sea y tener un cargo 
sindical o ai contrario. No ol
videmos que mas del 80 % de 
los trabajadores no están con
secuencia afiliados a ningún 
sindicato y por esto no están 
organizados, y precisamente 
organizar sindicalmente a los 
trabajadores en torno a la inde
pendencia, es el trabajo la cla
ve para un buen funcionamien
to del sindicato y concretamen
te de mas de) 38 % de la pobla
ción española y por supuesto 
de forma democrática y en un 
estado de derecho y libre. 

Mariano R U M B E R O 
S A N C H E Z 

Secretario provincial de 
U S O en Toledo 

El cuentagota 
Dei homo-sapiens ai rf q r e s , v" e l *mTTl !f i c 

homosexual 

on motivo del Dia Internacio
nal de O orillo Cay, el frente 
de Liberación Homosexual 

de Castilla (Hboc! llevó a cabo una 
manifestación en -Madrid, o mejor 
dicho, en ei puente de Vailecas, la 
avenida de ia Albufera y Portazgo. 

No tenemos, nada en contra. 
Tampoco a su favor. Nustro talante 
liberal ni lo censura, ni io aplaude. Lo 
que s i se nos ha de permitir es Hacer 
una somera y rápida reflexión, cosa 
contradictoria y aunténtica pirueta 
de! pensamiento, para poder hacer 
un breve comentario. 

Creemos con toda sinceridad que, 
en el fondo, esta manifestación de 
homosexuales es un espejo 

represivo, el retrovisor dei vehículo 
de nuestra sociedad. .No vemos, en 
actos como ei que se comenta, nada 
en- absoluto de progre, hada de 
vanguardismo, en contra de los que 
así lo creen. Expiiquémosnos. 

Ei concepto dei hombre cuito, la 
evolución humana, en suma, nos 
-hizo despegarnos, años ha - siglos , 
de ia mayoría de las ataduras que en 
nuestra condición animal nos 
apresaban. Progreso, evolución, o 
fin, que nos constituyó en el homo-, 
sapiens. La exaltación de la sexuali
dad, sobre todo en formas fuera de 
norma léase anormal- por mucho 
que se pretendan normalizar, nos 
lleva a desembocar en el homo
sexual. Le digo a usted, don 
Flonndo, que como vuelen demasía 
das mariposas nos dejarán sin ver e! 

Luis M A R T I N 
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CÁ Rl \í3 HE LOS LLCTC ». 

La "Joc" ante las 
vacaciones 

Cada año que pasa, cada 
verano es una experiencia de 
ociosidad que vivimos con 
nuestras vacaciones, Para 
unos serán alegres, para otros 
posiblemente no; pero para 
todos es una experiencia vivida 
donde somos capaces de hacer 
ruptura con lo cotidiano 
(trabajo, estudios, diversiones, 
tiempo libre, etc.). La experien
cia, creemos no debe pasar sin 
más en nuestras vidas, tene
mos que aplicarnos la ley del 
colador y analizar, .revisar, 

. cuáles han sido, nuestras acti
tudes y comportamientos, si 
estos dieron respuesta a lo que 
queremos desarrollar como 
personas, como seres que 
sienten, desean y luchan por 
unas u otras aspiraciones sean 
personales o colectivas. 

Quienes tienen posibilidades 
de disfrutar un tiempo libre 
fuera de las obligaciones dia
rias a las que toda persona está 
sujeta, es prioritario el pensa
miento de pasar ese tiempo "lo 
mejor posible". Para ello ei 
sistema nos ofrece todo un 
abanico de sugerencias de 
cómo y dónde pasar ias 
v a c a c i o n e s . As í pues 
tendremos a nuestra 
disposición organismos y 
oficinas que nos arrastran a 
disfrutar de unas vacaciones 
consumistas y masif ¡cadas 
donde nuestros ahorros y 
esfuerzos de todo un año 
pasarán a ser beneficios de 
quienes potencien este sistema 
de disfrute. 

El constante torpedo de 
publicidad masiva acompañada 
con fotos de un bello paisaje un 
lujoso hotel y un sin fin de 
sitios, que luego choca con la 
realidad y donde ía calidad de 
vida, alcanza cuotas de inhabi-
tabilídad desde la falta de 
estructuras y falta de servicios 
adecuados que estén en 
función do potenciar unas 
v a c a c i o n e s l ibres y 
creativas,pero sí abundan 
lugares de evasión como son 
salas de juego, discotecas, 
salas de baile, etc., donde el 
único fin es la diversión, la 
distracíón, la evasión lejos de 
las aspiraciones profundas de 
los/as jóvenes. 

Frente a este tipo devacacio
nes manipuladas y dirigidas sin 
más perpectivas que el 
consumo y ia evasión, es 
necesario construir otra forma 
de vivir las vacaciones desde 
nuest ros in tereses de 
jóvenes.Hoy más que nunca 
cabe hablar de la reconciliación 
cenia NATURALEZA. 

Los/as jóvenes queremos 
crear formas de vida que pasa 
también por unas vacaciones 
creativas mediante la conviven 
cía, la intercomunicación dialo
go en profundidad con los 
amigos de iodos ¡os días y con 
ios que no nos vemos desde 
hace m u c h o t iempo. 

Leandro FDEZ. JIMENEZ 

Lenguas Nacionales y 
Regionales 

No es congruente con nues
tro proclamado eurooeísmo y 
homologación con las naciones 
de Occidente la actitud de las 
mmoríias vasca y catalana y de 
algunos intelectuales, que igno 
ran lo que ocurre en el resto dei 
continente,Estados Unidos, 
Australia, Japón, etc, en torno 
a las lenguas regionales. 

Siempre se citan casos que, 
en primer lugar son excepcio
nales y anecdóticos frente a ia 
regla común, como Suiza, Bol 
gica, Canadá, como justifica
ción del bilingüismo o trjimguis 
mo, ignorando las realidades 
que subyaoen. 

Bélgica está dividida en dos 
comunidades, de las cuales los 
flamencos, de idioma holandés 
0 neerlandés, son mayoría; pot 
otra parto, los valones hablan 
familiarmente una variedad de 
la lengua de oil denominada 
"valón". aparte de ios dialec
tos "mueó/C similar ai pioardo 
de la Picardía francesa, y el 
"qaumais", variedad del lore 
nés, en ei Oeste y Sur. Tamién 
hay que recordar que ei holan
dés unificado difiero de otros 
dialectos, hablándose así mis
mo el sajón, que es una forma 
del bajo alemán usada en Sajo
rna, y ol frisón, que se conside
ra c o m o id ioma p r o p i o . 

De todas estas lenguas, sólo 
son oficiales el "francés", que 
es el dialecto parisino, de la 
lengua de oil y el holandés, en 
Bélgica, , y ú n i c a m e n t e ei 
n e e r l a n d é s en h o l a n d a . 
Igualmente, en Suiza se 
reconocen para el uso oficial en 

ia enseñanza, tribunales, ad
ministración, cultura, libros, 
diarios, radío y televisión, etc., 
01 ••italiano" o d ia lec to 
toscano, y e\" alemán" o alto 
alemán literario, fijado por 
Lutero en su traducción de la 
Biblia y otras obras; el ladino o 
romanche no tiene refrendo 
más que en algunas hojas 

'"otrolanto ocurre en el Cana 
dá, donde son idiomas oficiales 
el ingles y francés, pero no los 
dialectos de esas lenguas ha 
d iados por el p u e b l o , ni 
menos las hablas de los indios 
(alqonquino, iroquós, esquimal 
etc.). 

Ciertamente, ni ei rouchi, ni 
el guarnáis, valón, frisón, ni la 
variedad del lombardo de la 
•'Suiza italiana", oí francooro-
venzal de la "Suiza francesa"o, 
"rornanda", ni la lengua de 
\a" Suiza alemana" similar al ti
rolés y bávaro.ní los "patois" 
de Quebec o los "siangs" de 
las provincias anglofónas se 
admiten en el cine, teatro, no
vela, universidad, escuelas, 
predicado», rótulos de calles, 
conferencias, tribunales. 

En ei resto de Europa occi
dental no hay más que una len
gua oficial por n a c i ó n , e 
incluso un mismo idioma está 
reconocido en varios pauses, 
como el "alemán" en ambas 
a l e m a n i a s , Aust r t i a y 
Itechtensteín; el "francés" en 
franesa, Monaco y luxemburgo 
íel "letzehuurgsch-es un mero 

"patois" y hasta ei "alemán "se 
ha p r o s c r i t o , en . favor 
de\" francés" I. Muy similar es 
ei caso dei irlandés, que tiene 
un carácter simplemente testi
monia/, pero la prensa diaria, el 
teatro, ía nove/a, ía justicia, 
etc. se imparten en el más puro 
inglés de Londres. 

Y menos importancia se da 
aún a lenguas tan antiguas y li
terarias como el provenzal. y 
o c c i t a n o , que s i rv ió de 
vehículo cultural a Cataluña, . 
Norte de Italia, parte de Suiza e 
incluso a la mitad septentrio 
nal de Francia. Tampoco se re
conocen como oficiales el fran-
coprovenzal (intermedio entre 
el "francés" y el provenzal), o 
el corso, flamenco y holandés 
del Paso de Calais, bajo alemán 
de Alsacia, bretón o vasco fian 
ees; igualmente, se consideran 
dialectos o "patois" al sarde 
siciliano, milanos, catalán del 
Alguer, occitano, alemán del 
Alto Adiqe, lenguae eslavas de 
Trieste, albanés y anego del 
Sur de Italia, (Pe. Y eso que la 
lengua común alcanza al 30 ó 
40% del territorio de cada país. 

En Gran Bretaña, el gales 
tiene un poco más de impor
tancia, sin llegar a su uso co
mún en ayuntamientos, univer
sidades, diarios, libros, teatro, 
etc.; en cambio, el escocése ir-, 
laudes del Ulster prácticamente 
tienen un ámbito meramente 
familiar. Y eso que hay millares 
de escritores procedentes de 
esas regiones, o de Hamburgo, 
Austria", Frisia, Remanía, etc., 
como Renán, Maeterckünck, 
Daudet, Bóii, Mann, Euckon, 
Keller, Scott, Wí lde, Show, 
O'Casey, Pirandello, Ledda... 
Todos estos autores han usado 
siempre el "francés", "Italia 
no", "alemán"... España es la 
nación europea con menor di-
fe! encía lingüística (80%, es¬
p a ñ o l ) . 

I B E R O 

Una ciudad más limpia 

Sr, Director; 
Me dirijo a su periódico con 

el propósito de que se intente 
subsanar, en lo posible, algo 
que considero como un fallo 
del ¡servicio municipal de lim
pieza. No es que piense que 
pueda acusarse de incompe
tencia a este servicio, ni mucho 
menos, pero vengo observan
do cómo se deterioran ias pa
peleras existentes sin que sean 
sustituidas por otras nuevas. 
Esto es grave no porque nues
tra ciudad sea más sucia que 
cualquier otra sino porque 
pienso que no basta un servicio 
de limpieza que se límite a re
coger basura. 

Creo que Toledo sería una 
ciudad más limpia si se sutitu-
veran las papeleras defectuo
sas y más cuando pienso en lo 
que significa la papelera de ca -
ra a ía educación ciudadana 
que antes llamábamos urbani
dad. 

Sin más que comunicarles y 
felicitándole por la magnífica lí
nea del periódico que usted di
rige, le saluda atentamente: 

Pedro M U Ñ O Z 

i La-Autonomía a debaten 

Feo. José Alonso Rodríguez (FANGAL) 

"Castilla-La Mancha no 
existe " 
El Partido Nacionalista de Castilla y León ÍPñNCAl) es un grupo poli 
tico creado recientemente que se configura con ia pretensión de ser 
una alternativa regional frente a los partidos nacionales Así. explican 
sus dirigentes, ei PAN CAL nace en la Universidad, después, de las 
elecciones del 77. como una reacción de los intelectuales castellanos 
•ante la mediocridad de los políticos de esta tierra. 

FoioJ. Luis Castio 

Francisco José Alonso es el Secretario General v e! Coordinador d< 
PANGA! ts un hombro directo. Sin ninqun miedo a llamar a ias cosas y a I,Í 
-personas por su nombre. Durante la larqa conversación que mantuvimos coi 
él sus- declaraciones han sirio n«uy fuerte, el periodista se ha visto obligado a 
suprimir los calificativos que ha-dirigido a los políticos castellanos v • Su aCUM* 
ción. "Mire nos dice yo digo la verdad y me callan porque me tienen •• «do. 
Yo acusado de muchos delitos a políticos y dirigente de nuestra •'-,„.„, „„ . 
haber abusado de Casulla y siguen en sus puestos, no Íes han i •••«In 
Pero ia qetile de estas tierras no es lonla y se va dando cuenta de que l« Oslan 
engañando". 

Ustedes son consciente* de que su pa"iti-i «•< poco c.onooí):.. , iv.r >, i no 
explica a nuestros lectores qué esv qué s^niíira ol PANCAL? - " 

-H PANGA! nace en el 77, cuantío m» da I m "ta ele que loa políticos son 
muñecos que van a buscar un puesto d- naco i, y no se pmoi upan p. - ei 
pueblo al que representan. 

Surgimos como un partido nacionalista y tuvimos muchas dificultades para 
nuestra legalización. No tenemos ayuda moneíana de ningún upo. 

i Que es lo que buscáis unos intelectuales en el jueqo poClüc-O. 
A mi corno a todos los hombres dei FANGAL, me duele Castilla, quoreit«« 

que no se nos divida, porque como dice Don Claudio Sánchez Alborno/ 
"malditos aquellos que intenten separar a los hermanos de Casulla y l - ' W 
Queremos también denunciar, a rodos los testaferros V prevendistas que e I ta 
empobreciendo nuestra reqión; 

/No acopiáis, entonces, la actual división de las comunidades, auumnm, 
casZ 

¿Castilla y León comprende las dos Castillas y mientras no mote unidas no 
representarán nada en España. Como dice Don Claudio."Castilla y 1 eón e-
una unidad que va desde el Cantábrico hasta Andalucía". 

Para el FANGAL Castilla y León debe set una misma comunidad y debe 
estar formada por 17 provincias, 
¿Si ustedes tuvieran podet, qué sería lo primero que hartan?. 

-Lo primero peds responsabilidades y proquntar de donde vienen las mmen 
,.sas fortunas que fian amasado alonóos. 

Después sacar adelante una t ey de Incompatibilidades para ev.tar que -
una misma persona este cobrando cinco o seis sueldos de la Admir 
¡stracíón. El PANCAL no puede consentir que un señor, y esto ocurre hoy con 

•uno de los diputados por Salamanca, cobre un millón doscientas mil pesetas, 
, Esto es muy triste 
Para nosotros, lo primero que debe existir en ia clase política de un país es Ja 

honradez. Aquí no la hay, y van las cosas como van. 
-Por todo lo que nos ha contado parece que su partido se dedica a acusar;' 

pero carece de una ideología... 
-Nos vamos a integrar un poco en la nueva Federación Sociaidemócrata, ya 

que nuestro pensamiento va por este camino.Eso si nuestro principal objetivo 
es Castilla, por encima de todo. 

Asi que estaríiaís en la línea de Fernández Ordeñe/. 
- Mi Fernández Ordóñez ni ninguno de la UCD pueden llamarse socialdemó 

cratas, por que no lo son. No se puede ser sooaldemócrala teniendo siete car 
gos y cobrando un millón de péselas. 

Sin embargo, los medios de comunicación afirman oue Ordeñe/ es 
sociaidemócrata. 

- Los medios de comunicación crean muchos mitos que pueden ser falsos, 
este es uno de ellos. El mito real debe hacerse con obras. Yo le puedo asegurar 
que todos los.oue están en UCD tendrían muchos problemas oara entrar en la 
Federación Sociaidemócrata 

-Cambiando de tema, ¿qué opinión le merece el actual Estado de las Auto 
normas?. 

• Nosotros estamos de acuerdo en la creación de un Estado de Autonomías, 
pero hecho de otra manera. Según van las cosas, dentro de poco tendremos 
5.000 directores generales, trescientos y pico ministros y. bueno, no 
hablemos de jefes de sección, porque da miedo. 

Por otro lado, actualmente, ,se producen coniradioones como por ejemplo, 
uno de ios senadores de Guadatajat sea catalán. No se trata de ir en contra de 
los catalanes, pero ellos no pueden ni deben representar nuestros intereses, 
como nosotros no representamos ¡os suyos, 
-Parece que a pesar de todo lo que se dice, el centralismo no ha venido bien a 

Castilla. 
-Castilla ha sido la victima del centralismo. Históricamente España nunca ha 

sido grande mientras no lo ha sido Castilla y actualmente a Castilla se la divide 
para que las demás regiones se beneficien de ello. 

-Pero entonces, ¿por qué triunfa UCD en Castilla?. 
Hay que tener en cuenta que, como decía Montesqrneu " el clima hace a la 

persona" y el castellano es muy conservador, siempre ha estado con el poder. 
•Y ese poder, esos políticos, no están a la altura de! pueblo... • 
Efectivamente. Ya to decía don Claudio Sánchez Albornoz, "lo peor que 

hay en este mundo es decide a un inútil que vale, porque se lo cree...". 

Benito BERCERUELO 
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Y van dos: Informe Enterría sobre Economía: 

No aumentar el gasto 
público ni la burocracia 
-Evitar a toda costa los privilegios entre comunidades. 
-Atención preferente a la Ley Orgánica de Compensación Interterritorial. 
-Las transfer encías- en bloque y simultáneamente a todas las comunidades. 

i] muí muí : i 
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Desde que el anterior presidente de la joven democra
cia española, don Adolfo Suárez, entregara ei conflictivo 
relevo dei Estado a don Leopoldo Calvo Sotelo, parece 
que ia política autonómica ha encontrado su camino, Ei 
actual gabinete, a pasar de ser ei mismo que en ei perío
do anterior, se ha tomado el proceso autonómico muy 
en serio y el tema figura como número uno en las agen
das de la casi totalidad de los señores ministros. 

También ia prensa se hace eco de la intensa actividad' 
que se está desarrollando en torno al tema, y los 

-rotativos no tenemos más remedio que dedicar/e a esta 
cuestión portada trasportada. 

Actualmente se reúnen ¡os cuatro partidos mayorita-
rios para negociar y tratar de aplicar ias conclusiones dei 
informe Enterría (ver LA REGION número 41. El 
Gobierno, aunque tarde, ha cursado invitación telefóni
ca a ios dos partidos nacionalistas, vasco y catalán, para 
que asistan a estas importantes reuniones. Mientras que 
ios peneuvistas han rechazado la invitación por conside
raría "no digna"y "poco clara" Convergencia Democrá

tica, por su lado, se .ha integrado, con matices, sería-
mente preocupada por creer que estas negociaciones 
pueden "desnaturalizar /os contenidos dei Estatuto". 

Mientras ias conversaciones siguen su cauce, parece 
gue a buen ritmo y con perspectivas halagüeñas, la 
segunda Comisión En temía, dedicada a temas económi
cos, ha presentado sus conclusiones. 

Por su trascendencia en el proceso autonómico, 
vamos a analizar lo que ya se ha dado en llamar ios 
"segundos pape/es En tema ". 

Ei Sr. Suarez entregó un driicri relevo al 
Sr. Calvo Sotelo. sin embargo parece 
que este io ha cogido con gimas. 

' El segundo informe Enterría 
es.más amplio que ei anterior, 
164 folios fueron presentados al 
gobierno y a la oposición por ei 
profesor Enterría e) pasado mar
tes 30 de junio. 

El texto se refiere al tema 
económico y de Hacienda, y su 
relación con el proceso autonó
mico. 

Tres ideas básicas se perfilan 
en una somera lectura de! exten
so estudio, primeramente evitar 
a toda costa los posibles privi
legios y desigualdades económi
cas entre las diferentes comuni-

'dades, siguiendo en ei mismo 
asunto, solicitan atención prefe
rente a la futura Ley Orgánica 
de Compensación Interterrito
rial. 

La segunda cuestión es tratar 
de evitar que las autonomías 
supongan un aumento del gasto 
público. Piden para ello que las 
transferencias se hagan, de ahora 
en adelante, en bloque y simul
táneamente a todas ias comuni
dades, se soluciona así la duplo¬

. ciclad de organismos (estatal y de 
las comunidades) en algunos te
mas. Por último el Informe 
previene contra ia multiplicación 
de la burocratización. 

La LO.F.C.A. impres
cindible y urgente. 

El principal problema con el 
que se enfrentará el Gobierno en 
el tema económico será ia 
manera de compensar ¡as desi
gualdades que en ¡a actualidad 
existen entre las diferentes Comu 
nidades. La discusión UCD 
PSOE ya ha surgido en torno al 
porcentaje del presupuesto na
cional que se dedicara ai Fondo 
de compensación interterritorial. 

En ei proyecto de UCD figura 
la cifra del 30 por 100. que su
pone 120.000 millones, -que se 
repartirían entre las comunida
des de modo inverso a su desa
rrollo económico. Es decir que 
las zonas más deprimidas recibi
rían mayor cantidad del presu-

: puesto. Sin embargo el primer 
• partido de la oposición consi-
.. dera que la cantidad es ínfima 

y no guarda relación con la enor
me desigualdad que hay entre 
Andalucía y el País Vasco, por 
ejemplo. El partido Socialista 
aboga por un 40 por 100 o un 
50 por 100. 

Según el Informe el Fondo de 
Compensación Interterritorial, 
su cuantía y modo de repartirlo 
está en manos de las Cortes y 
ei Gobierno. 

Según los expertos para que 
el proceso autonómico pueda lle
gar a feliz término es necesario 
garantizar dos equilibrios finan
cieros básicos: 

- Un equilibrio entre el Esta
do Central y las comunidades 
autónomas de forma que el pro
ceso de transferencias no supon
ga desequilibrios en la Admi
nistración central ni aumente e! 
gasto público. 

- El segundo equilibrio se re
fiere a cada comunidad en parti
cular, abogando porque las trans
ferencias sean rentables para ella 

• y que los recursos de que dispon
ga sean suficientes. 

La Comisión de expertos p¡- i 
den que se de preferencia a la 
elaboración de la Ley Orgánica 
de Compensación Interterrito-
riaí. Además piden que se ela
bore una Ley de Ordenación 
de la Economía para garantizar 
la unidad económica nacional y 
las relaciones de las diversas 
comunidades. 

Afirman que en España debe 
de existir una única política 
económica que será coordinada 
por el Gobierno e instrumenta
da por medio de la Administra
ción y de! sector público. 

La pieza fundamenta! de la 
máquina autonómica será el 
Consejo de Política Fiscal y'Fi
nanciera. Este Consejo lo com
pondrían los ministros de Eco
nomía, Administración Territo
rial y Hacienda en representa
ción del Estado central y como 
representantes de las comunida
des los consejeros encargados de! 
tema económico. 

El Informe dice textualmente 
"el sistema de concierto, cabe 
afirmar que de su concepción y 
metodología aplicable no se 
infiere que éste constituya niñ

ez informe Enterría sobre economía fue entregado al Gobierno y a ia oposición en 
el momento en gue refleja ta foto. En la misma podemos ver a los ministros de 
Hacienda, Economía y Administración territorial asi como al representante de la 
oposición Sr. Guerra. 

gún factor de discriminación 
dentro del panorama autonó
mico español". 

gasto público 

Según ia Comisión Enterría 
ias transferencias económicas 
deben realizarse en bloques y a 
todas las comunidades autóno
mas simultáneamente. Esto es 
necesario ya que si no se crea 
una duplicidad de organismos 
que aumentan e! gasto público 
y desbordarían los presupuestos 
de! Estado Español. Cuando un 
bloque se baya transferido desa
parece el organismo y organis
mos estatales que io administra
ban y pasa a ser competencia 
de los órganos de las diversas 
Comunidades. 

Se cambia' también el sis
tema de Comisiones de Transfe
rencias, pasando de estar integra
das por una comunidad y ia 
Administración a estar com
puestas por miembros de todas 
¡as comunidades y de! Gobierno. 
Las Comisiones se estructurarán 
por temas y no por Comunida
des como hasta el momento se 

.venía haciendo. . 
• 

No a la burocracia 

Todo lo que tiene de positi
vo un Estado de las Autono
mías quedaría anulado por 
todo lo que tendría de negativo 
ia multiplicación de los organis
mos, instituciones y cargos pú
blicos. 

No se puede consentir que ias 
comunidades supongan una re
producción mímética del Estado 
Central ya que esto traería con
sigo la confusión del ciudadano 
y también repercutiría en el gas
to público. 

Las autonomías deben supo
ner un acercamiento de la Ad

ministración a los administrados 
••ya que asta es su filosofía y no 
•pueden caer en et tremendo 
error que supone ia excesiva 
burocracia, 

Opiniones para 
ios gustos 

todos 

'Como ya hemos visto la UCD 
y el PSOE ya tienen puntos 
de enfrentamiento en lo que se 
refiere a cifras y porcentajes, 
pero ambos parecen estar de 
acuerdo con ei Informe, ya que 
los expertos han tenido la sufi-' 
cíente habilidad para eludir los 
números y las afras. 

Los técnicos de! Gobierno 
Vasco casi inmediatamente des
pués de que conocieron este 
segundo Informe So han califi
cado de MALO apresurándose 
los autores dei mismo a apun
tar que están dispuestos a discu
tir cualquier punto, ya que,, 
afirman, por su coherencia agüen
la cualquier discusión pública. 

Los políticos vascos a ia hora 
de confeccionar el presente aná
lisis no se habían pronunciada 
sobre el tema, otro tanto ocu
rría con Alianza Popular y el 
Partido Comunista. Estos últi
mos quizá se reserven las críti
cas hasta que la reunión sobre ei 
primer Informe no se de por 
terminada. 

Los políticos de nuestra re
gión, como siempre, prefieren 
guardar silencio. Pero ya lo 
dijo ei sabio, "Señores, el que 
calla otorga". . 

Benito BERCERUELO 

LA COMISION Y S U S M I E M B R O S 
/ Profesor García de Enterría. Presidente y portavoz de la Comi
sión. Su misión, está vez, es puramente honorífica ya que no es 
experto en ei terna. 
2-José V. Sevilla, Coordinador del Informe y exdirector general de 
tributos durante ia anterior redacción de ía reforma fiscal. 
3- Francisco Fernández Marugan, Inspector financiero y tributario. 
4- Miguel Fernández Ordóñez, ayudante del Ministro de 
Economía. 
5- Jaime, Treholle Fernández, director general de Haciendas -
Territoüales. 

•HOSTAL-BAR-RESTAURANTE " 

9 ̂ Á^^anas 3É ̂ 5*. 
Toledo 

Banquetes ^ IWWWJ 
V 

Reunioner de Empresa 

SIGLO X I X 
SU RESTAURANTE 

EN TOLEDO 
C A R D E N A L TAVERA N° 10 

e Tfno, 225183 

BAR - R E S T A U R A N T E 
CANDIDO UNOS, 

Especialidad en pescados 
y carnes. 

Abierto durante toda ia 
semana de servicio Res
taurante - Bar, menos 
Miércoles por ia noche, 
Ctra. Madrid-Toledo, Km. 62,6 
Teléfono: 485 
OLIAS DEL REY (Toledo) 
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De profesión, curandero 

" Y O C U R O E L 
C A N C E R " 

• "El origen está en ei agua", dice Teófilo Romero 
• Gentes de muchas partes de España se han acer
cado a Talavera a pedirle ayuda para su curación. 

"Yo curo el cáncer y la psoriasis". C o m o quien no quie
re la cosa , a sus 82 años , Teóf i lo Romero González lanza 
esa frase con toda naturalidad y completamente conven
cido. Todas las cartas recibidas pidiéndole consejos y 
agradeciendo el buen estado en que se encuentra el que 
antes de visitarle era un enfermo de cáncer , alimentan 
ese convencimiento. Y te va enseñando con una sonrisa 
aiegre los montones de cartas recibidas (desde Jerez de 
la Frontera, Oviedo, Pontevedra, San Sebast ián , Estelia, 
Collera, . . . ! , haciendo un mayor incapié en la lectura si las 
cartas son de familiares de méd icos , es entonces cuando 
también sonríe con ios ojos. Pero aún sin las cartas él 
está imbuido en que sus planteamientos son correctos: 
ei origen dei cáncer está en el agua, cuando está desna
turalizado el h idrógeno. La curación; el h idrógeno estabi-
tizado. 

"Yo soy curandero por no 
tener título, pero tengo conoci
mientos, por eso soy un curan
dero científico". Su base cien¬
tífica serían los cuarenta años 
que pasó en la farmacia de su 
padre y los ostudios que de for 
ma autodidacta ha ido adqui
riendo después. Dice tener co
nocimientos de farmacia, quí 
mica y medicina, porque cuan 
dt) en Hoyocascro, un pueblo 
de Avila, estaba trbajando en la 
farmacia, casi no se recetaban 
específicos, lodo era a base de 
fórmulas magistrales, que en
cargaban los médicos. Había 
que saber muchas cosas para 
no equivocarse en ios prepara-

sobre los motivos, no le dieron 
respuesta y se fue a Pedro Ber
nardo para encontrar la causa 
de la impermeabilización de ios 

"En ia tercera trans
formación se unían a 
la materia productos 
que desnaturalizaban 
ei hidrógeno, Y ya vi 
aquí ai origen dei cán
cer. 

"Yo soy curandero 
por no tener titulo, 
pero tengo conoci
mientos por eso soy 
un curandero cienti 
fico. 

dos, conocer las incompatibili
dades de los medicamentos, 
sus funciones y las medidas 
exactas. Y es de esta época el 
preparado que tiene para la po
mada contra la psoriasis. 

Pero dejó la provincia de Avi
la y se vino a Talavera en el año 
41. Pone una fábrica de hilados 
y tejidos de lana en la Ci Meso
nes y aquí empieza a encon
trarse, como dice él, "de una 
manera casual con el origen del 
cáncer, sin buscarlo lo encon
tré". 

"ENCONTRE DE FORMA 
C A S U A L , EL ORIGEN 
DEL CANCER" 

AI principio de montar la fá
brica, no conseguía impermea
bilizar las mantas; él, anterior
mente, había estado trabajan
do en otra fábrica similar en 
Pedro Bernardo, donde sí con
seguían este proceso, consultó 

I» Región 

ili 

59 formó la teoría-en la que hoy 
se basa. 

Según él, el cáncer se produ
ce en la especie .humana; oor 
alteraciones surgidas en algu
nos alimentos, siendo la mayor 
causa la desnaturalización dei 
hidrógeno, desnaturalización 
producida por ia mano del 
hombre, desde que comenzó la 
industrialización, ya que todos 
los residuos industriales van a 
parar al mar, a los ríos y a la 
atmósfera. Por ello, ei origen 
del cáncer" estaría principal-

"Me preparé ei sue
ro y a ias 48 horas me 
desapareció todo. 

II üiiiiiiiir 

tenía que operarse. Fue enton
ces cuando Teófilo Romero se 
dio cuenta de que tenía cáncer. 
"Me preparé eí suero y a ias 48 
horas me desapareció todo". El 
suero estaba compuesto con 
ios antídotos contra -ei cáncer 
que él creía oportunos, todavía 
no había encontrado la solu
ción del hidrógeno estabiliza
do. . 

"Me trataron de loco cuando 
dije que sabía curar el cáncer, 
que había hallado la solución". 

• Tuvo que seguir con el trata¬
. miento diariamente, pero al pa

sar dos años y medio y tener 
, que aun>entar la dosificación, a_ 

unos niveles que su cuerpo no. 
podría soportarlo, se encontró 
entre la espada y la pared. 
"Pensé en morirme". 

mente en el agua, y al individuo 
que no le funcione bien ei ri
ñon, no eliminaría los produc
tos cancerígenos, que pasan al 
organismo, desnaturalizando el 
hidrógeno y produciendo el 
cáncer, 

"YO M E ESTOY 
T R A T A N D O ; H E 
TENIDO CANCER" 

Y para que él mismo pudiera 
hacer de conejillo de indias. 

LA VIRGEN DEL 
PRADO LE INSPIRO 

REPORTAJEWB 
robarán oara comercializarla y 
que todos olvidarían que ha si 
do él quien la descubrió. Junio 
con curar a las personas, es iu 
que más le preocupa. Le gusta
ría pasar a la posteridad, sueña 
incluso con el Nobel. 

Nobel, ayudar a la gente y 
seguir con sus teorías científi
cas (ahora está dando vueltas a 
otra, también relativa a) agua) 
son tres polos muy importantes 
en los que gira su vida. Hace 
tres años que empezó a acer
carse a él ¡a gente que había 

sido desahuciada por los médi
cos en busca de su curación. Y 
Teófilo Romero mos asequra 
que muchos .se ban curado y 
nos sigue mostrando cartas 
que lo confirman, algunas in
cluso afirman que los médicos 
que diagnosticaron cáncer, 
han comprobado que ya no 
queda ni huella de la enferme
dad. 

"En esta situación - s igue 
hablando amablemente' Teófilo 
Romero- me fui a la Virgen 
del Prado para que me inspirara 
a encontrar otra fórmula que 
supliera ai suero sin que perju
dicara ai cuerpo. Por supuesto 
que no hablé con ella, pero 
cuando volví a casa, .cogí ios 
libros y lo saqué todo rápida
mente, empecé a tratarme y 

tejidos y empezó a buscarlo en 
las aguas de esa zona. "Y re 

; su/ta r nos va contando con 
entusiasmo Teó f i lo - que me 
encontré con una cosa Que me 
llamó • la atención, la 'tercera 

i transformación de ia materia 
para la prosucción del agua por 
la naturaleza, seguí profundí-

, zando en el estudio y saqué las 
[ otras ¡transformaciones de. la 
• materia, que son cuatro, para 
1 ía producción del agua. En la 
1 tercera transformación se 
, unían í a ia materia productos 

cancerígenos que desnaturali
zaban el hidrógeno. Y ya vi 

' aouí di origen del cáncer". Si
guió profundizando en ei estu
dio sobre el cáncer y en el año 

empezó a padecer el cáncer en 
Mayo del 74. Al principio no 
sabía de' qué se trataba; co 
menzó con una fuerte colitis 
que no había forma de cortar, y 
cuando empezaron los dolores 
de vepqa v uretra y a orinar 
sangre, el médico ie dijo que 

con ol hidróucno estabilizado, 
desapareció el peligro". Paia 
conseguir este hidrógeno, este 
agua pura, lo que hace es sepa 
tar del agua los productos can
cerígenos. 

Pero no hay forma de que re
vele s 

'La medicina se de
sentiende tota/mente 
dei curanderismo 

Pero es muy difícil que la 
medicina se acerque al curan
derismo, éste está considerado 
como algo oscuro y la medicina 
tiene una base científica clara. 
Se olvidan de que los principios 
de esta ciencia entroncan de 
alguna manera con los mismos 
-principios, del curandero. Se 
desestima cualquier ayuda que 
no proceda del campo "cien
tífico legalista". ¿No puede 
haber individuos que sin titula
ción lleguen a aportar nuevos 
descubrimientos a la ciencia?. 
De acuerdo que en muchos ca
sos se da la charlatanería, pero 
no es razón sufieciente para 
meter a todos en el oiismo saco 
y no hacer un seguimiento de 
sus posibles investigaciones, 
-cuando la importancia del tema 
lo requiera. 

Hasta hace poco a nuestro 
interlocutor, Teófilo Romero, 
ningún médico se había intere
sado por lo que él estaba ha
ciendo, pero en las últimas 
fechas ha recibido varias cartas 
interesándose por su estudio y 
en el membrete de estas cartas 
se podía ver que se trataba de 
médicos colegiados -

M" C r u z C A M P O O 

El buen ambiente com
pagina con la seriedad y 

ei buen servicio . . . 

•CP 
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La a u t o n o m í a ha quitado ei puesto de actualidad a la neumonía (con perdón , por eso 
de la rima).Pero sigue el tema casi igual de oscuro. Lo que es claro es la crisis galopante 
que existe en U C D . Y ¡a decisión esta vez parece que seria-- del Gobierno para acabar 
con el golpismo. A l fondo, un grano más de arena en torno a ios derechos humanos de los 
españo les /europeos . Y ia sombra de Ado l fo , que oarece cabalgar de nuevo. 

Alfredo J . R A M O S y Agust ín YANEL 

El Gobierno 
golpea al 
"golpismo" 

~ B Gobierno ha dado mués" 
tras, la pasada semana, de 
poseer una voluntad decidida a 
acabar con las veleidades gol-, 
pistas que desde hace algunos 
meses constituyen una de las 
principales amenazas para la 
continuidad del sistema demo
crático español. Tanto la deci
sión del ministro del Interior. 
Juan José Rosón, de aplicar la 
ley antiterrorista al coman
dante Ricardo Sáenz de Ynes
trillas, recientemente arrestado 
por su presunta implicación en 
una operación desestabilizado-
ra del actual régimen político, 
como la medida adoptada por 
el Gobierno de solicitar el pro
cesamiento de todos los guar
dias oviles que participaron en 
el asalto a! Confreso el 23 F, 
pueden considerarse claros sín
tomas de que el gabinete de 
Leopoldo Calvo Sotelo parece 
dispuesto a transformar nues
tra democracia viqílada en 
democracia vigilante. 

. Por primera vez desde su 
puesta en funcionamiento, la 
ley antíterronsta ha sido aplica

da a un militar a causa de ios 
indicios existentes de que el 
comandante Ynestrillas podría 
estar implicado en la formación 
de bandas armadas con ele 
montos aviles. Como se rocor * 
dará, ei citado comandante fue 
arrestado y puesto a disposi 
ción de la autoridad militar, 
lunto con otros tres jefes milita 
res, a consecuencia de investí 

'paciones policiales que habíate 
detectado una presunta trama" 
golpista. La autoridad judicial" 

. de la I Región Militar, tras llevar" 
a cabo las diligencias oportu
nas, acordó ¡a puesta en liber
tad de todos los arrestados, 
pero inmediatamente el Go 
bienio, a petición doi ministro 
del Interior, aplicó al coman
dante Ynestrillas ia ley an (¡te
rrorista por los motivos ya se 
halados. Asimismo, por su pre 
sunta implicación en la opera 
ción desestabilizadora, fueton 
encarcelados tres de los ocho 
civiles i n íc ia l tT iente detenidos. 
Se trata de José Luis Hernán
dez Torreblanca, Manuel Blan 
co Conrado y Juan José Atien 
za Sánchez, vinculados todos 
ellos a círculos de ia extrema 
derecha, y cuyo procesamiento 
y traslado a la prisión de Alcalá 
de Henares íue decretado por 
la Audiencia Nacional de 
Madrid. 

EN LA PICOTA 

Ha vuelto Adolfo 
El se fue con sus orejas de 

dibujo animano, los treinta' 
cafés/día y otras dosis, y 
con muchas, muchísimas 
maletas hacia no se sabe", 
bien qué ocupaciones,"" 
después de la infinita transi
ción, justo cuando Tejero'' 
acababa de alzar el taco 
como enseña de una España '< 
invernada y Barajas tenía '" 
todavía la aureola de espita 
hacia la libertad. Se fue, 
dejando tras sí un no- disi

mulado rastro de nicotina, el 
aroma corrupto del tabaco 
subido a ias paredes, 
inundados todos los 
cortinajes y veladuras de la 
Moncloa con un olot tan 
denso que la esfinge, el 
sucesor Leopoldo, un 
pianista metido a p'r'esi-^ 
dente- tuvo que abrir 
ventanas y ornar. Entonces, 
el rumor palaciego, el tercer 
pie dei gato, lo decía: "Se 
marcha como el Cid, para 
vencer después de muerto. 
Sólo es un mutis. Incluso se 
permite elegir sucesor." Y 
ahora ha vuelto, y en los 
reinos de taifas de provin
cias UCD siempre en 
marcha su figura campea 
como antaño y ya están 
desplegadas las banderas 
del cero bicolor, y las 

-consignas corren de boca 
.en boca: es la lucha poli 

•ica por el centro dei poder 
en el poder del centro. Y 

dicen las escuchas 
telefónicas - irreales como 
ia vida misma - que aquella 
voz madura y aquel rostro 

.de hijo venido de muy lejos 
a acariciar las canas de su 
madre, tomaron por asalto 

• los cables del teléfono-visor 
•del presidente: 

-Leopoldo , soy yo. He 
vuelto. 

Y el homre-esfinqe, el 
•impertérrito pianista, sin
tiéndose aludido en algún 

•extraño pacto del pasado 
-dicen , contstó:-

- Santa Rita, Rita, Rita, 
lo que se da no se quita.-

Y so puso a mirar por la 
ventana corros de niños con 
pelos en las piernas y cami
sas entre ei azul y el pardo, 
unidos en monódica 
canción: 

"Ai tejerazo, lere, 
que no se corte, iere, 
que vuelva el viejo 

¡ere, 
con el mandoble, lere." 

Pero quien de verdad ha 
vuelto ha sido él, Adolfo. Y 
hay quien dice que será el 
próximo alcalde ucedeo de 
Madrid, con un Gobierno 
socialista al fondo. Pero 
quienes de verdad le 
conocen afirman que su 
sueño es llevar de nuevo la 
flor de -la nicotina a las 
madrugadas de la Moncloa. 

Al f redo J . R A M O S 

Por otra parte, el Gobierno 
solicitó también la pasada 
semana el procesamiento de 
los 288 guardias civiles que, a 
las órdenes del " teniente 
coronel Tejero, participaron en 
'os actos que culminaron con la 
toma por asalto del Congreso 
de ¡os Diputados en la tarde del 
pasado 23 de febrero. Esta 

, decisión del Ejecutivo, que 
-horas antes había solicitado el 

procesamiento - de once 
guardias civiles especialmente' 
identificados con la intentona, 

golpista, supone la ruptura de' 
un pacto establecido, al 
parecer, con ei consentimiento 
del Rey, entre el Gobierno 
provisional y el jefe de los 
sediciosos. Según ese pacto, el 
teniente coronel Tejero exigía 
para su rendición, entre otras 

condiciones, el compromiso 
(gubernativo de no procesar a 
ningún • guardia civil 
participante en los hechos cuya 
graduación fuese menor que la 
de oficial. El propio presidente 
Calvo Sotelo ha afirmado que 
su gabinete no se siente vincu
lado a ese pacto ya que, 
además de no haber sido 
establecido por el actual Go 
bienio, se produjo en el traes 
curso de una situación ciara 
mente coactiva. 

Todos quieren 
mandaren UCD 

La crisis abierta en el seno de 
UCD, mientras se eligen las. 

.asambleas provinciales, mani
fiesta una lucha entre Leopoldo 
Calvo Sotelo y Adolfo Suarez 
por conseguir el poder en el 
partido dei Gobierno. Aunque 
en alqunos sectores centristas 
se ha querido quitar impottan-
cia a las tensiones, el secretario 
general de UCD, Rafael Calvo, 
manifestaba gue no se debían 
ocultar las divergencias, sino 
discutirlas en un amplio 
debato. 

Esa lucha por el poder es de 
transcendental importancia 
para ei futuro del partido con 
tnsta. En otéelo, los comités 
provinciales ahora elegidos 
serán quienes seleccionen a los 
futuros candidatos para dipu 
tados y senadores en las próxi
mas elecciones generales. 
Quien no controlo estos 
comités no podrá, por tanto, 
tener sus representante en el 
Parlamento, lo que se traduci
ría en un escaso peso político 
dentro de UCD. 

Hasta el momento las candi
daturas provinciales partidarias 
del "suarismo" están 
obteniendo buenos resultados. 

También Rodolfo Martín 
Villa, a través de sus partidarios 
ha conseguido un notable 
avance. Lo mismo ocurre con 
ios socialdemócratas de Fer 
nández Ordóñez. Los grandes 
derrotados están siendo los li 
beralesydernocristianos. 

Corno en política todo es 

¿Ya somos humanos? 
Si hacemos caso de ias 

crónicas, todos los 
españoles somos un poco 
más humanos desde el pa 
sado 1 de julio. Ese día, se 
supone que para bien, ha 
entrado en vigor en nuestro 
país el artículo 25 del Con
venio Europeo sdbre Dere
chos Humanos. Según este 
artículo, cualquier español 
podrá presentar un recurso 
individual ante la Comisión 
Europea si considera que ha 
sido lesionado en alguno de 
los derechos que ésta prote
ge. 

El hecho teórico tiene, 
exactamente, la importancia 
oue se le quiera dar. Y ahb. 

-está el problema. Es un paso 
'más en el camino para laV 
integración de ios españoles ' 
en el mundo occidental con 
plenos derechos y en 
igualdad de concidiones. En 
la práctica, obviamente, su 
importancia está por ver. 

-Este convenio europeo 
protege, entre otros, los 
derechos de: prohibición de 
torturas y tratos inhumanos; 
libertad de pensamiento, 
conciencia y religión; liber
tad do expresión; libertad de 
reunión y asociación; doro 
cho a la educación, y un 
largo etcétera. 

La realidad, desgraciada
mente, contrasta con fuerza" 
frente a la teoría. ¿Habrá 
que recordar las denuncias 

por torturas que con fre
cuencia salen a la luz públí-"' 
ca? ¿Es necesario hablar de 
¡os casi continuos atentados • 
contra la libertad de expre- \ 
sión -pel ículas prohibidas," 
oeriodístas procesados," 
manifestaciones artísticas "' 
de diverso signo vetadas 
desde instancias oficiales - : '•• 
oue tan familiares nos resul.d 
tan? 

• Porque si todos los espa
ñoles que se consideren 
lesionados en algunos de' 
esos derechos presentan un" 
recurso, la Comisión-; 

. Europea va a tener muchof 
trabajo con el país de debajo'; 
de ios Pirineos. Es ingenuo;, 

• pensar que, de la noche a lad 
mañana, todos los españo-" 
les podrán tener garantizado 
el acceso a la educación, la 
libertad total para expresar
se, etc. No cambia una 
situación porque se firmen 
unos documentos si en la" 
práctica no. se toman las' 
cedidas concretas para ese 
cambio. Es el Gobierno,'' 
ahora, quien debe tomarlas. 
De lo contrario, como en' 
tantas otras ocasiones, la 
entrada en vigor del artiieulo ' 
25 del Convenio Europeo ' 
sobre Derechos Humanos" 
será papel mojado. Y no; 
estamos como para hacer 
cosas que sólo sirvan de 
cara a la galería. 

. A g u s t í n Y A N E L 

«v, • 

posible, en esta crisis interna 
de UCD están apareciendo 
pactos, alianzas y objetivos de 
lo más extraño, aunque con 
una "lógica" desde el punto de 
vista de ¡os que quieren 
controlar el poder. Así, Martín 
Villa se sitúa' en contra de 
Suarez, aliándose con Calvo 
Sotelo. Martín Villa apoyaría al 
presidente del Gobierno para 
deshancar a Agustín Rodríguez 
Sahagún y Rafael Calvo 
presidente y secretario de 
UCD respectivamente, de sus 
cargos: ambos fueron promo 
Clonados a los mismos por 
Adolfo Suarez y el agradeci
miento les haría no estar en 
contra del anterior presidente 
gubernamental. 

Hasta en un tema-tan serio 
como la polémica aprobación 
en las Cortes de ¡a Ley del 
Divorcio, se observaban ma 
niobras electoralistas. 

IMadie quiere 
ser convidado 
de piedra en ias 
autonomías 

Cuando todo hacía pensar 
que la semana pasada iba a ser 
definitiva en las conversacio 
nos sobro autonomías que 
mantienen ¡os cuatto partidos 
mayoritarios con el Gobierno, 
ia esperanza de un acuerdo 
total se rompía - una voz 
más por los serios desacuer
dos existentes en algunos 
temas. 

Las c o n v e r s a c i o n e s , 
iniciadas por el Gobierno y el 
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PSOE tiempo atrás, contaron 
después con ia presencia de 
PCE y A P . Ante el estanca
miento, se decidió invitar a los 
partidos nacionalistas oara 
participar en las mismas. Estos' 
— el . PNV,. - en concreto —:-
manifestaron su decisión de no 
ser convidados de piedra: sólo 
si se garantizaba su aportación 
real y práctica a las reuniones, 
al mismo nivel que los demás 
partidos, asistirían. , . 

Esta falta de avance. ha 
motivado una semana de refle- . 
xión,. tiempo en el que cada 
partido estudiará detenidamen
te los puntos en discordia. No 
obstante, sobre las 
conclusiones de! primer infor
me de la comisión de expertos, 
se ha llegado a más de 
cincuenta acuerdos, reflejados -
en un documento donde 
también se observan importan
tes diferencias. El sistema para 
elegir las asambleas autonómi
cas es uno de los puntos más 
conflicbvos y el fundamental 
para este "descanso" en las -
negociaciones. -
- Quizá el avance más notable. 
por las dificultades que desde 
el principio existieron en tomo 
al tema, se haya conseguido en 
cuanto a ias relaciones entre -;" 
las Diputaciones y las comuni
dades autónomas. 

Ei mapa autonómico, de 
momento; cuenta con dieciséis 
comunidades autónomas. 

Si en la práctica se consigue 
Ip propuesto, entre el 1 de 
febrero y ei 31 de mayo de 1383 
todas las comunidades autóno
mas tendrán su Estatuto 
aprobado: los cuatro partidos y 
el Gobierno están de acuerdo. 

la Región 
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. La Región Castellano Manchega. 7/7/1981.



¡Pag. 8 llllllllilii JII1I1P TOL ED O f i l i l í 

Un Club liberal para Toieno 

Exito de público en la presentación 
del "Club Bisagra-

Amonio Garrígues Walker asistió a la presentación 
pública en Toledo del club liberal, fundado, entre otros 
por Femando Chueca y Jul io Pascual 

El pasado viernes el palacio 
de Benacazón conoció una de 
las mayores concurrencias, 
cor', motivo del acto de 
presentación del Club Bisagra, 
entidad definida por sus 
promotores como intermedia 
entre ateneo y partido, que 
ubicará su sede en Marqués de . 
Mendiqorría, no muy distante 
de la Duerta que le da nombre. 

La mesa de oradores estuvo 
ocupada por Antonio 
Garriques, hermano del 
fallecido ministro de 
Urbanismo y figura relevante 
de la corriente libera!; 
Fernando Chueca, y Julio 
Pascual. Esto-último, secretario 

. de la Junta Gestora, aludió en 
su intervención a las 
motivaciones del Club en línea 
con ia promoción de ia 
participación ciudadana y la 
formación de opiniones. "El 
Club Bisagra - dijo - es una 
operación cultural y metapolí 
tica que, sin duda, tendía 
consecuencias políticas." 

Por su parte, Fernando' 
Chueca, presidente del Club 
resaltó los fines democráticos, 
humanistas y liberales de la 
institución recién nacida: "Ei 
Club considera que el hombre y 
los valores humanos están por 
encima .de .cualquier tipo de 
presión", afirmó. 

Antonio- Garriques Walker, 
-"patriarca" de) Club, trasfondo 
de la "operación l i b e r a l " y , , c x o 

entre ios otros tres clubs 
recientemente creados por ia 
geografía española, intervino 
en último luqar, refiriéndose a 
las reticencias de ¡os.partidos 
políticos frente a la operación 
liberal .y otras similares, 
concluyendo que ia resistencia 
está; sin embargo, cediendo, 
como era de esperar. "Por 
encima de cualquier otro 

- objetivo - - d i jo - está la conso
lidación de ia democracia." 
"Creo -expresó más 
adelante- que la llamada 
operación liberal y otras 
similares van a ayudar a los 
partidos, políticos a iniciar un 
ejercicio autocrítico serio. Se 
trata de que - los partidos-
políticos -absolutamente 
indispensables- salgan del 
ghetto en el que están volunta
riamente recluidos, en parte 
por razones válidas y en parte 
por .falta de capacidad de deci
sión." 

"Nos encontrarnos - siguió 
diciendo-- en una 
circunstancia- histórica única. 
Estamos pasando, en efecto, 
de un mundo dogmático a un 
mundo no dogmático. Todos 
los . analistas coinciden en 
afirmar que nos enfrentamos a 
una década en ia. que se van a 
producir . cambios culturales, 
tecnológicos, . políticos, = 

sociales y económicos de gran 
trascendencia, y una gran 
mayoría de ellos predice una 
alteración decisiva dei modelo . 

de sociedad en el que vivi
mos." 

LA REGION obtuvo de 
Antonio Garriques una 
entrevista en la que le 
preguntamos, inicialmenfe,.por 
el" futuro político de un perso
naje que concita cargos tan 
diversos como el de presidente 
del Consejo Mundial de los 
Abogados, miembro de la 

liberalismo como "ta!' fuerza 
podría tener una especificidad 
propia en ei mercado político. 

P . - p E s Toledo • una 
provincia con alción rango 
liberal? 

R. Creo que no vamos a 
tener dificultades. Toledo tiene-
una tradición, histórica liberal 
muy ciara, pero tiene en ia 
actualidad una- estructura 
política un tanto cerrada y. 
bueno, no creo .que vaya a ser 
muy fácil, pero de -io que si 
estoy convenado es. de qufi 
con que hagamos mediana 
mente bien, cuidemos un poco 
el lenguaje, e! ambiente y la-
forma de actuar, ol éxito está 
garantizado. ... 

P . - Supongamos - que el 
espectro político continúa 
dentro de seis frieses tai como 

Martín Mol ina , en ia rueda de prensa del P S O E 

"EIM ELÁYUIMl AMIENTO 
ir-fe _ _ , . ™™ m . m 

F A L T A " r * ^ ' I Z A C í v • • 

Trilátera!, comisario - de las 
Naciones Unidas para ios 
refugiados, consejero de la 
IBM, Ford, Roiex y Altos 
Hornos de Vizcaya. Garriques 
nos respondió: 

Todavía no me he definido 
como- un hombre político, ni 
estoy en la política activo. Soy 
un hombre que tiene interés 
por la vida pública, pero la vida 
política convencional todavía 
no me atrae mucho, porque 
además, creo que no estoy 
preparado para ella. 

P r e g u n t a . - S i n embargo, 
¿ustedes piensan presentarse a 
¡as elecciones del 83 como un 
grupo político más? 

R e s p u e s t a . - H e dicho, 
simplemente, que los clubs 
liberales no son una operación 
política pero, -es muy posible 
que, como consecuencia de los 
clubs liberales, la ideología 
liberal participe en ias próximas 
elecciones electorales. Yo creo 
que eso va a ser estrictamente 
necesario y que se va a lograr. 

P- - / S e prevé, a partir del 
Club, ia configuración .de 
partido político? 

R . - E s posible.- Pero.no es 
que,no io quiera decir ahora, es 
que -estamos empezando la 
operación y no se puede decir. 
De momento lodo va muy bien 
pero, cuando llegue ei 
momento de hacer las cosas y 
de mantener un ideal sr: 
pueden presentar dificultades y 
resistencias que de momento 
no se ven. 

P . -¿Quiere esto decir que 
los sectores liberales no se 
encuentran suficientemente 
representados en UCD? 

R. Yo siempre he -dicho 
muy claramente que el 
liberalismo se agostaba en 
UCD y que yo creía que el 

está y, suponqamos que los 
clubs liberales se deciden- a 
entrar dentro de la política. 
¿Qué luqar ocuparán esos 
clubs liberales? 

R, — Pues justamente la 
"bisaqra" entre socialismo y 
UCD. 

P . - ¿ Q u é posibilidades 
tienen de acaparar parte dei 
electorado? 

R. — Insisto que no io hemos 
pensado. No hemos hecho 
cálculos ni tenemos estudios 
de s. hay hueco,, salvo los 
análisis de lo que ha perdido ol 
socialismo y ¡o que ha perdido 
UCD, pero ese no es ei terna 
que nos obsesiona en realidad. 

' Ei tema que nos obsesiona de -
verdad es que. al final de 
diciembre, cuando tengamos 
quince o veinte clubs liberales 
bien orqanszados, podremos 
levantar la cabeza y decir, 
bueno, pues aquí tenemos una 
infraestructura bien organizada 
que puede ser una de las 
infraestructuras ideológicas 
quizá mejor organizadas que 
existen en este momento en 
España. Podemos pensar, 
emoncos, hacia dónde vamos, 
aunque el hueco va á sor 
difícil. Yo, personalmente, no 
tengo ninguna prisa. Si pasa el 
83, pues esperaremos al 87. 

P . - ; Antonio Garnqucs-está-
siguiendo la labor do su 
hermano Joaquín? 

R - De una forma abstrae- • 
ta y aérea, sí, porgue claro, él 
fue' uno de ios pilaros del 
liberalismo español y, por lo 
tanto/yo sigo la lama. Pero yo 
no recojo ia vela de Joaquín e 
igual que diqo que yo no . 
recojo, no veo lógico que la 
recoja nadie más. ES ha muerto, 
pero ol liberalismo rio ' ha' 
muerto. 

' Lo gestión de UCD en el 
Ayuntamiento ha sido 
calificada como negativa y 
totalmente desfavorable por el 
señor Martín Molina (PSOE). 
en una rueda de prensa 

eJebrada el pasado día 1 de <u 
lio. 

El primer punto de este ba
lance negativo es, según el '" 
señor Molina, la falta de 

rganízacíón del Ayunta míen 
}, refiriéndose, a la inexisten 

i la do un acoplamiento entre la 
corporación y los trabajadores 
del , Ayuntamiento. La 
improvisación a la hora de 
'ornar decisiones, aprobándose 
temas según el portavoz 

-socialista sin haber hecho 
antes una planificación de 

-pastos, era Otro de los motivos 
.de desacuerdo del PSOE con el 
equipo que gobierna el ' 
Ayuntamiento. 

También fue objeto de critica 
el abandono y falta de cuidado 
de los servicios municipales. En 
este sentido, - se apuntó la 
decisión de cerrar ol Matadero 
Municipal de Toledo en unos 
momentos en que se hace 
necesario que todos los 
municipios con más de 50.000 

- habitantes cuentón con uno. 
Más adelante se refirió ei ' 

señor Martín Molina a la 
concepción que tiene UCD del 
Ayuntamiento, calificándole 
como una empresa de 
relaciones públicas donde se ' 
atienden primero ¡os viajes y 
¡as visitas que los problemas 
internos. 

El- tema del agua y las 
pasadas fiestas del Corpus 
fueron también objeto de 
análisis por parte de los socia
listas. Las recientes fiestas 

Martín Molina 

fueron, seqún ellos, 
impopulares al no haber llega 
do a niños, jóvenes ni adultos. 

Acerca de la función que 
ejercen ios concejales del 
PSOE en el Ayuntamiento en el 
momento actual, el señor 
Molina manifestó que estaban 
siendo los inspectores de la 
mala gestión que se realizaba. 
Controlar la distribución de1 

dinero de cara a gue los 
presupuestos se repartan mejor 
y suprimir las delegaciones sin 
.contenido fueron otra parte de 
Jas soluciones que apuntaban 

los socialistas. 
En relación con estas críticas 

a 'la gestión de UCD en la vida 
municipal, ei PSOE ha 
presentado un escoto con 102 
proquntas que esperan una 
contestación de ios máximos 
dirigentes toledanos. 

El Banco Hispano¬
americano concederá 
créditos al 11 .75% 
de interés 

.Presentación . 
de un programa. 
efe ayudas 
crediticias a la 
agricultura. 

ti director regional dei : 

Banco Hispanoamericano de 
Madrid, se reunió el pasado' 

. jueves en un conocido hotel t 
ledano con diversos técnicos y 
autoridades relacionadas con el 
sector a?]rícola, al' objeto de 
darles a conocer oficialmente 

-fas -nuevas facilidades crediti
cias de! banco a los agriculto
res afectados por la sequía. La 
oferta, que fue calificada por el 
señor Cañizares como de 
"verdadero sacrificio 
económico para el banco", se 

' concreta en un fondo de 
quinientos millones de pesetas 
para ia zona de Toledo, al 11,75 
por 100 de interés y un plazo de 
amortización de dos años. 
Das unas palabras de 
presentación- de Antonio-.-

< ón] 

Zamora, director de la entidad 
bancana toledana, el director 
regional explicó a los reunidos 
ias motivaciones de este 
programa.de ayuda a la agricul
tura, que se inscribe en el de-

• seo de paliar "¡os efectos 
''fatídicos de la sequía, que ha 

producido un 50 % de daños a 
Jos agricultores". . 

Asimismo, el señor Cañiza
res explicó oiás tarde a los 
informadores que el programa 
experimentará un' desarrollo 
simultáneo en la totalidad de 
las req iones y provincias afee-
rías, por un importe proporcio 
n3l al de ios estragos sufridos, 

o la región Castellano Man 
Cbega será de quinientos millo-

Pies por cada una de las provin 
'cías. El programa prevee medi
das complementarias, como 
determinado tipo de moratorias-
para aquellos agricultores más 
perjudicados por la pésima 
cosecha de este año. 

Al acto asistieron, entre 
otros, ei vicepresidente del 
SENPA. -don Luis Arroyo; el " 
presidente de la : Sociedad de 
Garantías Recíprocas, don 
César García Paniagua, y ei 
vicepresidente -de la 
Diputación, don Alfredo. 
Ramos, así como numerosos 
directores de sucursales tole 

-danas-del citado banco. -
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Primera runda do prensa del Gobernador Civil 

Disminuyen los delitos 
en Toledo 

El Gobernador Civil pretende celebrar una rueda 
prensa cada tres meses 

El pasado día 30 se celebró 
oo el Gobierno Ovil ia pernera 
rueda de prensa con los dife
rentes medios de 
comunicación de Toledo, 

El gobernador civil. 
Femando Montero Casado de 
Amezúa, manifestó que el 
número de delitos conocidos 
en los seis primeros meses de , 
1981 ascendía a 1.291, lo que 
representa un 3% menos en 
relación con el mismo período 
del año pasado. 

Entre los hechos de mayor, 
relevancia, el señor. Montero 
Casado de Amezúa destacó el 
atraco al Banco de Jerez, 
donde el botín fue recuperado; 
el robo de prendas de una tien
da de Majadahonda, recupera
das posteriormente en el "mar
tes"; y el atraco en un banco 
de Talavera, en el que los asal
tantes se llevaron 750.000 pe
setas, aún sin recuperar. 

En el capítulo de sanciones, 
las más importantes fueron las 
impuestas por incumplimiento 
de las medidas de seguridad y 
las infracciones a las normas de 
juego. 

El tema del aceite adulterado 
sigue siendo objeto de interés. 
Según el señor Montero Casa- -
do de Amezúa,. se han realiza
do muestras en cincuenta y 
seis entidades, habiéndose pre
cintado dos plantas en dedillo 
del Condado por indicios de 

de 

¡•Binando Montero Casado de 
Amezúa. Gobernador Civil de 
Toledo. 

fraude. El resto de las muestras 
. está pendiente del resultado de 

los análisis. 
Más adelante ei comisario 

¡rfe Luis Espada se refirió al 
plan de seguridad ciudadana, 
que tiene previsto mantener la 
vigilancia durante toda la no
che. Las medidas de seguridad 
deberán ir dirigidas, sobre 
todo, contra los atracos a ga
solineras, robos de herramien
tas y material de construcción 
y ganado. Los robos se vienen 
llevando a cabo sobre todo en 
la noche de viernes a sábado y 
de sábado a domingo. Los 
vehículos más corrientes que 
utilizan ios delincuentes suelen 
ser las furgonetas y los camio
nes de poco tonelaje. 

Según el gobernador civil, se 
puede decir, en síntesis, que 
no hay delitos más importantes 
que ios cometidos contra ia 
propiedad y que la delincuencia 
ha disminuido porgue "somos 
más eficaces". 

Los vecinos culpan a la Adminstración, al Ayuntamiento v a la u rban izados 

Situación crítica en"Las Nieves" 
e 

La Junta Gestora de la Co 
munidad de Propietarios de ia 
Urbanización "Las Nieves" ha 
denunciado repetidas veces las 
deficiencias que los vecinos de 
esta urbanización vienen pade 
ciendo desde 1969. La Junta 
Gestora considera como culpa
bles a la dirección de la urbani
zados , a la Administración y al 
Ayuntamiento. Los objetivos 
primordiales de la actual Comi
sión Gestora son, en primer 
lugar, la constitución pública 
de la Comunidad de Propieta
rios y, en segundo lugar, 
conseguir ¡accesión del comp 
jo deportivo (que incluye pía 

-ñas, cafetería, restaurante, 
etc.!. 

El número de vecinos que 
habitan actualmente y. de 
forma permanente en la urba
nización es de 600, inóreme 
tándose esta cifra en verano 
hasta 1000 personas. 

La urbanizadora "Las ti 
ves", a la que se acusa de 
haber cometido irreparables 
errores urbanísticos, no parece 
dispuesta, por el momento, a 
solventar las deficiencias de las 
que, según la Comisión Gesto
ra, es culpable. Citaremos, a 
continuación, los problemas 
más importantes que les ha 
tocado sufrir a estos vecinos 
toledanos: 

- El puente. Existe una deja-
de? y abandono total en cuanto 
al tránsito. 
-- No hay teléfono. La gestión 
está pendiente con el presiden 
te de la Diputación, Gonzalo 
Payo. Al parecer, Gonzalo 

Premios dei Corpus 

l U S O LOS 
G A N A D O R E S 
SE Q U E J A N 

Entre las actividades progra
madas por el Ayuntamiento de' 
Toledo para dar un mayor real
ce a la festividad del Corpus, se 
convocaron los premios de 
diseño artesano, carteles y 
embellecimiento de patios. 

El 'certamen intentaba unir 
un matiz artístico, tanto en 

mica -300.000 pesetas- - , era 
un intento de lograr el resurgi
miento de esta actividad, tan 
importante años atrás, pero, 
que hoy se encuentra en una 
clara situación de crisis debido, 
sobre todo, a la falta de nuevos 
especialistas y a la carestía de 
la producción a pequeña escala 
que se realiza de una forma 
manual con todas las dificulta 

-desque esto conlleva. 
Un claro exponente de estos 

pequeños artesanos, que 
siguen conservando la 
tradición en toda su pureza 

'..pero tan sólo como afición por 
razones económicas, es el ga 

Un momento de ia entrega de premios, efectuada en el salón de sesiones 
del Ayuntamiento el sábado día 4, al gue asistieron, en representación de 
la Corporación, la concejal y Primer Teniente Alcalde María Tures» 

; Fernández y el concejal Delegado efe Cultura Antonio tor melles La foto 
'recoge la entrmia del galardón a María José González García, primar pre 

mn> de carteles, dotnno con J5.000poseías. 

lardonado con el primer 
premio, Domingo Ruiz Díaz, 
que se define como el último 
aprendiz de cincelador de Tole
do, y que teme que tras él se -

"plano profesional como 
bópular , al sentido religioso o 
meramente festivo de la fecha. 
- El premio de diseño artesa

no, el de, mayor dotación 

Payo transmitió el problema a 
3a Compañía Telefónica, rJ la 
que hasta el momento no.si 
recibido respuesta alguna! 

- Otro problema es el alum
brado de ios faroles, que están 
en muy mal estado, alguno de 
ellos con los fusibles sin tapar, 
con ei peligro que esto repre
senta para los njfios. 

De alguno de estos 
problemas se ia .tenido que 
hacer cargo económicamente 
la Comisión Gestora. Así, por 
ejemplo, un - . capítulo 
importante ose - artos to consti
tuye si alumbrado y otro la falta 
de un servicio de cartería que 
obliga a la comunidad a pagar 

i quiere que le llegue ei correo 

El estado de jas carreteras 
es pésimo y ol de las aceras, 
parecido. 

Ei problema..del agua es 
especialmente grave. A pesar 
do las cuantiosas restricciones, 
se ha llenado una piscina con 
1.550 metros cúbicos. La coca 
agua de que se dispone es de 
escasa potabilidad y los veci
nos se veo obligados a traer el 
arma en garrafas. Sobre esto 
no se ha toma-do aún ninguna 
medida. 

Otra deficiencia importante 
acusada por los vecinos es la 
recogida de basuras, de la aue 
se íulpa exclusivamente al 
í\yuntam* 
mentó eí 
se está e 
tar ese pr 

Todas 
sido tra 
con ia di1 

dora v s 

comúnic a - a que 
'gando de so ¡ven
aría. 

deficien-ia- -an 
s continuamente 
ion de la urbar.-iza-
are por la vía del 

diáloqo, sin haberse obtenido 
esultado alguno. 

pierda este bello oficio. El 
señor Ruiz presentó el 
proyecto de un mueble con un -
trabajoso artesonado, cuya 
pieza central era un escudo de 
la ciudad junto a una vista de la 
misma y una representación de 
las cuatro estaciones; ei resto 
era de un puro estilo renace 
tista. 

Renuncia a un premio 
de 300.000pesetas 

A pesar del premio, renunció 
a él alegando que el coste total 
del diseño sería, como mínimo, 
650.000 pesetas. Ante esto, la 
permanente del Ayuntamiento 
se decidió a subvencionar el 
total del proyecto. 

La calidad de ias obras pre
sentadas ha sido bastante alta, 
aunque eí número de partici
pantes fue muy pequeño a 
causa de la mínima publicidad 
que ha tenido esta iniciativa. 

Se queja el señor Ruiz de! 
poco dinero con el que los 
organismos oficiales ayudan a 
este sector artesanal, lo que ha 
dado lugar a la proliferación de 
los talleres mecanizados, que 
han sacrificado la calidad a ios 
rendimientos económicos. 

Los vencedores en el 
apartado de carteles han sido: 
María José González García, 
que obtuvo el primer premio, 
dotado con 75.000 pesetas; y 
en sequndo lugar, Fernando. Ji
ménez Silva, que obtuvo 
50.000 pesetas. 

El embellecimiento de patios 

es, sin duda, una de ias tradi
ciones más arraigadas en la 
ciudad, cuyos habitantes se. 

"esfuerzan por dar a -estas 
fiestas un ambiente que,' 

- — 

Escasa colaboración 
dei Ayuntamiento 

• Esta señora es va casi una 
institución, pues este es ei 

—1 

Es opinión unánime, entre los galardonados, ía critica ai Ayuntamiento 
por b falta de difusión dada a estos concursos. Hecho que da ocasionado 
una escasa participación. 

lamentablemente, está 
cayendo en desuso. 

St? pueden admirar patios 
tan distintos como el de las dos 
primeras galardonadas, con 
5.000 y 2.000 pesetas respec
tivamente. 

María Puebla, ia -encobóla, 
ha logrado una perfecta recrea
ción del ambiente más tradi
cional, con canastos de flores 
festones e incluso una .alcoba 
del más claro gusto toledano, a 
la que no faltaba el más mínimo 
detalle; junto a esto, una única 
concesión a la técnica, unos 
focos de diversos colores que 
iluminaban la fuente que 
preside todo el conjunto. 

tercer premio que r=c be; 
declara aue todo esto 1c ace 
tan sólo por el deseo de con
servar las fiestas del Corpus 

' como siempre fueron, pwrg se 
queia de la poca ayuda y 
atención oue les ha prestado 

' este año el Ayuntamiento, 
pues estuvo esperando al 
jurado, que se presentó el 
martes siguiente, cuando las 
flores habían perdido ya la 
frescura y el ambiente que ellos' 
habían creado, incluso con 
música; ya no existiia. 

Pero, pese a todos estos 
inconvenientes, el entusiasmo 
de los vecinos es lo que 
consigue que al final se logre 
algo tan bello como este patio 

1. N° 6, 7 Mío, 1381 
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El alcalde ptohihe las paradas de los autobuses de línea 

Uos transportistas, 
contra el alcalde 

La Asociación de 
Transportes de , Toledo, 
representada por Leopoldo 
Rubio, manifestó a LA RE
GION su contrariedad ante 
la disposición adoptada por 
la alcaldía prohibiendo la 
parada a los autobuses y 
autocares de línea dentro 
del cusco urbano. Actual 
mente se están realizando 
gestiones entre ambas par 
tes, encaminadas a solven
tar el problema 

Recordara el lector que en 
días pasudos el Ayuntamiento 
de Toledo publicó un docto 
¡o., según el cual los auto
buses que sirven lineas reunía
les do transporto por carrete
ra no podrán realizar ninguna 

taxistas v otros servicios públi
cos en relación con el daño guo 
los autobuses de l ino , con sus 
paradas urbanas, les cansan a 
su trabajo. 

/Popaba también el portavoz 
del ayuntamiento un desorden 
en las pacidas gue solio fuera 
derla legalidad y que, al fin » 
cabo, afecta al buen ordena 
cuento urbano de la-dudad. 

Terminó el delegado munici
p a l q u e contestó a nuest 
periódico exponiendo, que 
a q u e l l a - : empresas do aui.obu 
ses ile linea tequiar que puedan . 
justificar sus paradas -urbanas 
podrán presentar una petición'-
en roqla al ayuntamiento, que ; 
estudiará los motivos do la sol, i 
citud para emitir un fallo. 

Ya en ia estación de 

t-A-s pa,.tilas utilizada:; por los autobuses urbanos son ol cftntrc do la pal» 
mica suscitada entre el Ayuntamiento y ias empresas de autobuses efe 
linnii 

parada cu -P 
excepción do 
la estado.) i 
consecuencia 
municipal los 
viajeros por 
testaron on 

«asco urbano, n 
us elnitmidasori 
tí autobuses A 
de esta medida 
transportistas de 

carrereta se maní-
contra, ¡llegando 

trato ello el. perjuicio que se 
causaría a una man paro.: de los 
viajeros y, de una manera pro 
nominante, ,.i aguólos enfer
mos que hadan la parada en la 
ReodOricia Sanitaria. Por otro 
lado, los taxistas, como mío 
orantes riel ítansporto urbano, 
llevaban ya - algún tiempo 
descontentos con ias parados 
on el casco do la ciudad do los 

os de linea. por 
consideiar que esto circunstan 

oerjud.c sus 
beneficios. 

Nos comentaba ei señor 
Rubio guo la medida adoptada 
poiolali tepe Picaba de un 
modo muy especial a la gente 
humilde con monos 
posibilidades do costearse u r , 
iraionooe público urbano a la 
¡opada do su viajo por.canolora 
y, sobo; todo, a los ancianos y 
enfermos que tengan la neceo 
dad de acoqerso a los servicios 
médicos do la Residencia Sani
taria, donde los autobuses be 
línea hacían una parada usual 
monte;. 
. Por otra parto, la voo;P i 
ofrecida por d ayuntamiento a 
LA REGION so basa en ía 
circunstancia do una «crie do 
protestas efectuadas por los 

autobuses ei gerente do una do 
Iris enifHeüas "os comentaba 
su descontóme ante las modo 

. das que so pretendían tomar, 
calificándolas de subjetivas; 

-contrarias a los intereses de la 
mayor fiarte dol público, que 
formuló sus protestas con be 
enuncia continuada. 

En resumen, el tema está en 
el aire y las gestiones mitro 
ambas partes continúan a la 
búsqueda de una solución que 
satisfaga tanto a los viajeros 

. como a los empresarios del 
transporte do servicio urbano. 

EL A Y U N T A M I E N T O 
P U N T U A L I Z A 

Antí.» loo, düCĴ rt»;iyri<5S aparecí 

Leopoldo Rubio Canorca, presiden -
to do- Ui Asociación do Transporte 
do Viíiíííros, el AyunUimionfo mío? 

Con «i fui do rallar ol tráfico 
urbano so puiioton destos ,) Leopoí 
cío Rubio, quKpn ?io pnpsró Uj soso 
<jií;ha. colaboración, fcl 29 1,1 

I*M.I ' .'h, i t«nn.ido díM.i'.i»un", y 
l.m.Mdo nnT¿is quti Kafi&lñMKStttMli 
iú (ontMiiid'í dpi mt-ru.K jiMtl») (Jff. 

B AyuniamtonTo debe vvU* 
por ios mboresos de U colectividad,' 
''rospelí-Hido ios dorochos fio todos 
y no sólo los \¡n sociooquo so 
(MtlpíHdL PU*0 dpfondpt sus iriiprp 
srs. PI I tos uMM'ifis dp un r,pf virio 
qi»! mi os *.l U»IM ¡fl y flUG iíMlltt 
drlM'Mjrí do *-i'T lo*, IM. IS tnW'rps.tdí»-. 
rti nto(r>f,tf r v < v m.'is** 

¡TOLEDO 
Primeras jornadas de estudio sobre normalización 

"La Integración socia! 
del niño deficiente es 
necesaria" 
• Dr. Toledo: " La excesiva clasificación médica 
detiene la marcha de las asociaciones en su lucha por 
la integración de niños con problemas". 
• Dr. Me Gee: " L a integración debe centrarse en tres 

)cos: la familia, la escuela y ei trabajo". 
- La integración,"en todos los 
aspectos de ía vida social, es el. 
- ma fundamental de reflexión 
dr las I Jomadas sobro Norma
lización de la Atención ai Niño 
Deficiente, que se han 
celebrado en el palacio do Be
nacazón dorante los días 1 y 2 

'de julio. 
La mesa ' - redonda estuvo' 

presidida por el doctor Toledo 
González, jefe de! servicio rie 
Rehabilitación de ¡a Residencia 
Sanitaria "Virgen dol Rocío", 
do Sevilla, y ol -profesor 
ívlc.Gee, catedrático - de 
Psicología de la' facultad do 
Medicina de 

Aludió el doctor Toledo a las 
tres opciones posibles dednte-
gtación, gue para él consisten 
en no llevar ai niño a la escuela, 
internarlo on un centro especia! 

ambos profesores detallaron 
las dos- experiencias de 
integración de niños 
deficientes que. tuvieron opor
tunidad de sequir de cerca en 
Italia y los Estados Unidos. " 

Puestos en contacto con 
doña María del Carmen Cabe
llo, perteneciente ai 1NSERS0, 
organizador de las jornadas, 
nos informó de que las mismas 
habían sido organizadas debido 
al gran interés de los profesio
nales y educadores toledanos 
acerca de la integración escolar 
de ios niños deficientes, 
además de habeopodido gozar' 

• do la posibilidad de íraer-al pro
fesor McGoe en un alto en d t 

camino hacia Contera, a . 

Ol
la 

te 

fue 
muy numerosa. poro los-

.asistentes participaron 
activamente en ¡as .ornadas. 

Comenzó el do tor -loledo 
acusando a la excesiva clasifi
cación médica do ios enfermos 
deficientes de detenor los 
esfuerzos de las asociaciones 
encaminadas a ia integración 
de los niños con problemas en 
la vida social cotidiana. Hizo el 

rotor Toledo una pequeña 
usión a la historia para • oar 
la conclusión de que cu ndó 

ol hombro adquirió sus 
caractoríst :as pionas ' d« 
humanidad ,comon/ó a ayudar 
a los incapacitados Postor-
monte, a io largo do ía historia, 
el tratamiento a los-minusváli-
dos vanó sensiblemente, para, 
íieqar a nuestros días donde los 
niños deficientes son margina 
dos, principalmente, a causa 
de las presiones sociales en 
materia educativa y de lucha 
social, sobro todo ero las 
sociedades con un sistema 
económico capitalista. 

o bien intentarlo en las escuelas 
ordinarias, que, según ol 
doctor, es la opción a 
defender. 

Por su parte, oi doctor 
MeGée expuso guo la 
normalización dohia centrarse 

ten tres hipares fundamental ' 
monte: vivienda, la escuda y oh 
trabajo, como directrices 
centrales -do la vida en 
sociedad Postonotmento 
expuso d profesor 
n o r t e a m e r i c a n o oí programa ríe 
i n t e g r a c i ó n social que so está 
llevando a cabo en so 
localidad, Omaha, aludiendo 
en vanas ocasiones a las difi
cultades que la administración 
enfrentaba afproyecto. 

En la segunda jornada, 
además de ios debates con la 
participación do los asistentes, 

donde so d.riqo para proseguir 
con un ciclo do conferencias 
guo comenzaron on ¡as islas 
Cananas. 

Nos dijo clona" Maria del 
Carmen que en ia provincia do 
Toledo son vanos los niños 
Ingresados on centros norma
les a un nivel proescolar y que 
tiara ci próximo curso se espora 
gue .el numero de ranos defí 
cíenles on n i mÜG nórmate 
aumente sensiblemente. 

Siquieno m esta seno de 
actos, so soleteó on Calavera 
do la Reina otra charla-debate, 
a puerta cerrada, donde intervi 
nieton veinticinco personas 
relacionadas con ia educación 
do niños con un nivel de defi

ciencia muy afectado. 

F. G A R C I A D E L G A D O 

Exposición en el palacio 
Benacazón 

Oleos y dibujos 
realizados en ei 
monasterio de 
Santaclara o -
. Entre los días í y 11 de julio 

se expone en el palacio da Be
nacazón una colección de 
óleos y dibujos realizados en el 
monasterio de Santa Ciara,, La 
mayor parte de ios mismos per 
Parecen a la religiosa A . Martí
nez, ., , 

Dr; la cantidad de trabajos 
expuestos, alrededor de treinta 
lienzos y tros dibujos, destacan 
en calidad técnica ios úJhmos-.-
En los Oleos la mezcla de color 

excesivamente 
artítíiliosa y poco depurada. Su 
lomáiica oscila entre exteriores 
loieuaoos, bodeqones o nata 

ralezas muertas, akjunos paisa 
jes y estrenas campestres y una 
serie de copias de algunos de 
los lienzos más característicos 
de El Greco, que son, quizá, los 
más perfeccionados técnica

mente. 
Los. dibujos, realizados. • a.-

carboncillo, centran su 
temática en el estudio de 
algunos bustos clásicos ya 
esculpidos previamente. 

t mlnilltlo;. 

V r> ir tí|r*rf »s 
Perfumería V Amenlos 

fifi Uniwvri . 

SUPERMERCADO B R A S I L 
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•Enviados especiales D a m i á n Villegas y Francisco Diego» 

la 
os J u e g o s C a s t e l l a n o - M a n c h e g o s han con-. 

I c lu ido . Durante cuatro d ías , o c h o c i e n t o s 
l—depor t is tas de las c i n c o provinc ias de la re

g i ó n , han luchado por consegu i r t r iunfos. Los 
resul tados e s t á n ahí . Sí bien el nivel se ha 
d e m o s t r a d o que no es .e levado, lo que sí ha 
q u e d a d o patente es la existencia de una gran 
cantera para el futuro. Así, por e j e m p l o , . e n 
at let ismo se han bat ido 17 records de ios 
pr imeros J u e g o s M a n c h e g o s . Por supues to 
que estas marcas no son relevantes en ei p lano 
nac iona l , pero sirven de ac icate y e s t í m u l o para 
desarrol lar el deporte regional y c ó m o n o , el 
deporte del pa ís . En cuanto al desarrol lo de ios 
J u e g o s , han s ido bastantes las lagunas 
organizat ivas que se han p r o d u c i d o . D e s d e la 
falta de jueces en ios part idos de tenis, 
pasando por el lanzamiento innecesar iode 
penalt is en ei part ido de f ú t b o l entre T o l e d o y 
Guadala jara , hasta ias suces ivas var iac iones en 
ia c l a s i f i c a c i ó n de c i c l i s m o , se han p r o d u c i d o 
una serie de h e c h o s que han e m p a ñ a d o u n 
p o c o ¡ a c e l e b r a c i ó n de estos J u e g o s . T a m p o c o 
p o d í a faltar la p o l é m i c a extradeport iva , y en 
esta o c a s i ó n s u r g i ó c o n el mot ivo del h i m n o 
i n t e r p r e t a d o en la J o r n a d a i n a u g u r a l . 
Guada la ja ra se s i n t i ó m o l e s t a c o n su 
i n t e r p r e t a c i ó n y no se l e v a n t ó para e s c u c h a r l o . 
Sin e m b a r g o , d ichos p r o b l e m a s , que a su vez 
han creado m o m e n t o s de t e n s i ó n entre ios par
t ic ipantes, s o n en cierta med ida l ó g i c o s si 
t e n e m o s en cuenta el gran n ú m e r o de personas 
que han movi l i zado estos encuent ros y la 
juventud de ios organizadores , Pero lo m á s 
interesante de los J u e g o s ha s ido la 
conv ivenc ia de los j ó v e n e s deport istas de la 
r e g i ó n , que ha servido para hermanar un p o c o 
m á s a las gentes de Cast i l la-La M a n c h a . Los 
p r ó x i m o s J u e g o s se c e l e b r a r á n en C i u d a d Real 
dentro de dos a ñ o s . Será en tonces el m o m e n t o 
de ver si se marcha por el buen c a m i n o . 

i n c h i G c j o s 

algunos errores 
fiei ta deportiva 

sn 

Ciclismo 

Los li Juegos, 
Castellano-
Manchegos y 
su 
organización 

Han pasado los ll Juegos 
Castel lanos M a n c h e g o s . 
Alrededor de novecientos 
atletas de ias c inco 
provincias, han convivido 
entre el día 2 y el 5, del 
preséntenles, luchando 
noblemente por conseguir 
unos trofeos también, ¿por 
que no?, han hecho región. 

Atendiendo ai amable 
ofrecimiento de " L a 
Región" y quizás de una 
forma deshilvanada, pues 
me pidieron que estas líneas 
estuvieran listas para sor 
publicadas con doce horas 
de antelación, explicaré, 
brevemente, los trabajos 
prfevios a estos Juegos, así 
como la oarticipación que 
en ellos ha tenido la 
Diputación de Toledo. 

La labor organizadora ba 
tenido dos facetas 
p o r f o c t a m e n t e 
diferenciadas: por una parte 
ei trabajo preliminar, esa 
labor o s c u r a pero 
imprescindible, que supone 
desde la adquisición de 
vestuario y material hasta el 
momento-en el que se inicia 
el desfile de los atletas, y 
que ha.corrodo a cargo de 
un Comité en el que Junto a 
la Conserjería de Cultura de 
la Junta de Comunidades de 
la Reqión, han participado 

Las pruebas de ciclismo resul
taron conflicbvas. Las delega
ciones de Toledo y Ciudad Real 
no estaban de acuerdo con ias 
fichas presentadas por ios equi
pos de Guadalajara y Cuenca, 
este último descalificado en ia 
clasificación final. El problema 
de las fichas residía, según nos 
comentaba un representante del 
equipo toledano, en que algunos 
corredores de Cuenca pertene
cían a otros equipos federados 
fuera de la provincia y por lo 
tanto no residentes en la misma, 
que era norma primordial de 
participación. La apelación con
tra ia delegación ciclista de Gua
dalajara no fue aceptada por ei 
combe técnico de la organiza
ción, aún ai ando, anteriormen
te, ei Combe de Competición la 
hubiera dado por válida pocas 
horas antes. 

La clasificación final de la 
primera prueba ciclista, contra 
reloj por equipos, queda como 
sigue: 

Ario 1, N" 6. 7 Julio, 1981 

c ü b y 

Equipo do ciclismo de Toledo, eí cual sutiio uno qran decepción al verse i 
merso en una continua oía de rumores y malentendidos. 

Io Guadalajara .con un .tio,.p 
de 18*10" 

2 o Toledo, 18'19"5 decimas 

3 o Albacete, 18'50*'1 decima 

4 o Ciudad Real, 18'59"1 decima 

El equipo de Cuenca, quedó 
descalificado: 

A consecuencia de los inci
dentes arriba men.conados, la 
selección de Tole-rio se retiró de 
la prueba en linea cuando co
rrían el kilómetro 2 de carrera, 
haciendes lo mismo Ciudad Real 
un kilómetro después. 

En resumen las pruebas ciclis
tas estuvieron rodeadas de un 
ambiente que deslució ei aspec
to deportivo de las mismas. Al
gunas declaraciones de los repre
sentantes extradeportivos de de-
lei minadas representaciones 
provinciales de¡aron en entredi
cho la capacidad de erica ie de
portivo de quienes además de no 
participar d.rectamente en las 
(michas, enturbian el esfuerzo _ 
y los triunfos de ios deportis
tas a quienes dirigen y repre
sentan. 

las cinco Diputaciones 
p r o v i n c i a l e s y el 
Ayuntamiento de Albacete, 
y por otra el Comité Técnico 
que, integrado por los 
Delegados Provinciales del 
C S D , de forma paralela ha 
resuel to p r o b l e m a s 
puramente deportivos, ha 
confeccionado calendario, y 
ha velado, por ia realización 

-material de los Juegos. 
No quiero, de ninguna 

de T o l e d o , fu imos 
c o n s c i e n t e s de que 
realizando la aportación 
correspondiente a la 
Organización de los Juegos 
c u m p l í a m o s nuestro 
compromiso con la misma, 
pero no c u m p l í a m o s ' 
plenamente con el deporte 
toledano, pues las partidas 
c o r r e s p o n d i e n t e s a 
concentraciones previas, ' 
vestuar io y material 

1 

H3 
II JUEGOS DEPORTIVOS REGIONALES I 
PbtTELLáNQ - MANCHEGOS, 
I OEL 2 AL 5 OE JULIO , | l 

ALBACETE 

-

La poca afluencia de público, protagonista de fas Juegos. 

manera, matiz alguno en 
esta segunda faceta, pues 
os labor que corresponde a 
los medios de comunicación 
social que han estado 
presentes en ios mismos, 
pero si creo un deber 
hacerlo sobre ios primeros, 
en los que he participado 
corno representante de la 
Diputación de Toledo y 
miembro oel C o m i t é 
Permanente que se 
constituyó al efecto. 

Comenzamos a movernos 
con un presupuesto 
aproximado de doce 
millones de pesetas, 

• c o n t a n d o para su 
f i n a n c i a c i ó n c o n la 
aportación del 50% por 
parte de la Junta do 

. C o m u n i c a c i o n e s , 
distribuyéndose el resto 
entre, por igual, las cinco 
D i p u t a c i o n e s y el 
Ayuntamiento de la ciudad 
organizadora. Sin embargo 
este último aduciendo los 
cuantiosos gastos que había 
do realizar en la adaptación 
de pistas y terreno de juego, 
asi como en el personal que 
prestaría sus servicios 
durante los juegos, expresó 
la imposibilidad de invertir 
c a n t i d a d a lguna en 
metálico. No obstante las 
Diputaciones- aceptamos 
corrí o válidas estas razones 
y asumimos la parte que le 
correspondía aportar al 
Ayuntamiento de Albacete. 
Hasta aquí y en líneas 
qenerales, ba llegado . la 
participación de este Comité 
formado por la Diputaciones 
provinciales. 

Planteando el tema en la 
Comisión de Cultura y 

Deportes de la Diputación 
quedaban muy. bajas y por 
lo tanto con poco margen 
do maniobra para ' ia 
Federación de los distintos 
deportes, para poder 
realizar un papel diqno en 
estos Juegos. 

P e r s o n a l m e n t e me 
entreviste con distintos 
presidentes de federación, 
así como con el Delegado 
del CSD y decidimos la 
elaboración del presupuesto 
provincial para estos fines. 
Este presupuesto ascendió a 
1.200.000 pesetas, con el 
que se ba trabajado y ha 
sido financiado en su 
totalidad por la Diputación, 
que también ha contribuido 
a la organización de tos 
Juegos con la cantidad que 
le correspondía del presu
puesto general. 

No es el momento, ni me 
corresponde a mi analizar 
los resultados, pues estos 
siempre son a largo plazo y 
no se mucho de trofeos ni 
medallas. Simplemente la 
Diputación Provincial es 
c o n s c i e n t e de la 
importancia que la práctica 
del deporte tiene en el desa
rrollo social de nuestra 
Provincia y Región y por 
supuesto, no ha regateado 
esfuerzos para llegar a las 
más altas cotas. 

Francisco de la P O Z A 

Diputado Provincial y 
miembro del C o m i t é 
Organizador de los Juegos 

-

I ¡i K m 
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E n e x c l u s i v a p a r a " L A R E G I O N " 

R u e d a R e g i o n a l d e D e l e g a d o s 
P r o v i n c i a l e s d e D e p o r t e s 
Pulsamos la problemática de esta 
"II Olimpiada Regional" 

f n una de las salas de un céntrico hotel de Albacete nos reunimos en 
mesa redonda con la totalidad de Delegados Provinciales, 
organizadores en fin de ese acontecimiento cultural y deportivo que 
son los II JUEGOS DEPORTIVOS CASTELLANO-MANCHEGOS El 
motivo de solicitar la reun ion informativa con el grupo de Delegados, 
atendía fundamentalmente a la búsqueda de una serie de aclaraciones 
a distintas acusaciones y rumores que distintos representantes de tas 
federaciones toledanas nos plantearon en las repetidas ocasiones en 
que estuvimos en contacto con e/tos. 

Al rededor de la mesa cubierta de cervezas y bocadillos de urgencia 
se sentaron O Onofre Ricardo Contreras Jordán, Delegado Provincial 
del Consejo Superior de Deportes de Albacete, cabeza visible de la 
organización de los juegos Estaban también los distintos Delegados 
del resto de provincias participantes en los juegos O Juan Barba por 
Ciudad Real; D. Gonzalo Pe/ayo. Delegado de Cuenca: D. Julián 
Marco. Delegado de Deportes de Guadalajara. D Agustín Jiménez. 
Delegado de Toledo y O Miguel Angel de Andrés. Representante de la 
Junta de Comunidades Castellano Manchegas 

Algunas cuestiones tanto deportivas como organizativas esperaban 
respuesta y nosotros quisimos ser notarios de esa actualidad y aclara 
ción que algunas personas estaban solicitando 

P. F ntro los deportistas hornos 
escuchado algunos queias 'ofendas a 
una supuesta disi.r rminaciún a 
consecuencia dp que los Atletas de 
Albacete se encuentran aligados en un 
Motel impórtame y el resto en 
alo|am<onios universitarios o similares. 
¿En que forma pueden ustedes 
clarificar esta circunstancia? 
Deleitado de Albacete "I a realidad es 
que no podíamos correi con los qastns 
de aloiamiento de todos los deportistas 
par i i c i p a n t e s on a l o j a m i e n t o s 
hoteleros Habida cuenta de que la 
Dnleqacrón de Albacete es la monos 
numerosa decidimos que dieran ellos 

que habían cambiado de siiio a laqunas 
de estas personas, que fue la orrcuris 
tarima que embrolló ol asunto, pero lo 
Cierto es que Cuenca no ocupó todas 
las pla/as que en puucipio tenia 
previstas. 
P Las protestas de alqunn de li»s 
representantes de determinadas fedc 
racioi.es continúan Los arbitros so 
queiabae de una supuesta desiqualdad 
.) la bofa (ie la;-, desiqnacionos para 
determinados partidos 
H (En esta ocasión es el Doloqado 
Provincial do Guadalaiaia quien con 
testa) 

0 asunto es el siguiente. Se acordó 

Un momento de las declaraciones de los delegados provinciales de 
deportes 

qurnni". se airearan on un hotel. Por 
otia parte et trato que reciben ol resto 
rio Inr- deportistas en su respectivas 
residencias es tan bueno o incluso 
mo|or que la de los i lucos de Albacete. 
Prequntar si queieis a los ríoloqarins y 
luqadores y ellos os responderán, creo 
en ol mismo sentido, incluso lodos los 
deleitados conocemos la encuestan 
cía de que tanto on la Universidad I a 
borní cerno orí el SF RF M h 191 iH 
Coleqio Virqen Milaqrosa lo* clin fift 
e'.tan mo)or atendidos en el aspecto do 
las comidas que los alo|adns en ol 
hotel". 

mienlras respondía la prequnta ol Sr 
Onofre Contreras briscaba l.i ratifica 
ción rio sus compañón r-
P. Srqu'ondn con la cuestión del alo-
inmrentn, coman rumores en base a 
que la Deleqación do Cuenca había 
traído a Albacete más personas de las 
previstas previamente 

(Responde O Oon/álo Pelayo, 
Deleqadodo Deportes (ie Cuenca! 
R Efectivamente las quo|as se susei 
ramo, pirro lo crorto es que el asunto 
fue una noqliqencia de la propia 
residencia, por oo proveer la posible 
entrada do más atletas, porque al hacer 
la incorporación, el personal de la 
Ooleqaoión de Cuenca, que fue el 
primero on llcqar, sr; ocupó ríe rr 
ubicando a todos los oquifros en sus 
respectivos luqates Ocurrió entonces 

en reuniones anteriores que vinieran 
cinco árbrlm". por provincia, entro 
lodos los deporte'-, y que ol I O M O do los 
arbitro;, y |uer.es lo'-, pn-icra la capiial 
donde se celebraran los |uoqns. 
Cuando se celebren los III Jueqo-- ou 
Ciudad Roa' 'eran |uero\ dr' aquella 
riuríarí ln' que rcnqan una mayor ie 
presentación 

ID Onofre Contreras quisó ampliar 
las respuestas) 

I n realidad se aprobó el que los 
arbitro--, y (noces los cerirora la provincia 
oiqant/arinra y que hubiera una repre
sentación mínima de cinco coleqiados 
por caria una riel resto de las provincias 
participantes Este lia sido el criterio a 
sequit y no ha habido ninqún tipo do 
discrimina! ron 
P FI tema de la descalificaciones se ba 
visto envuelto on un confusronismo un 
tanto íiesconcer tanto, fundamental 
mente on las pruebas de ciclismo 

lEs el delegado di- la provincia 
nrqani/ariora do Iré. |uii((>s quien 
vuelve a lomas la palabra) 
R Mira, os muv sencillo, Fl reqlameu 
to de los |uoqos dice que todo lo no 
provisto en ol mismo roqtrán lo*, 
teqlamontns federalrvos / l o que 
ocurre que muchas veces se incurro on 
errores dr; inioimacróu de las nojtnas 
por parto do los rioloqados do equipo a 
sus limadores Entonces, desde osle 
punió de vista nos satisface mucho el 

A pesar dC los errores en la organiza 
positivamente los Juegos 

hecho de que nos prequn'eis todas 
osla - cuestiones, porque a mayor 
infnrrnución que le demos a la qonlo, 
meior funcionará i o d " ol sistema 
oniani/ahvo 

En cuanto al loma riel oir'isrno. 
vamos a ve' I a voz oficial rie los |iie 
qns. en raíanlo a tosullaiio es ol bolelio 
de los juoqos 'lo que oculte en 
ciclismo es que so celebró la prueba V 
que innieriiatamenlo se presentaron 
unos recursos que el Comité (ie 
Competición los falló a favor de quien 
los elevó. 

Después, los equipos alectados 
lucieron uso riel derecho que tienen a 
rooururen al/aria al Comité Técnico, 
que revoca on patto al Comité do Com 
petición y dictamina la clnsilicaetótt ofi 
cial que en el Boletín de los .luoqns 
aliar ere 
P Todo este "afl.nre" en el ciclismo 
esta en prolunrin relación con el asun 
to rie la falsificar.ion rie licencias 
R Rueño, existo un Derecho 
rlrsposilivo rie reclamación Si alquien 
que so siento pequriioarin no quiere 
leclamar está en su derecho y no se le 
puede obliq.i' a hacerlo Nosotros 
actuamos, como si di|éramos. de 
oficio, on tanto que so produce una 
m a m f o s t a c ion c l a r a m e n t e 
antideportiva, pero no on problema^ (ie 
cada particular, de cada equipo Son 
ellos quienes del ion decidir 
P Otia ierlam.ic.ion hecha por los 
equipos toledanos viene rio la 
Federación do Balonmano ¿Cuál ha 
sirio el problemas su inicio? 
(Do nuevo es el Deloqarin de Albacete 

((ilion loma la palabra). 
R I a cuestión osla clara. Jueqan en el 
mrsmo qrupo Albacete. Toledo y 
Ciudad Real El primer partido lo qyna 
Albacete a Toledo, después Toledo 
vence a Ciudad Real Sí Cmriarí Real 
hubiera qanario a Albacete M] hahna 
clasif icado ol equipo toledano 
I rítmicos se ricscalilioan a dos 
inqadores do Ciudad Real pot error en 
la*- fichas y tras el partido con Tnlinio 
•.o lesionan otros cuantos, coo lo cual 
Ciudad Real se niequ a |uqar ron los 
i nalio iiiqarinios |pa¡ dan sino 
se acoplan a Ifts hombres con licencias 
falsas, para rio rícfiauríar al publico 
l i «s arbitros no acolitan la propuestas y 
entonce*- Tolodol se siente pequdreado 
porque dice que si Ouriari Real hubiese 
liiq.irio. aun con r nairo hombres, 
podía haber qanario a Albacete, 
aunque pienso yo que tendría que 
ocurrir un mrlaqm par.i que oslo 
'-uoorliera 

P í N n piensa usterl. señor delegado 
rio Albacete, que estas tensiones v 
asuntos un lanío ocuros, dañan a la 
ptelonsióii (io liaoor de los n |iieqos 
Deportivos Castollanri Matichouos un 
acontecimiento cultuial educativo, 
además dr' deportivo'. 
R. l a evaluación de la educación es 
ciertamente difícil Exislen tensiones, y 
esto os alqo tntieqablc Ocurre porque 

todos coincidieron en evaluar 

la qente, los deportrstas quieren 
competir con esfuerzo y lucha, como lo 
han demostrado las cinco provincias 
con su masiva participación También 
sr; quiero qanar porque es la sequnria 
parte riel aspecto rieportrvo v esto 
provoca tensiones, que, por supuesto, 
so hacen inexistentes entre los depor 
listas al terminal la competición. 
Ciertamente el ambiente es tenso en 
medio de la competición pero no- se 
retleia fuera v además los que estamos 
aquí vamos a intentar que esto no 
ocurra 
P Nos ha parecido apreciar una 
escasa asistencia ríe publico al estadio 
rio atletísmo 
R. Bueno, la qente tiaba|a por la 
mañana y esto influyo en la falta rio 
publico, pero de lorias formas yo creo 
que la asistencia de público es medrana 
y si la medimos con respecto al año 
pasado basta me atrevería a decir que 
es buena. 
P De cualquier forma, señor 
Deleqado, los revenes no suelen 
"abaiar los silbados por la mañana 
R Bueno, si no qureren venir no les 
podemos obliga' 

Pasó la rueda de declaraciones por el 
Representante (ie la Junta Autonómica 
de Casulla La Mancha. 
P ( E n que manera petenera la Junta 
una actividad tan reqional como lo es la 
que nos ocupa 
R Para la Junta Preautonómica es un 
asunto de qian interés y preocupación 
Comon /a rnos con una mínima 
subvención en lo*- I Juegos y esto año. 
i uando va tenemos una m fiaesmictu 
'a aunque minima, ya hemos querido 
i nl . ibnrar c o n más l u e r / . i o 
impu'tancia. sufiaiianrio el bO'V rie los 
gastos Hemos trabajad*) también para 
incluí' en la nrqarn/ación a lir
ón tnnrsmns olicia'es de cad.i provincia, 
pata que rie esta manera unitaria 

DEPORTES 
salgan nie'or adelante estos II Jueqos 
Deportivos Caslellano Mam boqos 

La mesa rerlonria continuó con unas 
declarar, roñes (ie los deleqados 
valorando en su importancia deportiva 
V cultural los II Jueqos Castellano 
Marichoqos. asi como la rio O H M I O S 

importante apreciación rie ln que ha 
srdo la orqani/acrón que habrá do sor 
mo'oinría año tras año. 

Comen/ó el Deleqado do Depones 
por Cuenca, Sr. Cióme/ Gon/álo/ 

Voy a hacer una valoración 
personal He asistido a todos los 
Jueqos mancheqos (iosrie su aparición 
hace 1.1 años Me parece interesante 
porque supone una convivencia do las 
cinco provincias y más ahora que se 
quieto c.reai una conciencia leqional y 
esto puorio ser uno rie los prrmeros 
motivos Croo que ya esto justifica la 
organización de ios.lueqos. 

La obra de Albacete me parecí; bue 
na y naturalmente como obra humana 
tiene fallos comprensibles. Albacete ha 
cnnsoquido una orqam/.ición riiqna de 
los jueqos. 

Lóqicamonto, tendríamos que ver la 
forma rio combinar estos jueqos con 
alqún tipo rie convivencia cultural v 
esto potenciaría, si cabe aún más el 
ínteres rio las provincias participantes 

Siquiondo el tumo rie contestación a 
nuestras preguntas le correspondía al 
Deleqado por Toledo, D. Agustín 
Jiménez. 

Conr.uerrio con las palabras del De
leqado por Cuenca. Creo que la 
experiencia os muy [)osttiva. Incluso en 
ese lema que decís di; las rivalidades y 
las disputas competitivas, lodo eso 
cultiva la amistad y el espíritu de 
superación Indudablemente los 
Jueqos han sido muy positivos. 

Respecto a la oiqaru/ación de 
Albacete C O M Í que púnele tener fallos 
como toda obra humana, que suscita 
problemas si. jioro todos fáciles rie 
resolver, hasta ol punto que el Comité 
Toen» (i croo que solo hemos tenido 
que resolver tres o cuatro Cosas Son 
más problemas los que hay en la calle, 
a nivel de rumor, que los que en realr 
dad hay 

Un lema que habéis tocado es ol rie 
la noca afluencia de público, es lógico, 
puesto que son Juegos Juveniles y 
realmente el interés es para los depor 
listas, para los que participan, osea 
que yo entrendo que los Jueqos son 
una manifestación que se debe conser 
var. Toledo fue la primera edición do 
los Jueqos Deportivos Castellano 
Mánchenos y de|ó un buen sabor de 
boca v creo que estos de Albacete los 
vari a me|orar aún más. 

El De'oqario Provincia 1 de la próxima 
serio de los Jueqos, Ciudad Real, trono 
la palabra 

Casi todos, creo que estamos 
abundando en lo mismo Realmente 
Dudad Real fue la cuna de los Jueqos, 
allá cuando sa hacían por Juventudes 
Después so fueron perfeccionando dia 
-i día y año a año, admitiendo nuevos 
deportes que se iban aqroqanrin a 
aquella manifestación deportiva Los 
jueqos fueron adquiriendo una q'au 
cateqoria ir incluso comiietían con los 
ya existentes Jueqos dol Canrábrrco 
Pero eotorices aparecieu.n como 
Jueqos Absolutos y a partir de su 
determinación como Jueqos de la 
Mancha, tal ve / con el ánrmo dr; 
proporcionar mucho más el deporte se 
bu ierc'1 rie carácter luvenrl y esta err 
cuostani.ia restó cierta afición Antes la 
qonre iba a vet a las fiquras 
((irisar|(lirias y esto atraía más que los 
luvenilos l a lalta rie público en las 
(truenas de atletismo puede deberse ti 

Momento de la entrega de la bandera de los Juegos al Deleitado de Cm 
dad Real próxima sede los mismos 
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t a Junta rie Comunidades está muy 
contenta porque con estos Jueqos 
oslamos haciendo •colón y 
orsIciKicKitis que quizás estos sean ios 
únicos la/os (le unión entre las 
provincias rio Castilla La Mancha que 
más o menos tienen los mismos 
problemas económicos. Hace falta 
hacer reqión que es lo que oslamos 
[.orisiquienrio por medio de este 
celebración deportiva, aunque ol ideal 
hubiera sirio empezar a hacer Reqtón 
con la Universidad de Castilla-1.a 
Mancha que está sin funcionar para asi 
dar paso ai deporte como qran pionero 
de la aventura económica que c-
Castilla La Mancha. 

lo cuanto a la orqanizaaón creo que 
ha sido muy buena con ayuda de los 
Doleqados que están haciendo una 
redor altruista que qui/á no les 
corresponda a (tilos. 

La provincia que resta, qut/á. !a má< 
oonflicttva por su muy poco espacio de 
tiempo en la Reqión Castellano-Man 
cheqa, corrió tal, se expreso cu boca 
ríe D. Jaime Muño.?, Deíequdo 

„ Provincial de Deportes de Guariulaiate 
Estoy de acuerdo con ei Deleqado de 

' Albacete en ia primera parte di; su dis 
curso, pero no en-la sequnda, porque 
mi provincia fue la última en ruioqrai 
so al proceso autonómico de Castilla 
La Mancha y n , e han contado ios 
chicos que en ia ]ornada inaugura! no 
sr- levantaron ai escuchar ese himno a 
La Mancha . riel que se sentían 
desplacidos. Ha habido una qran 
iuquna orqurn/ativa que ha apartado a 
150 personas, por restas, circunstancias, 
he tenido que sopottar queias. de las 
persones de mi provincia por que se ic 
lerprotó un himno que les excluía. 

Se ha hablado de que esto era una 
levitah/uoión de los iueqo< de La 
Manche cuando e , ;n es aiqo que estaba 
muíste y hemo-- Icnldo que omqo/at 
de cero. 

Por otra parte y volviendo ei aspecto 
extrictaioente deportivo, -pensamos 
qii" a rnedida gue se vayan celebrando 
más competiciones debe aumentarse h 
numero de disciplinas deportivas, pata 
dar cabida de esta forma a un mayen 
numero de pai licipantes diversos 

Volvió a tomar ia palabra ei Oeicqadn 
de Albacete para replicar a 0. .Jaime 
Muño/ aludiendo a un euor en ia ínter 
pretación de motivo de elección del 
himno, por parte de este ultimo que, 
según el Sr. Controlas Jorriás, había 
sido eleqirio y musicaiizando para dar 
una nota ríe cultura y color a los 
.lucqns y nunca con una 
intencionalidad política o excluso*ia. 

t'.l último terna suscitado en '«1 
coloquio trataba sobre la problemática 
paihcuiar de .cada tina de las 
provincias, que por ser lema extenso 
trataremos de abarcarlo en posterior es 
números do nuestro semanario.' 

Por lo que so refiere a i;i 
administración también turnen alquna 
dificultad. pero ocurren muchas 
circunstancias e imponderables que se 
van o.omqiendti con el tiempo, pero 
iueqo viene también el malestar entre el 
público y qui/ás la culpa sea de ia poca 
preocupación que se da a los boletines 
por parte de los. }ueccs y los 
representantes de los equipos. 1 os 
inconvenientes, que irán salvando y 
creo que con ei ánimo y in ayuda de los 
medios de difusión, que la considero 
muy importante y creo que con la 
entrega de ios deportistas haremos 
unos qcandes itjoqos. 

LLoqó ei turno de expiesií'in p<ira la 
propia organización en boca de se 
íjeioqario Provincial 

en la valoración que nos pedís hay 
tres planos diferentes y diferenciados. 
Humero el plano deportivo 
entendiendo que estos jueqos - deben 
sor de promoción porque nuestra 
reqión no se muevo a nivel rie qranries 
éhies rieporiivas. Puesto que 
condicionados por la propia estructura 
económica estamos a un niveL que 
exclusivamente puedo ser de juveniles, 
rio nuestros Cadetes, de nuestros 
Infantiles, puesto que cuando nuestros 
•íomb/res maduran y aumentan de 
edad, pues van a una Universidad y 
salen, o bien se ponen a trabajar y so 
desentienden de todo lo relacionado 
con ei deporto, botóneos ocupamos ia 
preparación do nuestros (óvenes 
deportistas, mediante ei exfuet/o 
conjunto de ludas Lis, delegaciones. 
Soñar en élites seria estar fuera do esta 
realidad en la que tenemos que existir 

En el aspecto social, los Riegos 
recoqen una demanda desde el año 6/ 
en cuanto a la asistencia y mayor 
colaboración de provincias y 
Delegaciones. Nosotros en nuestras 
provincias necesitamos una 
competición de 'ámbito regional que 
sisa capa/ de sacar a nuestros chavales 
de su reducido ámbito de competición 
y a parto de esto la qente de nuestra 
roqión reoiaina hechos reqronales me 
refiero a que cuando aquí se cantaba ei 
himno, de La Mancha la qente 
vibrábainos todos y eso es impelíante 
y se ha loqrado 
* H tercer pun io es la cuestión 
administrativa, teniendo en cuenta rio 
que todas, las representaciones que han 
participado en estos pieqos 
administran dineio público y este debe 
administrars.fr con cuidado y raí osle 
sentido queremos que la opinión 
pública, por medio de ia prensa, 
eeno/ea las cuentas con rigor y si 
fueran |uegos. de élite no podría estai 
todo tan transparente como el caso de 
ios ¡uvenües. 

Ei poder político representado en ia 
¡unta de comunidades expuso su pun 
to de vista en la persona de D. Miquel 
Anpel de Andrés. 

a a i 

MASCUL¡N0:GRUP0 A 
A l b a c e t e 2 1 ; T o l e d o 16 
C i u d a d Real 18 ; T o l e d o 29 
C i u d a d Real A l b a c e t e too 

¡ugado por al ineación indebida 
de l C i u d a d Real) 
G R U P O R; 

C u e n c a 19 ; Guada la ja ra 19 
r IN A L 
A l b a c e t e 2 8 ; C u e n c a 14 
30 y 4 o p i j F S T O : 
G u a d a l a i a i a 24 , T o l e d o 18 
C L A S I F I C A C I O N F I N A L 
I o A l b a c e t e , Meda l la de oro 
2 o C u e n c a , M e d a l l a de p lata -
3 o C u e n c a , Meda l la de bronce 
4 o T o l e d o 
b ° C i u d a d Real 
F E M E N I N O G R U P O A : 
Guada ia ia ra 15 ; T o l e d o 15 
T o l e d o 9 ; A l b a c e t e 8 

-A lbacete 10; Guada la ja ra 19 
G R U P O B : 
C i u d a d Real 2 0 ; C u e n c a 7 
C u e n c a 4 ; C i u d a d Real 20 
F I N A L . 
T o l e d o 7; C i u d a d Real 14 
30 y 4 o P U E S T O S : 

A l b a c e t e 1 0 ; C u e n c a 14 
C L A S I F I C A C I O N F I N A L 
1 " C i u d a d R e a ! , M e d a l l a de o t o 
2 C To ledo , M e d a l l a de plata 
3 ° C u e n c a , M e d a l l a de b ronce 
4 o A l b a c e t e 
b ° Guadala jara 

A l te rmina l la f ina l f emen ina 
hab lamos c o n L o l a , p reparadora 

del c o n j u n t o to ledano . N o s af i r 
m ó que haber l legado a la f inal 
era ya un é x i t o , puesto q u e la 
mayor ía de las jugadoras to le 
danas habían c o m e n z a d o a prac
t icar b a l o n m a n o esta temporada . 
E l gran handscap de l e q u i p o de 
T o l e d o es tener que jugar c o n 
ch icas de categoría cadete . 

Una jugada di' la final de balonmano femenino, en ia que Toledo seria 
ampliamente derrotada. 

Tenis 

Tras u n a sei ¡c de jornadas 

en q u e los jugadores y juga

doras to ledanas de jaron latente 

su buen hacer, aún ten iendo 

que soportar la ausencia de 

jueces, ambas selecciones to le 

danas c o n s i g u i e r o n dos meda 

Has de plata en el c a m p e o n a t o . 

H u b o algún inc idente en rela

c i ó n c o n un p a r t i d o en que se 

e l i m i n ó a la selección m a s c u l i 

na to ledana por n o represen

t a c i ó n , c u a n d o según nos c o n 

t a r o n los jugadores hab ían acor

d a d o c o n el e q u i p o c o n t r a r i o 

el d isputar el e n c u e n t i o hora 

y med ia más tarde de la prevista. 

Los resultados de ia jornada 
f ina l q u e d a n c o m o sigue: 
T E N I S M A S C U L I N O : 
S I M P L E S : 
P u m e r p a r t i d o : A l b a c e t e ; C u e n 
ca 6 0 6-0 
S e g u n d o p a r t i d o : A l b a c e t e ; 
C u e n c a 6 -4 6-4 -
Pr imer p a r t i d o : C i u d a d R e a p T o -
ledo 6-1 6 -0 
.Segundo p a r t i d o : C i u d a d R e a l ; 
T o l e d o 6 -5 6 -7 6 3 . 
D O B L E S : 
C i u d a d R e a l ; T o l e d o - P ie rde 
T o l e d o por W 0 
C L A S I F I C A C I O N F I N A L 
1 o C i u d a d Real 
2° T o l e d o 

3 o A l b a c e t e 
4 o C u e n c a 

T E N I S F E M E N I N O : 
S I M P L E S : 
P r imer p a r t i d o : G u a d a l a j a r a ; 
C i u d a d Real 4 -6 4 - 6 
Segundo p a r t i d o : G u a d a l a j a r a ; 
C i u d a d Rea l 3 -6 7-6 6 -2 
Pr imer p a r t i d o : C u e n c a ; T o l e d o 
6-1 1-6 4 -6 
Segundo p a r t i d o : C u e n c a ; T o - , 
ledo 6-1 6 -0 

D O B L E S : C u e n c a ; T o l e d o -
d e T o l e d o por W 0 
C L A S I F I C A C I O N F I N A L : 
P r i m e r o , C u e n c a 
Segundo , T o l e d o 

Pier-

Baloncesto 

MASCULINO G R U P O A : 
C u e n c a 1 1 0 ; C i u d a d Rea l 74 
C i u d a d Rea l 6 2 , A l b a c e t e 91 

' A l b a c e t e 4 5 ; C u e n c a 84 
G R U P O B : 

'. T o l e d o 6 9 ; Guadala jara 9 3 
Guada la ja ra 5 4 ; T o l e d o 58 
F I N A L 
Guada la ja ra 6 3 ; C u e n c a 76 
3 o y 4 o P U E S T O S : 
A l b a c e t e 7 0 ; T o l e d o 8 9 
CLASIFICACION F I N A L : 
1 o C u e n c a , M e d a l l a de o ro 
2 o Guada la ja ra , M e d a l l a de plata 
3 o T o l e d o , meda l la de bronce 
4 o A l b a c e t e 
5 o C i u d a d Real 
FEMENINO G R U P O A : 
C u e n c a 4 0 ; Guada la ja ra 71 
Guada la ja ra 4 8 ; T o l e d o 4 8 
T o l e d o 7 5 ; C u e n c a 4 0 
G R U P O B : 

•, A l b a c e t e 6 2 ; C i u d a d Rea l 5 3 
C i u d a d Real 4 3 ; A l b a c e t e 51 
F I N A L : 

-- A l b a c e t e 5 6 ; T o l e d o 6 8 
30 y 4 o PUESTOS 
C i u d a d Rea l 3 2 ; Guadala jara 54 

C L A S I F I C A C I O N F I N A L 
1 o T o l e d o , Meda l l a de oro 
2 o A l b a c e t e , Meda l l a de plata 
3 o Guada la jara , M . de b ronce 
4 o C i u d a d Real 
5 o C u e n c a 

G r a n v ic to r i a consegu ida por 
el equ ipo f emen ino de T o l e d o , 
a f»sar del g i a n ca lo i temante , y 
rie que las albacetenses juga
ban en casa. S i n e m b a i g o las 
toledanas c o n t a r o n c o n una gran 
h inchada que las an imó du ran 
te t o d o el par t ido . Por su parte, 
el B a l o n c e s t o m a s c u l i n o no b u 
l l ó a la a l tura esperada. Según 
nos man i fes tó J o r g e Bal lesteros 
A lca lá , T o l e d o debía haber esta
d o en la f ina l , p e i o le han fal 
tado algunos jugado!es claves. 
T a m b i é n -nos señaló que los ar
b i t ros habían c o m e t i d o bastantes 
fa l los, o p i n i ó n c o m p a r t i d a por 
m u c h a s personas asistentes a es
tos juegos. Refii¡endose a la e x 
ped ic ión de T o l e d o a f u m o que 
se habían p r o d u c i d o a lgunos fa
l los de c o o r d i n a c i ó n . 

Suscripción anual 1560ptas 

l'nl HUÍ ¡I 
Ciio,)!,, ,!<• Sofnnt. I 

I ) / I ) . 

Profesión D o m i c i l i o ( C a l l e o p l a / a ) . . . . . . 
...... P o b l a r i o n D i o . p i ' s L i ! 

P r o v i n c i a -

D e s e o s u s c r i b i r m e al p e r i ó d i c o " i A R! í d O N C A S I I I . I . A N O . M A N ( 111 C A " 
p i n 1111 a i u i I i , p o i un s e m e s t r e I 1 , p to r n>;;ahlc m í e n tras n o avise en o>n¡t at 10. 

i i D o m i í i h c n el c o b r o en el B a n c o . 
1 I a v i o el i m p o i t c ( c h e q u e i 1 , 11 a n s f e t e m i,i M . o i ' e p . i : ) 

P a i a d o m i c i i h i c i o n h a m a i i . i e n v í e n o s t e l k m o y f i l m á d n o s l e m e n s a j e 

S i . D i t c t l o i d e l B a n c o 
M u y S ros . m í o s : S u v . m s c a l e n d a r f u s t a n u e v a o i d e i p el p . ieo de l os m o h o s 

c o n c s p o n d i c n t e s .1 la s u s c i i p c i ó n de "1 A' R l ( . I O N ( . A S 1 1 1 1 A N O M A N O ! II O A " 
c o n t ai eo .1 1111 1 tu rn ia n u m e r o 

I p m . t d o , ,1 rio t ic O . . . . 

b o l e t í n d e s u s c r i p c i ó n 

Año 1, / V O 6, 7 Julio, 1981 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. La Región Castellano Manchega. 7/7/1981.
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'PÜHTES 

Semifinales de la 
copa de Europa 
de atletismo 

González, 

español 
que ganó. 

Ei toledano José Luis 
González, perteneciente al 
Club Polideportivo Asland de 
Vilialuenga de la Sagra, ba sido 
el único vencedor español en 
una de las semifinales de la 
Copa de Europa de Atletísmo, 
en la prueba de 12500 metros 
lisos, celebrada en el estadio 

SKra de Varsovia, durante el 
último fin de semana. 

Por equipos, España ocupó 
la cuarta plaza, detrás de 
Polonia, República Federal Ale
mana y Hungría. Delante de 
Suiza, Austns, Portugal e 
Irlanda. 

Con esta clasif icación 
obtenida, España accede por 
vez primera a una fina! 
europea, aunque ésta sea la B. 

La final A, que se celebrará 
en la ciudad yuqoeslava de 
Zagreb acceden los dos 
primeros de cada semifinal. 
'Polonia, R.F.A, Inglaterra, 
U .R .S .S . , R.D.A. , Italia v 
Yugoeslavía, ésta última como 
país organizador. 

La final B, se disputará en 
Atenas el 1 y 2 de Agosto 
p r ó x i m o , con F r a n c i a , 
Checoeslovaquia, Finlandia, 
Bulgaria, Hungría y España, 

además de Grecia, como 
nación anfitriona. 

Gran carrera la del toledano, 
que sigue demostrando sus 
cualidades y buena forma. Sus 
últimos cuatrocientos metros 
fueron magníficos, a pesar de 
la caída del alemán . Tibornas 
Wessinhage, cuando se llevaba 
cerca del millar de metros. 

Opino que el toledano le 
hubiera vuelto a batir una vez 
más como ya lo hizo en dos 
ocasiones esta temporada en 
1.500 y en 3.000 metros. 

•También es de destacar los 
dos - s e g u n d o s p u e s t o s 
conseguidos por Alonso en 400 -
metros vallas y Cid en triple. 

CLASIFICACION FINAL . 
Io Polon.a 128 puntos 
2 o R.F.A. 126 puntos 
3 o Hunqria 125 puntos 
4 o España 102 puntos 
5 o Suiza 84 puntos 

- Ei ni ve/ del»Ilotismo toledano he subido raspee to a tos / Jueqo v pero 
- gue siendo bajo. 

•Atletismo» 

José Antonio Rey 
Redondo: "no me voy a 
presentar si solo me 
apoyan el 50% de los 
Clubs" 

La temporada de competición 
está acabando para el balonmano 
toledano, y cabe pararse a hacer 
un somero balance de lo que tal 
temporada ha dado de sí. 

Hablamos para ello con el Pre
sidente de la Federación Toleda
na, José Antonio Rey Redondo. 

Pregunta - Rey, vamos a analizar 
la temporada, según tu visión de 
presidente. Comenzando por arri
ba, ¿cómo ha estado la temporada 
a nwel de equipos toledanos en 
competiciones nacionales? 
Respuesta - Bien, en categoría 
nacional sólo ha intervenido el 
Angel del Alcázar, y su puesto ha 
sido excelente, ya que ha queda
do en mitad de ia tabla, siendo 
como era el equipo más joven de 
la competición, con una media 
aproximada de 21 años. 

Además, merece la pena señalar 
que salvo una pequeña subven
ción de la Federación Española, 
se han autosubvencionado, enmar
cándose como un verdadero Club. 
El sistema de socios ha sido el 
que les ha posibilitado la supervi
vencia. 

Todo esto ha sido premiado 
con un auténtico éxito de público, 
ya que ei campo siempre ha esta
do lleno, contándose muchos cha
vadlos entre los espectadores. 
P.- En cuanto a competiciones lo
cales y provinciales, ¿cómo se han 
desarrollado, qué nivel de partici
pación y calidad han tenido y qué 
destacarías de ellas? 
R - Mira se han celebrado cuatro 
competiciones prov.nc.ales: la Li
ga sénior masculino, en ia que han 
participado 8 equ.pos y que ha 
ganado el BAR SIERPE. La Liga 
senio- femenina, en la que se oro-
clamó vencedor el BALONMANO 
TOLEDO, con una participación 
de seis equipos. La Liga juvenil 
masculina, con otros seis equipos 
en liza y nuevo triunfo del Angel 
del ALCAZAR. Y, por último, 
la cadete femenino, con también 
seis equipos participando. 

El balance se puede calificar 
como bueno, aunque se puede, 
mejorar. 

Resaltaría el esfuerzo econó
mico realizado, para facilitar el 
acceso a la competición del máxi

mo de equipos, pese al precario 
presupuesto con que contamos. 
Ten en cuenta que en la tempora
da 79-80 contamos con 377.000, 
ptas. que se dedicaron a las com
peticiones provinciales. Y que este 
año llevamos recibidas 135.000, 
ptas.. las cuales han sido absorvi-
das por el pago de los arbitrajes 
desde Enero al final de la Liga, 
dinero que estaba destinado a sub
vencionar al Trofeo Federación 
Española (Copa), y que por acuer
do tomado oor unanimidad en la 
reunión de Clubs, se destinó a ¡a 
Liga. Este año esperamos que, co
mo mínimo, recibamos una sub
vención igual a la del ejercicio 
anterior. 

En este esfuerzo económico, 
quiero reseñar que los equipos 
sénior que promocionaban un 
equipo juvenil, sólo han pagado 
sus desplazamientos en la Liga. 
Los equipos juveniles y feme
ninos no han pagado nada, y los 
equipos sénior sin sección juvenil 
sólo han pagado ia Mutualidad 
General Deportiva. Unicamente 
para el Trofeo de Copa se ha pedi
do a los Clubs 4.000,- ptas. como 
inscripción, porque, como ya te 
he dicho, en la reunión de clubs 
se acordó dedicar ese dinero para 
los arbitrajes déla Liga. 

Además de la Liga, estamos ce
lebrando el Troteo de Copa antes 
mencionado y se ha celebiado 
el Trofeo de la Federación Pro
vincial para juveniles, con .una 
emocionante final en la que el 
Angel del Alcázar venció a Torri
jos por 15 a 13. 

Por los demás, te puedo decir 
que estamos preparando ias selec
ciones masculina y femenina que 
acudirán a Albacete a intenta! 
meditar el título de campeones. 
P - Un tema del que dependerá tí 
futuro del balonmano: ¿qué se ha
ce por la cantera y por ía promo
ción del balonmano? ¿cuál es el 
papel de ia Federación, de los 
clubs y de los colegios? 
R. Mira, este es un tema difícil, 
porque existe una cierta incompa
tibilidad entre ia organización del 
Deporte Escolar y la del Deporte 
Federado. Esto es así porque los 
chicos son los mismos en uno y 
otro caso. Y de cualquier forma. 

nosotros n o podemos competir 
c o n nuestro escaso presupuesto, 
con una organización que paga 
absolutamente todos los gastos a 
los equipos participantes en sus 
competiciones. Por esa razón, la 
Federación no ha promovido com
peticiones de infantiles y alevines. 
Creemos que la utilización de los 
medios del Deporte Escolar es 
buena, pero no quiero opinar so
bre la planificación de esta organi
zación. Asumir nosotros esto 
llevaría implícito una gran can
tidad de personal administrativo, 
que seguramente no podríamos 
asumió Quiero señalar que los pre
supuestos de la Federación y del 
Deporte Escolar son fijados por 
u n mismo ente, ei Consejo Supe
r io r de Deportes. Por lo que res
pecta a la promoción de la cante
ra, te diré que la Federación se 
encarga de formar Preparadores 
que luego generalmente desarro
llan su labor en los Colegios, con 
chavales. Precisamente se ha cele
brado- u n curso en el que hay unos 
quince alumnos que aspiran a ser 
preparadores, así como otro curso 
de Arbitros, en ei que doce ins
critos aprobaron ocho. 

Respecto "de la relación de ¡os 
Clubs y equipos y la Federación, 
es evidente que la Federación 
necesita a Sos Clubs, que son ios 
Clubs quienes la forman. Es en
tre todos como podemos hacer ' 
algo que merezca la pena. 
P- ¿Que pedirías para la tempora
da próxima? 
R. Muchas cosas. Es evidente que 
se ha avanzado, peto que se puede 
hacer más. Yo pediría especial
mente- a los Clubs que, pese a 
todas las dificultades y problemas, 
no de desanimasen y siguiesen 
compitiendo, para aumentar el 
númmo de equipos y el nivel de 
ias competiciones. Sobte todo, 
eso: ánimo a los Clubs. 

Bien, con estas cuatro pregun
tas hemos tratado de resumir las 
opiniones del Presidente de la Fe
deración. A propósito, y según la 
legislación próxima, los Piesiden 
tes de Federación habrán de dimi
tir y se convocarán nuevas eleccio
nes. ¿Se presentará a la reelec-, 
ción Rey? 
R.- N o lo sé. Si hubiera un candi
dato a sustituirme que fuera com
petente, y garantizase un funcio
namiento ai menos igual al mío, 
no le haría la guerra para la reelec
ción. En cuanto a mí, yo no me 
voy a presentar si solóme apoyan 
eí 50 por 100 de ios Clubs. Pata 
ptesentarme - necesito al monos 
que me apoyen el 75 por 100. De 
cualquier forma, te anticipo que 
no va. a haber guerra. 

M A S C U L I N O 

D I S C O , 
1. Lorenzo Mart ínez- Albaceterecon! 
2. Santiago Bermejo - Cuenca 30*54 
3. Demetrio Arroyo- C. Real 30*18 
4. Angel Bonüia-Guadalajara 29,94 
5. Vicente Sanche?.- Toledo 27,76 
l i o M E T R O S V A L L A S : 
E X H A L O N : 
1. Jesús D íaz - Albacete 17"8 
2. Felipe Rodrigo-Ciudad .Real 19*8 
3. Juan Pedro Sanche?,-Toledo 2i .5 
4. Domingo B rielo-Cu ene a 21 '7 
f>. Francisco GaUcgo-Guadalaj 22*2 
1.10 M E T R O S V A C U A S : 
t. Enrique Gil-Ciudad Real 17*7 • 
2. Wenceslao Loreuzo-Albacet 20'O 
3. Miguel Perez-Gnadaiajara 20"! 
4. Rafael Ruiz-Cuenca 20'H -
5. Juan C-Arcos-Toledo 2 1 '3 
J A B A L I N A E X H A L O N : -
1. Jesus-V. Díaz-Albacete . record 
2. Felipe Rodriguo-Ctudad R. 39*20 
3. Francisco Galiego-Guadalaj 31*30 
4. Domingo Bricio-Ouenca 3<)'O0 
5. Juan Pedro Sanche./-Toledo 25*00 
800 M E T R O S ¡. ¡SOS: 
1. José Romero-Cuenca record 
2. .lose Sánchez -Ciudad Real 2'7"G 
3. Gustavo Gómez-To ledo 2*9 
4. Francisco Ac. ikicendH.uad 2*7 
5. Juan Angel Moreno-Albacet 2,25*4 
800 M E T R O S U S O S E X H A L O N : 

De común acuerdo de tos dele
itados de equipo pasa a la 2 a jomada 
J A B A L I N A : 
! . Leoncio López-Albacete 40*08 
2. Luis Baknori-Toledo 39*18 
3. Enrique Gil -Ciudad Real 34,80 
4. Am;el Mart ín-Cuenca 32*44 
5. Carlos Sancfaez-Guadalajara 28*12 
L O N G I T U D : 
1. Leonardo Orozco-Guadalaj record 
2. Patricio Kspid-Ciudad Real 6*16 
3. Ao«el Jesús Morales-Toledo 5*70 
4. Atilano Esparcía Albacete 5*16 
5. Andrés Jiménez-Cuenca 5' t 2 
L O N G I T U D E X H A L O N : 
1. Jesús Díaz-Albacete . 5*8!, 
2. Felipe Rodrigo-Ciudad Rea) 5*60. 
3. Domingo Enero-Cuenca 5*00 
4. Francisco GaUcgo-Guadalaj 4*95 
5. Juan Pedro Sánchez-Toledo 4*65 
200 M E T R O S L ISOS: 
1. Juan Panadero-Ciudad Real 2-3*2 
2. .lose Luis Gómez-To ledo 23*3 
3. Francisco Cuenca-Cuenca 24*1 
4. Adelino Mart ín-Albacete 24*2 
5. Juan Aívarez-Guadalajara 26*6 
1500 M E T R O S O B S T A C U L O S 
1. Pomas SanclMV.-I'olcdo record 
2. Emil io Corles -Guadalajara 4'45*2 
3. Francisco Garcia-Cíudad R. 4*52*2 
4. Antonio RF.v -Cuenca 5*17*6 
5. José Saez- Albacete 5'56'8 
3000 M E T R O S L ISOS: 
! . Eduardo Lopez-Toledo 10'4*8 
2. Luis Gil-Guadalajara 10*8*0 
3. Leonardo Lozano-Ciudad R. 1.0' 1.2 
4. Francisco Montero-Cuenca iO'18 
5. Emil io Ibañez-Albacete 10*58 
4 x 400 R E L E V O S : 
1. Ciudad Rea] 3*43*6 
2. Cuenca 3'46'8 
3. Guadalajara 3*47*2 
4. Toledo 3*54*4 
5. Albacete 4*30*0 
300 V A L L A S : 
1. Juan Panadero-Ciudad record 
2 Miguel Pcrcz-Guadalajara 45*1 
3 Wenceslao Lorenzo-Albacete 4.5*7 _, 
4 Tornas Sánchez-Toledo 46*1 
5. José Romero -Curaca _ 46'fi 

L A N Z A M I E N T O O E P E S O ; . 
E X H A L O N 
1 Domingo Bricio-Cuenca 10.10 
2. Jesús V . Oiaz-Albacete 9.44 
3. Felipe Rodriguo-Ciudad R»>al 9*3 
4 . Francisco Gallego-Guadal 7*80 
3. Juan-P.Sánchez-Toledo 6*42 
S A L T O D E A L T U R A 
1. Juan-A. Carfllo-C.Rea! 1*82 
2. Anlonio-Ramón-Guadala j 1*75 
3. Pedro-A. Marros-Albacete 1*70 
4. Jul ianO. Martjnez-Cuenca 1 *5<) 
5. Luis 1 hez-Toledo 1'40 
S A L T O D E A L T U R A E X H A L O N : 
1. Felipe Rodriso-C. Real ORO 
2. Jesus-V. Díaz-Albacete 1*73 
3. Francisco Galleso-Guadalar 1*40 
4. Juan-!* Sánchez-Toledo I "40 
10O M E T R O S L ISOS: 
1. Leonardo Orozco-Guadalai 1 i '3 
2. Juan-A Moreno-C. Rea] 1 !"« 
3. Juan-J. Navio-Albacete t 1 '8 
4. Fernando A lonso-'l oledo 1.2*0 
f>. Jose-b Garrido-Cuenca 1 2*3 
400 M E T R O S L I S O S : 
l . José Sanchez-Ciudad Real 5 2 ' » 

2. Francisco-,!. Cuenca-Cuenca 53*2 
3. Carlos Rarahona-Guadalaj 54' 
4. Juan Ballesteros-Albacete 56*7 
5. Gustavo Goracz-Toledo 58*2 
T R I P L E S A L T O : 
1. Jose-M Calahorra-Ciudad R. 11*55 
2. Pedrp-A Marcos-Albacete ] 1 '40 
3. Femando Avuso-Toledo ] 1 '35 
4. Andrés Jiménez-Cuenca 1.1»35 
5. Félix Rico-Guadal ajara 10,71 
1500 M E T R O S L ISOS: 
1. Juan-C. Arcos-Toledo 4*25*4 
2. V Ícente García-Cuenca 4*30*6 
3. Francisco Garda-Ciudad R. 4*31'9 
4. Luis-M Aparicío-Guadalaj ' 4*42' 
L A N Z A M I E N T O O E P E S O : 
1. Alfredo Itana-Guadalajara 1.0*31 
2 Santiago Rermeio-Cuenca 10*29 
3. Manuel Ci íuentes-Albacete 9'RÍ* 
4. Miguel Garrido-Ciudad Real 9*59 
5. Vicente Sánchez-Toledo 9*52 
4 x 100 R E L E V O S : 
1. Ciudad Real 47*2 
2. Albacete 47*4 
3. Guadalajara 48' 
4. Toledo 49' 
5. Cuenca 49*7 
M A R C H A 5.000 M E T R O S : 
1. Cnsanto Cainpos-C.Real 
2. Rafael Rmz-Cucnca 

31*51*4 
33*42*4 

1!. ManueKJ. Sanchez.-Toled 34*7*2 
4. Leoncio López Albacete 35*17*2 

F E M E N I N O 

17*0 
17*1 
19*7 
20*1 
21*9 

100 M E T R O S V A L L A S : 
1 Luisr Llanos-Ciudad Real 
2. Maria-C. Romero-Albacete 
3 Maria-T. Jiménez-Toledo 
4 Ana Isabel Gil-Guadalajara 
5. Rosa-M Morales-Cuenca 
100 M E T R O S V A L L A S : 
P E N T H A L O N 
! Celia Pérez- Ciudad Real 
2. María Soledad Martin-Toled 190 
3. Jaaquelinc Sara-Cuenca 20*9 
J A B A L Í N A : 
1. María del Mar Orlate-Cuenca 24*40 
2 Fabíana Astilleros-C-Rcal 18*40 
3. Carmen Ramírez-Albacete 15*54 
4. Regona Ayala-G uadalajara 10*54 
!>. Marta Teresa jinlenez-Toled fi'fi-0 
PESO P E N T H A L O N : 
L Celia María Perez-C.Real 
2. Jaqueline Saez-Cuehca 
3. Soledad Martta-Tolcdr. 
200 M E T R O S L ISOS: 
1. Marisa Garcia-C. Real 
2. Maria P. Velazquez-ToSedO 
3 Maribrl Toledo-Cuenca 
4. Pilar Valero- Guadalajara 
5. Vicenta Caniacho-Albacete 
S A L T O A L T U R A : 
P E N T H A L O N 
1 Celia Pérez-Ciudad Real 
2. Soledad Martin Toledo 
3. Jaqueline Saez-Cucnca 
L O N GI T i i D PE NTI1 A L O N : 
L Soledad Mart ín-Toledo 
2. Jaqueline Saez-Cuenca 
3. Ceba Perc^-Ciudad Real 
S A L T O D E A L T U R A : 
1. Alfonsa-M. Cere/.o-C.Real 
2. Ana Cano-Guadalajara 
3. Caraira Verga ra-Cuenca 
4. Concepción Fuente-Albacet t'35 
5. M. del Consuelo Alguacil To 1 '30 
100 M E T R O S L ISOS: 
1. Mansa García-Ciudad Real 13*3 
2. - Maria Isabel Toledo-Cuenca 13*6 
3. M. del Carmen Gano-Toledo 14'1 
1 Pilar VaJero-Guarialaiara 14*6 
40O M E T R O S L ISOS: 
1. M. del Pino Vázquez-Toledo 1*3*6 
2. Olga Coria-Guadalajara 1 *5'6 

. 3. Antonia Garcia-Cuenea VUPQ 
i. 800 M E T R O S LISOS 
1. Gema Gómez-To ledo 2*30*2 
2. Prado Arena-Ciudad Real ' 2*40*3 
3. Milagros Clemcnte-Guadala 2*43'6 
4. Maria Dolores Giraenez-Alb 2*43*8 
5. Mana Nelia López-Cuenca 2*59*6 
800 M E T R O S LISOS P E N T H A L O N 
I. So'edad Mart ín-Toledo 2'40*2 
2 Celia Pcrez-Ciudad Real 3*4*4 
3. jaqueline Sae/.-Cuenca 3*12*8 
L A N Z A M I F N FO P E S O : 
1. Raquel Rodriguez-Toledo 9*47 
2. Catuana Astilleros-Ciudad.R8*66 
3. Rosa Maria Usrros-Cut-nca 8*50 
4. Man Paz Catalán-Guadalaj 7*29 
5. Carmen Ramírez-Albacete 7*28 
1500 M ü t l l O S U S O S : 
1. Luisa Llamas-Ciudad Real 

\ 2. Mari.aJo.se Mart ín Toledo 
3 . Maria S.Romero-G.uadata, 
4. Ana M A reos- Albacete 
5. Mari C.Penarrubía-Cuenca 
4. x 100 R E L E V O S : 
1. Ciudad Real 
2. Toledo 
3. Cuenca 
4. Guadaiaiara 

7'60 
7*26 
6*99 

2 7'8 
28*0 
29*1 
30*2 
30*8 

1*38 
1*30 
1*25 

4'19 
4*00 
3*7,1 

Í*4C 
1*46 
1*38 

5*15*9 
5'16*4 
5*31 *6 
5*40 
5*59'6 

54* 
58*6 
59' 

1 
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TOLEDO 
Reunión de inspectores 
regionales v j e f e 

Las incidencias 
cié ia ©ia de 
calor, entre íes 
tamas tratados 
por e! S E N P A ' 

Los inspectores regic nal * \ 
jefes provinciales del SENPA 
han . mantenido una reunió" 
nacional en la Dirección Ge
neral del organismo con abiete 
de tratar ternas como el desa
rrollo dei decreto de campaña 
de cereales, cosechas previstas 
a nivel nacional, participación 

: del SENPA en la distribución-
de grano oara ia siembra de la 
próxima sementera y participa
ción y colaboración del sector 
ganadero en la 
comercialización de cereales-
pienso, entre otros. 

conveniente periodo de tiempo i Paloma Gómez Borrero, asistió en Toledo i la VII 
y no quedar e merced de ias 
posibles tensiones del merca
do". 

Incidencias de la ola 
deca'o-

El Ministerio de Agricultura, 
a través del SENPA, ha tenido 
e- c-enta la ola de calor y, fie' 
a su comoromíso con el sector 
agrario y de acuerdo con el real 
decreto de campaña, ofrece so 
red de almacenamiento y agili
zarían Dará constitu 
depósitos individuales o colec
tivos, de modo que todo 
agricultor -que lo desee oueda 
vender sus productos a este 
organismo. 

Se ha dispuesto, también, la 
movilización de trigos de pro 
vincias con déficit de almace
namiento a otras con menos 
problemas para así aumentar ia 
capacidad disponible en silos ¿ 
almacenes. Esta moviüzaciór 
unida a las ventas de-triqo para 
piensos y los mecanismos c 

emana de Teología E s p t r i W 

"Mi padre era muy de 
Alcaudete". 

• 

E—e íes días 30 de junio y 3 
de julio se ha celebrado en To
ledo la Vil Semana de Teoloqía 
Espiritual, - organizada oor el 
Centro de Estudios de Teología 
Espiritual, Las jornadas, han 
consistido, principalmente, en 
el ciclo de conferencias centra
das en Ja. figura de la Virgen 
María. El día 2,.la corresponsal 
de TVE en el Vaticano, Paloma 
Gómez Borrero, disertó sobre 
e tema "María y la mujer en la 
•g.esia". En el salón de actos 
del seminario mayor, donde se 
celebró la conferencia, el 
Público llenaba tooo el espacio 
- -stieron importantes 
autoridades religiosas, entre 
ellas el cardenal primado de 
Esoaña, monseñor Marcelo 
González Martín. 

Al finalizar el acto, Paloma 
Gómez Borrero nos concedió la 
siguiente entrevista: 

"o" • ''•'^'^ 

lo dicen en plan cariñoso, pues 
io agradezco; v si lo dicen para 
fastidiar, pues no me fastidia lo 
más' .mínimo. 

P.-¿Cón-,c tus 
reí clones con TVE" ¿Qué 
harías si te traslaaaoen a Espa
ña, ahora que están haciendo 
rolver a ios corresponsales y 

teniendo en cuenta que tienes 
<>ru familia .en. Italia--

n . - M i s reiacion-s ce- TVE 
-on buenas, las normales a -
alguien fiio en la emoresa.-.Si 
me quisieran trasladar, yo lo. 
hablaría con mi mando y mis 
hijos, poreue en casa lo 
discutimos todo. S km «"tere-
Sara este tipo de cambio, creo 
que no habrEl ninqún 
emblema, porque mi marido es 
piloto de AHtalia. y puede ir a 
verme a. donde yo esté, 

P. -Hab íanos ae io " ios 
, Se sienten españoles? 

La grave o/a rfo calor gue padece el sector agrario, ha sido uno de los 
tomas tu,/a,los por los Inspectores Regionales y Jefes Provinciales del 
SENPA on una reunión nacional mantenida en Is Dirección General del Or
ganismo 

Sc-aún información facilitada 
por Luis Arroyo Bernabé, jefe 
provincial del Servicio Nacional 
cíe r rouucios Agrarios,, "se ha 
puesto de manifiesto que el 
actual decreto de campaña, 
además de facilitar la clasi
ficación de los cereales y legu
minosas, incide de manera 
especial y beneficiosa en el 
Sector ganadero. Este podrá 
tener a su disposición ios 
productos comprados por el 
SENPA, sin prácticamente 

".recarao comercial, en ios 
; precios de venta, así como 

podrá contar con financiación, 
para los producios 
comparados con destino a use 
propio. En esta línea, es muy 
importante -según conclusio-

a 
la 

contactos en depós 
permitir una fluidez en 
recepción de mercancía. 

En la reunión'del cia 2b, el 
ministro de Agricultura, Jaime 
tamo de Espinosa, se dirigió a 
ios asistentes para insistir en 
que e SENPA. no. desapare 
cerá / a cesar de las informa

ciones tendenciosas qu» 
aparecen periódicamente en 
este sentido El ministro valoró 
positivamente el papel de' 
FGRPA y el - SENPA en a 

•-regulación de- productos, as) 
como e! contacto permanente 
que el SENPA tiene con e 

.«ector ganadero. 
E^ta estrecha colaboración 

permite eliminar los posibles 
desajustes del mercado el-

Ll 

| a V G 

Si. 
I-aloma Gómez Borrero. ia conocida corresponsal de ~*\'£ ha as>s'ido 

c la VH Semana de Teo/ogic Espiritual, en Toledo 

de la U n i ó n - evitar al c e r e a l e s nes 
sector ganadero a una» colabo
ración más estrecha - con el 
Si NPA, a través de los meca-' 
nismos de comercialización 
previstos, para asegurar la 
materia prima durante un 

pienso y hace realidad un 
mantenimiento de la oferta a c 

-estos - productos en e 
transcurso de los meses '• 
precios adecuados que reclama 
la actual situación ganadera. 

OCASION 
EN ILLESCAS 

Vendo terreno con 33.300 
tetros cuadrados. Tiene fa

chada a la carretera de Ma
drid-Toledo, 25G, pesetas 
metro. Posibilidades de 

•agua y luz de fuerza. (Tam-
.bien se alquilaría). 
Para información, dirigirse 
al apartado de correos ró 92 
de Toledo. 

S. P A L A C I O S , S.A. 

C A R P I N T E R I A DE A L U M I N I O 
•-•UERTAS B A S C U L A N T E S 

T U B A U T O • 

Ceta. Madrid-Toledo. K m . 63.000 
O L I A S DF.L R E Y (Toledo) 

Telefono 209 

P . - ¿Cuu es tu punto de 
vista respecto al atentado 
sufrido por J jan Pablo 11? 

F E ' cardenal Casa o!, 
daba a entender, en jn 
dcoj<ou ecíente, que podía 
haberse tratado de un complot 
a referirse a "un corazón o 
unos corazones", Y esta es la 
primera vez que se hace 
referencia a un plan 
organizado, Además, hay que 
pensar que ei atentado ocurrió 
en un- momento en el que 
walessa se encontraba en 
Japón y Wiíinsky estaba a 
punto de morir. Si el Papa • 

.ría, el pueblo, bolaco se 
encontraba sin los tres '.Peres 
más importantes-en la uposi-: 
ción. Y el atentad - ~o ¡ira el 
Paca era ¡ntenoo-Jmente 
mortal. 

P.—Supongo aue sabrás 
que te llaman Papaloma. 

R . - Y O o-ao siempre que si 

Pag. W. Ill 

LA SEMA IVA 
CINE MA TO GR A FICA 

EfV TOLEDO 

H. - El mayor estudia Ec 
micas y tiene veinte años, le 
sigue uno de diecisiete y el mas 
• equeño tiene seis L O S t es 

' hablan muy . bien el español y 
'se interesan.mucho - a 'a aue 
nasa, en España, p_ro r an 
hecho sus estudios en lta«¡a y 
yo peo que se sienten italia
nos. 

P . - T Ú tienes raíces 
toledanas. ¿Qué imagen tienes 
de Toledo? 

R . - Toledo, como ciudad, 
me encanta.Tvli padre era de 1? 
provincia de Toledo, de 
Alcaudete de la Jara. Era 
abogado del Ministerio de Agri
cultura y nunca se perdía las 
fiestas "de su pueblo, así que 

•nos-hacía venir a todos. El em 
: muy de Alcaudete, peno desde 
que murió no hemos vuelto 
aasi nunca. 

Juan C R O M E R O 

Las oantallas toteoanas 
c e sen ta a un prog-ama 
vanado, con películas para 
todos-los gustos y públicos. 

. ¡> . -«do- modos, y 
i entrando ya en una 
¡ valoraco- aproxirnativa de 

los títulos, encontramos una 
película -que tiene ya 
veinticinco años y que ha 
hecho Jas delicias de 
muchas generaciones. Se 

'trata de "ta,clama y el 
vagabundo", de Walt Dís-

•ney, "mago" de ios dibujos 
animados, y se puede vei en 
el cine Roías hoy 7 de julio. ' 

• También en esta sala, ei 
jueves y el viernes, hay un 
proqrama doble aue resu ta
ré atractivo y entretenido, 
para los que austen. de las 
aventuras y el cine ae 
acción. "El triunfo de los 
diez gladiadores" y 
"Batman son ias películas 
rjue componen la sesión, la 
primera de -ellas sobre 
• cha-dores legendarios de la 
- -ma anticua y ia segunda 
sobre el popular personaje 
de' - a - c americano, con 
efectos especiales incluidos. 

La película estelar .de la 
semana es, sin duda, "El 
nombre - elefante", 
nominada, con oeno Oscars; 
trata de un tema clásico del-
cine fantástico; el 
monstruo. Ahora bien, no' 
es uno película de te-ror al. 
estilo de Hollywcod. donde-' 
el monstruo es maio oor 
naturaleza, sino todo lo 
'contrarío, es una reflexión 
-sobre la sociedad aue le-
rechaza por.su feaidao. "El 
hombre elefante" -o cae en 
ia morbosicad ni m e seno 
sacionalismo tan frecuentes 
en el actual cine ae terror, 

i sino que está resuelta con 
elegancia, dignidad y, sobre 
todo, con carino -acia el. 
'monstruo, que o aue oide 
es res re-• Esta me osante 
neiícula se exhibe el martes 
y el miércoles ec ei cine 
Imperio. 

También el cine Imperio, 
'.'durante el viernes v e' 
sábado, repone "La hwda", 

-de Sam Peckimpah 
aue Í K * M - en setos 
momentos das alicientes 
ajenos a é reciente aesa-
Darición ae Stav-
McQueen, que ha servido 
para relanzarla de nueve en 
un.intento de homenajear a i 
desafortunado actor; ver el 
final original de la película, 
que en su día la-película 
cambió introduciendo un 
rótulo que afirmaba que la 
simpática pareja de ladrones 
era caoturada por la policía. 

Cerrando los títulos, de la 
semana encontramos "El 
exterminador" ' película 
clasificada " S " y reservada 
a los amantes de asuntos' 
morbosos, sensacionafetas. 
y sanguinarios. La "muerte" 
tiene con usted una cita en 
el cine » noe'-a, ae sábado a 

-

martes. 

Alvaro RUIZ 
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índimiento UCD-PSOE 
y tensión entre 
socialistas y comunistas 

Talavera: una población con 
problemas urbanísticos 

A 
punte 
dad e 
del 3) 
la ate 

pesar de tratarse 

!• teo tres ac 
de condiciones, 
ras —propiciar r 
vecinos afectad 
con antelación 

varios 
la ciu 
linario 
¡aparó 
imien-
:ialista 
consi-
alistas 
2jo en 
es en 
j con
nueve 

a la ejecución 

actual acuerdo "pueden salir 
perjudicados - dijo . . los 
concejales de la oposición y hay 
que tenar en cuenta que aunque 
no tengan asumida ninguna dele
gación están trabaiando a nivel 
de colaboración". 

Necesidad de puestos 
escotares 

El problema educativo en Ta
lavera fue llevado al pleno en 

! una moción presentada por José 
Luis Márquez y el grupo de con
cejales centristas. La moción se 
centró en un estudio de la pro
blemática de la enseñanza llegan
do a la .conclusión de la existen
cia de un deseauilibrio entre la 
enseñanza privada y la estatal 
en un 70 por 100 a favor de Sa 
primera, teniendo en cuenta que 

El desequilibrio entre ia enseñanza privada y la estatal, en un 70 % a favor 
di> la primera, y el déficit ds puestos escolares son los pantos clave dril 
problema educativo en Tal.,vara 

de ias mismas y que se deter
minen el tiempo máximo de la 
ejecución a oartir de la adjudi-

- cae ion en gestión directa y con 
carácter de urgencia de las obras 
de pavimentación con contrata
ción de oersonal en paro no sub
sidiario" fue el origen de la dis
cordia. Como resumen la vota
ción do este apartado quedó así: 
16 no (PSOE - UCD) v 5 si 
-<PfE y PCE). Continuó esta 
tónica al discutir el plan gene
ral de ordenación urbana en lo 
referente al proyecto de contra
to con el equipo redactor don-

ios concejales porque según el 

ese desequilibrio puede llegar a 
alcanzar en poco tiempo el 90 
por 100, amén de que Talavera 

.es deficitaria en puestos escola
res sobre todo en diversos dis
tritos. José Luis Márquez, tras 
hacer un amplío estudio numé
rico de la población estudiantil 
ípreescolar, EGB, BUP y FP 
con un censo tota) de 21.088 
alumnos) propuso ai pleno de
traer es 5 por 100 del presupues
to municipal la cantidad necesa
ria para la adquisición de solares 
a fin de construir al menos 1000 
puestos escolares en menos de 
tres años. Los -solares habrían 
de adquirise en la "zona negra" 
por su déficit en puestos escola-

ximidades y zona de San Agus
tín). También indica que se ne
na evo centro de Formación 
Profesional que podrían.ubicarse 
por el camino de) Cementerio 
c carretera de Patrocinio. Hubo -

. una buena recepción de ia idea y 
se aprobó por unanimidad. 

La ausencia de una vida cul
tural propia y el manejo de la 
información a! que nos hemos 
visto sometidos la mayoría de 
los ciudadanos en los últimos 
tiempos, han oermitído por lo 
general y potenciado en mu
chos casos la defensa de los inte
reses, de unos pocos en oerjuicio 
de la gran mayoría. 

Muchos aspectos de nuestra 
vida cotidiana están condiciona
dos por estas situaciones, más 
agudizadas en el pasado y laten¬

- tes en el momento actual. 
Todos podemos recordar co

mo nos sentíamos satisfechos 
por que Talavera empezaba a 
contar con edificaciones de los 
llamados "RASCACIELOS" que 
ne mitían comeáramos, aunque 
modestamente/ con las grandes 
capitales. Este orgullo era ali
mentado oficialmente llegando a 
convertirse en objetivo impor
tante a conseguir propiciando 
desde la Administración muni
cipal, la construcción de dichos 
"monumentos". 

La verdad es que nos estaban 
dando "gato por liebre" y mien¬

' tras uns minorías bien represen
tadas en los ayuntamientos, 
conseguían enormes ganancias 
acando ia máxima utilidad al 

suelo (léase más de 200 vivien
das por hectárea, cuando ia ley 
del suelo permite un máximo de 
75} los ciudadanos de "a pie" 
adquiríamos por necesidad parte 
de esos "monumentos" (pisos). 

Si todo hubiera quedado sólo 
en' comportamientos éticamente 
repochables y en los malos 
efectos estéticos de estas edifi
caciones, cabría un consuelo. Lo 
lamentable es que este estado de 
casas nos han condicionado a la 
mayoría de los ciudadanos, que 
casi sin darnos cuenta hemos te
nido que pasar por considerar 
como cosa normal situaciones ta
les como i 

~ Firmar letras por valor, 
en ocasiones, del 30 por 

100 de nuestro ingresos mensua
les y durante 18 años. 

- Pelearnos con el vecino pa
ra "coger el ascensor". 

- Establecer una competición 
por conseguir el aparcamiento. 

Enclaustrar a nuestros hijos 
en un cuarto para que no corran 

peligro de ser atropellados por 
- un coche, ante la ausencia de 

parques o plazas donde poder 
jugar. 

- Estar al corriente de las 
intimidades del vecino de ai 
lado, de abajo o arriba por la 
delgadez de las divisiones entre 
viviendas,. 

- Establecer un tumo oara 
coger el agua o gastarse parte de 
los ingresos en instalar un grupo 
de presión. 

- Andar de puntillas para no . 
molestar al vecino de abajo o 
ponerse tapones para soportar 
ias carreras de los niños dei piso -
superior. 

En definitiva, y por no seguir 
enumerando una lista intermina
ble de realidades, hemos pasado 
a ver en el vecino un competidor 
o ser molesto, en lugar de una 
persona con la que debemos 
convivir y prestarnos la ayuda 
mutua que la vida en, sociedad 
nos permite. 

Todo esto, nos empieza a de
jar claro algo en lo que con ante
rioridad podíamos no haber 
pensado detenidamente. Nos 
exige una respuesta a cuestiones ' 
que tal vez no nos hayamos atre
vido a plantear con anterioridad, 
tal vez porque las circunstancias 
nos hayan conducido a seguir 
la corriente, pero ello no quita 
para que aún estemos a tiempo 
de rectificar. 

Por fin el Ayuntamiento de 
Talavera ha decidido acometer 
definitivamente la confección 
de un Plan General de Ordena
ción Urbana. Mucho tiempo ha 
pasado para que los grupos ma-
yoritaríos de esta corporación 
se hayan atrevido a admitir, aun
que sea parcialmente y no admi
tiendo la totalidad de las pro
puestas de minorías responsables 
de esta tarea, el hacer frente a 
una necesidad que una oobiación 
de 80.000 habitantes demanda y 
que por-otra parte es la única 
población de esta importancia 
que en España carece aún de tal 
norma. 

' La elaboración del Plan Gene
ral para Talavera, no es la pana
cea por la que todos los proble
mas, anteriormente descritos y 
otros muchos más que se cono- . 
cen. queden resueltos. 

Es preciso, en primer lugar,.. 

que ia población conozca clara
mente cuales son sus necesida- • 
des, indique las características 
que desea reúna la dudad en la . 

- que habita, tanto en condiciones 
de construcción, posibilidades 
de crecimiento, dotación y ubi
cación de servicios y equipa
mientos y principales activida
des económicas en las que basa 
un futuro, como en el tratamien
to del resto del término munici
pal no ocupado por el casco ur
bano y la conveniencia de respe
tar los elementos histórico-artfs-
tscos que dan carácter a ia pobla- i 
ción siendo testimonio de su cul
tura. 

Una vez conocidas las postu
ras con respecto a estos términos-
es preciso manifestarlas oportu
namente ante la corporación, 
para que ésta base en ia infor
mación recibida la orientación 
del planeamiento. 

La declaración de principios 
de la que parte la elaboración 
de esta, norma contempla como 
objetivo fundamental al ciudada
no en un medio y la influencia 
de los aspectos urbanísticos en 
"a calidad de vida del mismo 
luchando contra ei excesivo de-. 

'• sarrollismo, presente en épocas 
anteriores. 

Ei enfoque de los trabajos a 
realizar, contemplan preferente
mente una mayor atención a los 
problemas de la ciudad consi
derada, como lugar donde con 
preferencia se desarrolla la vida: 

-humana, modera ias proyeccio
nes de futuro y permite una ma-f 
yor con erección con respecto a 
los compromisos a .contraer en 

• los futuros programas de creci
miento urbano. 

Se plantea principalmente con
seguir ia participación ciudadana 
en los trabajos y responsabilida
des en cuanto a su aceptación. 

En definitiva, las condiciones 
ai menos sobre el papel, están 
creadas, los lamentos anteriores, 
se pueden traducir en satisfac
ción si conseguimos que las 
normas que se van a confeccio
nar y que en un futuro inmedia
to serán de aplicación, se adee 

. cuen a las. exigencias que los, 
ciudadanos tenemos planteadas. , 

Julián Eduardo GONZALEZ.. 
ESTEBAN.. 

S U M I N I S T R O S 
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El vencedor, a los campeonatos de Castilra-La Mancha 
El vencedor del tercer torneo 

"ooen" de ajedrez "Ciudad de la 
Cerámica**, Raúl Martín, v el 
secundo clasificado, Juan Mar
tín f arraces, enfrentados en una 
de las rondas celebradas duran
te el torneo. El Campeonato se 
ha venido celebrando en ocho 
rondas desde el 25 de abril, hasta 
el 28 de junio, en que se clausu
ró con la entrega de trofeos a 
ios 17 primeros clasificados. 
Treinta y cuatro han sido ios 

-participantes en este campeo
nato organizado por el Club1 de 
Ajedrez Talavera, en colabora
ción con la Caía de Ahorro Pro 
vincial de Toledo. 

Según era la-preparación de 
los participantes, así resultaba el 
interés y la duración de las par
tidas, oscilando entre media hora 
el tiempo de la partida más corta 
y otras de más de seis horas. 

La clasificación quedó como 
sigue; 

Io- Raúl Martín; 2 o.- Juan 
Martín Farraces; 3 o.- Luis Elvira; 
4 o.- José Manuel Calvo; 5o.- Ra

fael Paiorneaue; 6o.- José María 
Soria; 7 o - Jesús Laaartera; 8 o -
Pedro Jesús Najera; 9 o .- José 
García Gutiérrez; 10°.- Honorio 
Veiasco; 11 Manuel Afvarez; 
12° Javier Miguel Pérez; 13 o -
Eugen.o Sanz; 14°.- Carmelo 
Atauue, 15° - José Antonio Po

li garte; rez; 16°.- femando 
17°.- Antonio ligarte. 

Raúl Martín, primer clasifi- . 
cado, actual subeampeón juvenil • 
provincial de ajedrez, jugará los 
campeonatos de Castilla-La Man
cha en representación"' de la 

- provincia de Toledo. 
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TALAVERA 
• 

El Casar de Talavera 

Poner un teléfono cuesta 
400.000 pesetas 

Situado a siete kilómetros de Taiavera, en ia carrete
ra de Arenas, nadie parece acordarse de este peguen o 
barrio ni de ios problemas que tienen sus 150 habitantes. 
Agua, luz, alcantarillado y teléfono encabezan la lista y 
la histeria se repite; por unas causas o por otras, los 
mismos problemas afectan a barrios de características 
parecidas situados en el extrarradio y de escasa 
población. Problemas económicos Justifican que. 
a I g u 
ñas vacas no se puedan paliar éstas deficiencias todo Jo 
rápido qut, fuera de desear, pero hay casos en, que ia 

• Esto es lo que ocurre eo El 
Casar de Talavera, donde el 

.'desembolso que habría, que • 
- hacer para -paliar el problema,' 

del agua sería mínimo e n ; 
comparación con lo que se 
están qastando en otras zonas 
de Talavera. "Además, si lo 
vamos a pagar nosotros", 
como dice Santos Gatcía, pre
sidente de la Asociación do 
Vecinos, con quien nos 
pusimos en contacto para 
conocer más de cerca los 
problemas del barrio, ei cual 
nos dice que llevan más do 
cuatro años detrás de esto, que 
ya está aprobado el proyecto y 
que están hartos de que en 
Ayuntamiento les dé sólo 
buenas palabras. Otro de los 
vecinos es más duro en sus 
palabras respecto a la 
corporación socialista, a la que 
acusa de que se mueve por 
intereses electorales, ya que en 
un principio se les prometió 
mucho para que se les votara y 
ahora, después de que casi 
todo el barrio les diera su voto, 
se olvidando ellos. "Nos dicen 
que hay muchos problemas y 
nos van dejando para.el final, -
no les importa hacer pastos 
inútiles para que el centro de 
Talavera esté bien y, sin 
embargo, se olvidan de los 
Barrios obreros que son ios que 
les hemos votado; hizo más el 

La instalación del teléfono supone 
para ios habrían tes de Ei Casar de 
Taiavera un gasto de 400.000 ptas., 
aduciendo Telefónica que se trata 
de extrarradio y que es el precio 
que se paga en estos casos, cuando 
la realidad es que pasan dos líneas 
por medio del pueblo. 

anterior alcalde franquista por 
nosotros que ios socialistas." 

Este vecino se refiere a que 
ni alcalde de la anterior corpo 
ración fue quien les hizo el 
pozo que abastece la fuente 
pública de ia que se surto el 
barrio y que demuestra que no 
existen problemas en la 
captación de aguas, como 
sucede en otras zonas, y que el 
qasto en la red de distribución 
y alcantarillado sería mínimo,-
seqún el cálculo realizado, por 
•la Asociación de Vecinos, no 
ascendería a más de cinco o 
seis millones de pesetas. . 

"Como talaveranos que 
somos, y como tales papamos, 

-dice. Santos García -
queremos que se acuerden de 

llllllllllllllllllllll 

nosotros, pero no sólo para lo 
que a olios les mteiesa, que es 
para cobrar. Si papamos ' 
debemos tener nuestros bono 
Sicios, y si la situación sique así 
y no hacen nada por nosotros,-
tendremos que negarnos a 
paqar los impuestos munícíp a -
les.' Además, para el 

. Ayuntamiento de Talavera, es 
vergonzoso que este barrio se . 
encuentre en esta situación." 

Pero no es el agua el único 
problema, aunque sí el más 
acuciante; el de la basura 
tamñoco - ha llegado a 
resolverse do! todo con la colo
cación de dos contenedores 
que se recoqen cada dos días, 
pues hay mucha gente a quien 
estos les coqen.largos de sus" 

"'hogares y prefieren tirarla a las ' 
C*afueras. Otro.asunto grave es .„ 
'""el paso de ia carretera de 
.- Arenas por el centro del barrio, v 

donde existen unas señales, 
limitadoras de la velocidad que-, 
nadie respeta, para lo cual se 
ha pedido que se tomen las 
medidas onortunas para evitar 
la desgracia que cualquier día 
puede producirse. También se 
na pedido que se rebaje un 
talud de tierra, que es muy . 
peligroso para los vehículos 
que tienen que cruzar la citada 
vía, y tampoco han encontrado 
resoucsta. 

Otra cuestión escandalosa es 
el asunto del teléfono, el cual 
es casi imposible instalar en 
ningún domicilio, pues la 
Telefónica pide 400.00x0 
pesetas por el contrato, adu -
ciendo que se trata de 
extrarradios y que es el precio 
que se paga en estos casos, 
cuando la realidad es que 
pasan dos líneas por medio de! 
barrio. Eo fin, sobre esto se 
oodrían hacer sabrosos 
comentarios, pero nuestra 
tarea aquí es dar a conocer los 
problemas de unos talaveranos ' 
que tienen tanto derecho como 
el que más a lograr una pronta 
solución para ellos. 
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Antonio Rubio, 
premio "Ciudad -
Santo Domingo-
de poesía 

Gmeceo es el título del libro 
de poemas con el. que el esen 
tor toledano Antonio Rubio 
Herrero acaba de obtener el 
primer premio en el segundo 
certamen de poesía "Ciudad de 

certamen de poesía "Ciudad 
Santo Domingo", de Madrid, 
otorgado por un jurado presidi
do por ei crítico literario Floren
cio Martínez Ruiz. Eb premio 
está dotado con bO.OOOr pesetas 
e incluye la publicación de la 
obra pañadora en la colección-
"Proa Cultural", que dirige 
Angel de la Jara. 

Antonio Rubio, nacido en El 
Puente del Arzobisoo hace¬

-veintiocho años, reside actual
mente en Madrid, donde es 
.profesor.de EGB, y tiene tras sí 
una obra literaria de notable 
calidad. Vinculado a Talayera 

.de la Rema, comenzó muv\ 

.pronto a colaborar en las pago. 

ñas de io que hoy es La Voz del 
Tajo. Allí creó un espacio poé
tico denominado,. "La Troje" 
del cual salieron varias convo
catorias de premios literarios y 
un intento de revista, inicial 
mente frustrado, que hoy se ha 
convertido en la Colección "La 
Troje". 

Gineceo será el cuarto libro 
publicado por Antonio Rubro. 
Anteriormente vieron ia luz dos 
poemarios (Parentesco y 
Orígenes de trape), donde el 
autor ponía de manifiesto sus 
preocupaciones sociales y 
llevaba a cabo una hermosa 
recreación del mundo de la 
infancia. Cinerario rural de 
excéntricos, obra trazada con 
ehissmarefe prosa irónica, es 
casi una quía lucrada de ia 
provincia de Toledo a-través de 
personajes tomados de la reali 

dad pero verdaderamente vivos 
en la escritura. La obra ahora 

" premiada supone el punto de 
¡legada de una etapa creativa 
en la que, junto al interés por el 
hombro concreto, se 
acrecientan las preocupaciones 
estéticas y la reflexión sobre el 
proceso creativo, desde una 
posición que armoniza ternura 
e ironía en una sabia y eficaz 
mezcla do tratamientos litera -
nos... 

El premio "Cuidad Santo" 
Domingo" parece tener un 
destino vinculado a Toledo, ya 
queel año pasado lo obtuvo el 
poeta talabricense Antonio dei • 
Camino con Donde el amor se 
llama soledad, espléndido libro . 
de poemas que fue presentado 
la noche en que se falló ¡a 
segunda convocatoria del 
certamen. 

Empresa de ámbito Regional necesita Delegado de fíe/acio
nes Publicas para Talavera de la Rema y sn comarca. ' -

Los interesados deberán dirigirse personalmente ai Hotel Ca
lavera el día 10 de Julio próximo de 12a 2 y de 5a 8 de la tarde. 

Preguntar por el Sr. Gut iérrez. 

Victoriano García Galán, único concejal del PTE 

"No me siento solo en 
el Ayuntamiento'' " 

Maños. Victoriano García -Galán está alfrente de la de- -
legación de Juventud en el Ayuntamiento de Talavera y 
se siente Joven. Tiene 34 años, pero se siente realmente 
Joven. El hubiera preferido poder llevar ei deporte, "he 
sido un deportista toda ia vida, no he sido un deportista ; 
destacado pero he participado en todo, tengo doce ' 
titules en este sentido, pero no como de eso, sólo de 
maestro", y como tai, lleva ejerciendo desde los 
dieciocho años en que terminó sus estudios de Magiste
rio por eí plan antiguo, cuando no se necesitaba hachille- -
rato superior. 

Desde que tomó posesión 
como concejal en el pleno de 
febrero de este año, estuvo 

' insistiendo para que le asigna
ran una delegación. Pasó más 

" de un .mes hasta que se la con
cedieron. Le hablaron de la de" 

.deportes y de otras que esta
ban y siguen estando libres, 
como la de educación. Edu
cación también la hubiera acep
tado con gusto, ya que está 
vinculado a este tema desde 
hace años por su profesión, 
"pero era una continuación del 
trabajo y no te salías ae la 
rutina diaria, era positivo porque 
conocías el tema, pero veía 
más positivo ei cambiar, así 
lo cogería con más ganas", 
Y seguía prefiriendo el depor
te, incluso llegó a hacer una pro
gramación; por eso, cuando le 
asignaron juventud, le pilló por 
sorpresa, aunque de todas for
mas la aceptado con gustt* 
y animosidad para trabajar en 
ese terreno. 

Juventud, como Manuel Ló
pez González, el cabeza de 
lista del PTE. Manuel había 
dimitido, los dos siguientes de 
la lista no asumieron el cargo 
de concejal, y al llegar a Vic
toriano, se dijo a sí mismo . 
oue debía tomar posesión, t ía- ' 
bajar e intentar hacer algo. ' 

"No es el momento de * 
encuadrarme en un 
partido político" ' 

Aunque figuraba el cuarto 
de la lista del PTE, se presentó 
como independiente y aún sigue 
sin encuadrarse en ningún par
tido político. "Según mi pers
picacia política no creo que 
es ei momento idóneo para 
encuadrarme. Sólo puedo decir " 
que ideolóqicamcnte-estoy en la 
izquierda. Lo que sí es cierto 
es que siempre me ha gustado 
la política. Ahora, para ampliar 
conocimientos, estoy haciendo 

"derecho, por la Universidad a 
distancia. Es muy difícil. Me 
gusta estar muy activo, hago 
muchas cosas y he tenido que 
dejar algunas por mi labor 
en ci ayuntamiento". Con frases-
cortas y a veces deslabazadas, 
Victoriano va contando lo que 
es, ha sido y sus perspectivas. 

La primera impresión que re
cibes de él es la de un hombre 
solitario pero activo. Después de 
conocerle, lo de - la actividad 

se corrobora, pero el término 
solitario, no. Ni siquiera se 
siente solo en el ayuntamiento, 
a pesar de ser el único repre¬
sentante electo de su - grupo 
en ia corporación municipal. 
"Esto no me plantea ningún 
problema. Desde el principio 
"ha dicho que quería asistir 
a todas ias comisiones para in
formarse antes de llegar a ios 
plenos y saber los planteamien
tos de los distintos grupos, 
porque recabar la información 
ei mismo día del pleno sería 
imposible y absurdo. También 
me he ofrecido a estos mismos " 
grupos para cuando haya reunio
nes de concejales. Hasta ahora 
solo el PCE me ha dicho que sí". 

Con esta postura de oir, 
un planteamiento abierto y lim
pio y sus propios criterios va 
a trabajar en ei ayuntamiento. 

Hasta ahora, en ia delegación 
de Juventud, ha comenzado por 
tomar contacto, con todos los 
grupos juveniles que hay en Ta
layera, ya sean culturales, depor
tivos o de otra índole. Se han 
reunido para trabajar conjunta
mente. El próximo día 8 volve
rán a contactar para conseguir 
una planificación de las activi
dades a desarrollar en unas ' 

VIMOS ZONA 
. "MENTRIDA" 

Marcas: El Torreón, t ío Felipe. 
Castillo de Maquéela, tas Muidlas 

V Mosto 

Almacén Pza. Generalisi.no 9 
GUADAMUR (Toledo) ' 

Tino. 37 00 00 

Vwtonano García Galán. Se'-
presentó en cuarto >ugar como'-' 
independiente en las listas dei PTE. 
Es, en la actualidad, concejal dele
gado' de Juventud y a .pesar .de' 
estar en solitario,, declara rio 
sentirse solo. 

jomadas de la juventud, que po
drían celebrarse en octubre. Pe
ro su intención es que esas 
jomadas no se hagan- como al
go aislado, sino que sean el pun
to de arranque para trabajos 
futuros de una forma continuada 

Asimismo, se va a. realizar5" 
una encuesta, un estudio socioló
gico sobre ia juventud en Tala-
vera; se potenciarán los grupos 
de música locales,..., El dispo
ner de una casa de la juventud 
era un paso que ei anterior con
cejal delegado de juventud ya ha
bía intentado, y.ahora hay posi
bilidades de-conseguirlo. Estaría 
ubicada en .ios antiguos, locales 
del Banco de España, que se 
van a habilitar para la UNED. 

Viy, 
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-Entrev ista c o n G r e g o r i o M e d r a n o A s e n s i o 

D i rec tor C i e n t í f i c o del S i m p o s i o -

Simposio sobre las Dimensiones Internacionales dei 
Problema de la Energía en Siguenza 

Un prologo brillante 
una universidad 
manchega 

a 

WM 
En estos días esta teniendo lu
gar en Siguenza e! primer Sino 
posio que sobre ias dimensio
nes Internacionales del proble
ma de la enerqia. 

Gregorio Medrano Asensio, 
director científico de§l mismo, 
es la persona que boy viene a 
nuestras páginas para contar
nos la significación de dicho 
acto. 

Español, con varías genera
ciones de familiares castellano-
manchegos, 38 años, casado y 
con un amplísimo curriculum 
en el campo profesional, como 
fisico y especialista en energía 
nuclear. 

Para él este encuentro, en su 
dimensión científica,, puede 
significar el abrir las. puertas al 
conocimiento mutuo de cien
tíficos de las tres grandes amas 
que serán tomadas en conside
ración en este Simposio: ei 
mundo islámico, America Lati
na y las comunidades europeas 
así -cooio proporcionar ia 
colaboración entre los profe

sionales de colaboración entre 
los profesionales de la EMFR -
GOLOGIA procedentes de las 

'tres áreas. 
¡ Y, qué es la 

ENERGOLGGIA?. 
- Pretendemos dominar al 

conjunto de disciplinas 
puramente científicas (Mate
máticas, Física, Química y di
versas ingenierías que tienen 
que ver con ei problemas de la 

•energía) y para abarcar a las 
disciplinas . humanísticas que 
también se relacionan con ei 
problema energético (Sociolo
gía, Sociología de masas y 
Economía). 

A lo largo de la entrevista, el 
señor Medrano se refiere conti
nuamente a tres aréas delimita¬

, das en las que está interesado 
' ei Simposio. Nos sorprende 

que, precisamente, en un pro
blema como es la energía no 
figure, ei mundo anglosajón. 
- No es cierto desde el punto 
de vista científico. En el 
Simposio e) mundo anglosajón 
está representado a través dei 
doctor Alan Jones, jefe de la 
División de Sistemas Experi
mentales del proyecto JET . 
- ¿Cual es el ocaso de las 
fuentes de energía convenció 
nalesy cuál es el futuro para las 
nuevas fuentes?. 
- Las nuevas fuentes, para los 
países se trata del ocaso del pe
tróleo, países industrializados, 
serán el carbón y la energía 
nuclear al menos para ei futuro 

', más inmediato. Mirando más 
' bacía el futuro será la energía 
' de fusión sí es que logramos 

poner en funcionamiento este 
nuevo tipo.de reactores. Para 
ios paises en vías de desarrollo, 

' los caminos pueden ser difen-
tes ai carecer de ia inercia es 
tructural que existe en los 
nuestros. -
- ¿Por qué la energía nuclear 

tiene tan mala prensa?. 
- Se' han expuesto infinidad 
de razones en las cuales no voy 
a incidir porque sería 
demasiado prolijo. Creo que. 
podría ser interesante 
mencionar que la energía nu
clear tiene un pecado original, 
ya que en su primera utilización 

CONSUEGRA 

En ol salón de actos del a¬
yuntamiento de Consuegra, el 
pasado día 26 se celebró, bajo 

. la presidencia del Sr. Alcalde, 
en un pleno ordinario esn el 
que se trataron, entre oíros , 
tem as : 

-Aprobación de la 4 a fase de 
p a v i m e n t a c i ó n de ca l les , 

. siendo ésta ia que corresponde 
• a la zona de la Ronda de la 

Cuesta; así como de los por
centajes en contribuciones e 
impuestos especiales que lleva 
c o n s i g o . 

' -Decidir el nombramiento de 
Secretano titular para Con
suegra, ya que para -la citada 
plaza, que ahora está cubierta 
por un interino, se han presen 
atado 33 solicitudes, cinco de* 

el las de 1 a c a t e g o r í a , 
-Dos mociones de urgencia 

presentadas por el concejal co
munista: Arreglo del acceso a 
la calle Ronda de los Molinos, y 
lac creación de un consultorio 
s a n i t a r i o . 

-Otra moción de urgencia del 
PSOE, para reducir las cuotas 
o impuestos por pavimentado, 
y alumbrado a los contribuyen
tes que estén dentro de la ter
cera e d a d , en un 10%. 

-Por concejales del mismo 
grupo se pregunta sobre la visi
ta del Alcalde y la Secretaria de 
este ayuntamiento realizada a 
la delegación de Hacienda de 
Toledo; como de ciertas ano 
mallas en la administración in -
terna del m ismo 
A y u n t a m i e n t o . 

fue como arma de destrucción 
masiva y ello, de alguna 
manera, pesa todavía sobre la 
energía. 

- - ¿Cual es Ja filosofía oe este 
Simposio de Siguenza?. 

En lo que a mi respecta, 
creo que encontrar la vieja vo
cación que tiene la región cas-
tellanomanchega de encuen
tros interculturales. Por otra' 
parte, existen grandes recursos 
tecnológicos. Como objetivo 
más modesto, podría ser el 
impulsar en nuestro pais ios es
tudios energológicos. 
- Como director científico de 

este Simposio, ¿qué conclusio
nes piensa sacar del mismo?. -
- Me gustaría que todos jos 

participantes extranjeros, se" 
mostrasen de acuerdo en la 
creación en España, particular
mente en la zona casteilano-
manchega, de un ente 
académico, energológico para 
estudiar los problemas de la 
energía en ia .región y ponerlos 
en contacto con los problemas ' 
de ia energía a nivel mundial. 
Invitaríamos a personalidades 
de las tres grandes áreas men
cionadas, sobre los problemas 
déla energía. 
- ¿Una Universidad tipo Me 

néndez Pelayo, pero en la Man
cha?. 

- Podría ser, pero de manera 
más reducida. 
Indudablemente, si se trata de 
desarrollar una labor científica 
de cierta altura hay que acudir 
a los foros internacionales, en 
los cuales se obtiene, al mismo 
tiempo, estímulo y juicio sobre 
la calidad del trabajo realizado. 
Este Simposio podría ser un 
prometedor comienzo del pro
yecto de la Universidad caste-
llano-manchega, si todos los 
organismos que han ayudado a 
su organización conceden su 
apoyo a la idea y logramos im
plantarla en las universtdad-
de-sy centros de investigación 
de los países islámicos, 
comunidades europeas y uni
versidades latinoamericanas. 

Por último, el señor Medrano 
nos rueqa añadir que todas las' 
primerísimas cabezas en el 
campo de la ciencia internacio
nal aue han colaborado en la 
organización del Simposio lo 
lian iiecho de una farota abso
lutamente desinteresada y sin 
cobrar emolumentos de ningún 
tipo. 

NAVALCAN 

PUEBLA DE 
MONTALA AN 

El día seis d-e J u l i o 
comenzaran las tradicionales 
fiestas del Santísimo Cristo de 
la Caridad. Es Cristo de la Cari
dad se venera en una capilla si 
luana en ei centro dei pueblo, y 
en ella se encuentra una cano 
pana con una inscripción que 
dice: J . H . S . Santa María Ora 
Pro Nobis 1.613. Desde esta 
época data mas o menos la 
tradicional- subida-- del 
Cristo.Las andas procesionales 
donde se coloca el Cristo son 
del año 1.885, año en que se 
renovó la promesa por causa 
de la epidemia colérica que en 
el mismo año azotó la comarca. 
La imagen, como todos los 
años será llevada en procesión 
hasta la iglesia de San Miguel. 

Ei día 23 de julio ia Asocia 
ción de Ex-alcólicos españoles 
celebrará una charla colquio en 
Navalcán a las 10 de la noche. 
El acto ha sido organizado por 

la Asociación de Padres de A-
-lumnos, Asociación Cultural y 
ei C e n t r o Par roqu ia l 

MORA 

En el pleno municipal del p a 
sado-día 25 se propuso ia res- -
tauracíon dei torreón del Ayun
tamiento. El estado de cúpula 
de estetorreón viene siendo 
cada vez más ruinoso desde 
hace varios años, sobre todo la 
cubierta exterior de la que se 
han desprendido gran cantidad 
de los preciosos baldosines que 
la formato Casi la mitad de la 
cúpula se encuentra afectada 
por estos, desprendimientos 
que en los últimos tiempos 
venran representando un serio 
peligro para los viandantes. El 
coste de la obra se aproxima al 
millón de pesetas y no ha 
podido hacerse antes por falta 
de recursos de este municipio 
toledano famoso por sus 
fiestas del olivo. 

QUÍNTANAR DE LA 
ORDEN 

Con ei propósito de hacer un 
inventario de los recursos 
sociales con que cuenta la 
región Castellano-Manchega 
se reunieron en Quíntanar de la 
Orden los asistentes sociales 
de fas provincias de Toledo, 
Guadalajar y Albacete. 

Este tipo de reuniones es de 
vital importancia por cuanto su 
finalidad principal es la evalua
ción de las necesidades socia
les y un intento de planifica- ' 
ción de soluciones para cuando 
el organismo autonómico seo 

-una realidad. En este sentido, 
se pretende concretamente la 
creación, en su día, de una 
delegación -que atienda a los 
aspectos sociales. En esta 
reunión se tocaron temas 
como los deficientes- mentales 
o ia tercera edad y los proble
mas de infraestructura con los 
que se encuentra la asistencia 
social en nuestra región. 

Gracias ai esfuerzo conjunto 
de sus socios, la cooperativa 
de patatas de Mazarambroz, 
Monte Rosas, - no volverá a 
necesitar de los.intermediarios. 
A pesar de este importante 
éxito los 45 socios de esta coo
perativa se han tenido que 
hacer cargo de grandes gastos 
al no haber subido los.precios 
de la patata aunque esperan • 
que las cosas mejoraran 
cuando lleven más. tiempo 
funcionando. 

Esta cooperativa cuenta con* 
una buena infraestructura de. 
almacenamiento ya que la 
cantidad de patatas que 
vende el pueblo de 
Mazarambroz es muy 
importante. Así, el año pasado 
las ventas alcanzaron la cifra de 
un millón de kilos y parece 
posible que vuelva a repetirse 
este año. 

AÑOVERDETAJO 

Ha sido creada recientemente 
en Añovar lina asociación cuyo 
principal objetivo es encauzar 
las actividades de los jóvenes 
en el campo cultural. La 
iniciativa ha -sido muy bien 
aceptada-por la mayoría de la" 
población, sobre todo juvenil, 
como lo ha demostrado el alto 
nivel de asistencia a la repre
sentación teatral que la aso-
nación organizó para darse a 

conocer en el pueblo. Se 
trataba de un montaje escénico 
de la obra "Jesucristo Superi
tar" que se representó dos 
veces con indudable éxito 
popular. El casi centenar de 
jóvenes que componen este 
grupo . esperan continuar su 
labor y extenderla, si fuera po
sible, a otros pueblos de ia 
región. Actualmente proyec
tan, precisamente, presentar la 
obra antedicha en otros 
pueblos de la zona. 

PUENTE DEL 
ARZOBISPO 

Ha sido cerrado al tráfico el 
puente sobre el rio Uso situado 
a unos diez kilómetros de 
Puente del Arzobispo en la 
carretera gue une a esta 
población con Belvis de la 
Jara. Ai parecer han aparecido 
grietas en los pilares que lo sos
tienen y que se hayan 
sumergidos en ias Aguas del 
pantano de Azután que po
drían ser las ciulpables del mal 
estado de la estructura del 
puente. En todo caso la Jefatu
ra Provincial de Carreteras ha 
enviado un grupo de ingenieros 
para que se encarguen fr la in

vest igación de. las causas de 
este deterioro. Si hubiera que 
acometer la reparación entera 
de este puente sería necesaria 
la desecación del pantano de 
Azután con la serie de 
problemas que esto acarrearía, 
sobre todo para los regadíos. 
En espera de psobies 
soluciones el puewnte 
permanecerá cerrado al trafico 
por tiempo indeterminado. 

Nueva Junta 
Directiva en 
Alianza Popular 
provincial 

En conversación mantenida 
con la secretaría técnica de 
Alianza Popular, se nos ha 
informado acerca de la crea
ción, on la provincia, de nue
vos comités de trabajo que 
abarcarán desde la expansión 
territorial hasta la acción del 
partido en relación a su ámbi 
to provincial. 

El motivo de esta nueva 
distribución de competencias 
mi Alianza Popular es conse
cuencia directa de los resulta
dos de su último congreso 
provincial y la creación de una 
nueva Junta Directiva que, 
reunida en una primera con
vocatoria, estudió y extrajo 
estas consecuencias y pro
yectos. 
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\PROVINCIA 
Manolo Escobar triunfó en Torrijos 

El frío no pudo con su 
público 
"Mi fórmula es no tener fórmula" 
"Las multinacionales no dejan que se escuchen mis 
discos" 

Pag. 19 

Torrijos fuá, de nutn/o. ai centro da interés n.jslcal m la provincia. £stm 
vez, Manolo Escobar no llfió la plaza pero entusiasmé s tos asistentas. 

^orri/os se ha convertido por voluntad propia 0 inicia
tiva de sus hat tantes en une de los centros do diversión 
da la Juventud toledana. La Peña "la Cachimba", de ia 
que forman parte ia mayoríc de los torrijeños, es un 
modelo do io que se puede conseguir con mucho trabajo 
y con una mayor cantidad-de ilusión. Ei sábado 27 de ju
nio Torrijos se vistió otra ven de gata para recibir a 
manólo Escobar. En su anterior actuación, hace dos 
años, su éxito fue rotundo. Este JOTO el intenso frío, ines
perado después de una semana bochornosa, deslució el 
espectáculo; sin embargo, ios mil quinientos espectado
res que se movían ai son de las guitarras y coraaban fas 
canciones olvidaban, las inclemencias meteorológicas 
nada más que Manolo Escobar saltó al ruedo. 

pregunta.- Manolo, a pesar 
del frió, de la crisis, de las mo
das, sigues teniendo el mismo 
éxito de siempre. 

respuesta.- Afortunadamente 
así es. 

P. Supongo que te habrá 
costado mucho llegar a la cresta. 
A todos los artistas les ha cos
tado mucho llegar y por supues
to no se lo deben a nadie. 

R.- A mi personalmente no 
¡ me' ba costado nada en absolu

to. El único precio que he te
nido que pagar fueron cuatro o 

cinco años de aprendizaje en 
ios que compaginaba un tra
bajo manual con mi faceta 
artística. Por lo demás ni sacri
ficios, ni nada de eso. 

P- ¿Cuál es la formula para 
llegar tan alto sin esfuerzo y 
sobre todo para mantenerse 
tanto tiempo arriba? 

R. La formula es precisa
mente no tener formula. Hay 
que ser como uno es y nada más. 

P- Y tu eres un hombre 
siempre alegre, con una con
tinua sonrisa en ios labios. 

R.- Por supuesto que yo 
tengo momentos de mal humor, 
como todo el mundo, pero efec
tivamente soy un hombre abier
to extrovertido y alegre, que in
tenta ver siempre ei lado ale
gre de la vida, 

p. Volviendo a tu profesión, 
Manolo, se te escucha menos 
que antes. ¿Por qué tus discos 
no suenan en la radio, en la TV? 

R.- Como ves, Manolo Esco-
' ban sigue teniendo ei mismo pú

blico, la misma venta de discos 
y ia misma asistencia a ¡os tea
tros. Sin embargo discos se 
escuchan menos. La causa es 
sencilla, antes la gente podía pe
dir a las emisoras ias canciones 
que deseaba oir, actualmente 
son las multinacionales ias que 
imponen la música que se es
cucha. Ya sabes, el que paga 
manda, 

P.- De tus dos facetas, cantan
te, actor, ¿En cuál te sientes 
más agusto? 

R.- Indudablemente como''' 
cantante. En la canción Manolo 1 

Escobar lo hace bastante bien 
dentro de su estilo, en el ci
ne lo hace solamente bien. 

P.- Repites éxito en Torrijos? 
R.- Hace dos años que estuve 

aquí y la plaza estaba llena, 
es una pena que boy haga tan
to frió, sino, hubiéramos vuel
to a ¡leñar. 

P.¿Cuando hablas en plural te-
réfieres a t í y a tus hermanos?, 

.siempre viajan contigo ¿son par
te de tu éxito. 

R.- Siempre viajan conmigo. 
No he conseguido quitármelos 
de encima, por más que lo he 
intentado. Bueno esto es broma, 
indudablemente ellos son parte 
'fundamental e imprescindibles 
en mi labor. 

Afuera el intenso frió de una no
che de verano, hacia que el 
publico se impacientara. Con la ' 
salida de Manolo Escobar todos 
olvidaron el tiempo, hasta los 
hombres de ia peña "La Ca
chimba" detuvieron su labor 
para escuchar las canciones . 
Todos habían trabajado y todos 
querían disfrutar del espectá
culo. Nosotros desde aquí, hace
mos votos por que el frío no 
halla apagado los ánimos de 
estos torrijeños que tanto ha
cen por Toledo. 

Texto y fotos-Benito Berceruelo 

i 
Subvenciones del Gobierno 
por pérdidas en agricultura 

VILLA PC DQN FABRIQUE 

Análisis general de la 
11 semana cultural 

En general la semana ha re
sultado un éxito, sorprendien
do no sólo a la a s o c i a d * cul-
ral la "isla", organizadora de 
los actos, sino al mismo pueblo 
que no esperaba nunca unos 
resultados como los obtenidos 

La nota caracteríctica de to
dos los actos ba sido el lleno 
total, incluso las conferencias a 
¡as que suele ir menos gente 
han estado no llenas sino con 
gente de pie, con una medida 
de asistencia de unas 150 per

sonas. 
En cuanto a la película "Llue

ve sobre Santiago" hubo algu
nos inconvenientes, en primer. 

lugar no era esa la película 
que se intentaba traer. Ha ha

do un sector de ia población 
a la que no le ba parecido 

de una temática apropiada para 
una semana cultural, aparte de 
ese problema inicia) estubo ei 
frió, ya que la proyección fué 
en el salón de verano del cine y 
esa noche hizo verdadero frío, 
no obtante ia gente aguantó 
hasta el final en su mayoría jo 
que ya no pudo hacerse fué lo 
del coloquio primero por el 
tiempo y luego por la hora, la 
película terminó alrededor de 
fia 1,30. 

No tengo cifras exactas de la 
gente que fué ai teatro pero ha
bría fácilmente 800 personas. 
Afortunadamente no hubo de
fraudados, según loque he 
oído. 

El grupo "Revuelo"de Son-
seca que interpretó la " l a ven
gan/a de la pelra" tuvo una in
terpretación magistral, su ac
tuación parecía de profesiona
les y esta opinión no es miía 
sino de bastantes personas del 

pueblo. 
Además estuvo la innova

ción del grupo de teatro local 
"La Máscara"que gustó no ya 
por lo que supone de nuevo, ni 
por ser de Villa, sino porque en 
realidad estuvieron bien. Y des
de luego merecían triunfar sólo 
por el esfuerzo realizado por 

sus componentes, ya. que la 
idea de formar un grupo de tea
tro no estaba forjada hasta el 
mes pasado, verdaderos días 
de ensayo, según su director, 
no ba habido más de 10 ó 12. 

Esperamos que no quede ahí 
lia cosa y que la gente con vo

cación de actor se una al grupo 
que todavía boy es reducido 
aunque ha habido gente que 
ya se ba sumado. 

Otro acto a destacar fué el fi
nal, un pequeño homenaje 
que ha querido rendir Villa a Pi
casso con motivo del primer 
centernario de su nacimiento 

... Este acto supuso, por una 
parte el acercar al pueblo llano 
que lee y escribe mediante y 
poco más, um poco a la vida y 
a al obra de este pintor, cosa 
que siempre es buena y más 

aún si, como aquí ha ocurrido 
ía gente sale sastisfecha. 

Claro que la conferencia es
tuvo muy bien a pesar de la fal
ta de tiempo nos dio bastante 
datos de la vida de Picasso con 
los que mezcló no menos anéc
dotas y la charla en ningún mo
mento resultó pesada. Para 
completarla hubo una proyec
ción de filminas de obtras del 
pintor y para finalizar se abrió 
pequeño coloquio en el que la 
gente participó y por el que se 
tuvo interés. 

Esto tiene más mérito si con
sideramos que el acto fué a las 
12 de la mañana y el día ante
rior hubo verbena. 

• En general resultados sor
prendentes, to que ha animado 
a la asociación a continuar con 
mas ganas, a intentar aumen
tar su número para conseguir 
que esto no sea io único que 
se hace en materio cultural en 
este pueblo y poder empezar 
poco a desterrar el mito de "es 
que en Villa no se puede hacer 
nada de eso" 

Porque lo que ba quedado 
demostrado en esta semana es 
que en Villa hay a grandes in
quietudes culturales. 

BARGAS 

Se ba reunido la Comisión 
. Coordinadora Agraria provin

cial, bajo la presidencia del de
legado provincial de 
Agricultura y Pesca. 

El principal punto del orden 
del día fue la evaluación de los 
daños producidos en las-
cosechas por la tremenda ola 
de calor sufrida. A través de los 
jefes de sección respectivos se 
rindieron cuentas de las visitas 
que los cinco equipos han esta
do realizando por.toda la pro
vincia para, con el mayor cono
cimiento de • causa y 
objetividad, precisar los posi-

" bles daños. 

- Tras un amplio debate se 
" estimó que ¡os cereales de 92 

municipios han sido afectados' 
en diverso grado y en parte de 
sos extensiones sembradas, de 
tal forma aue la afección pro

ducida en grano suceptible de 
ayudas sólo era en algunas de 
ellas, con la excepción de 
Pantoja. donde ias pérdidas 
superan ai 50 % de una cose
cha media normal. 

Ante tal situación, y aunque 
en términos generales la uni
dad contable a efectos de 
posibles ayudas es ei 
municipio, se ha considerado ia 
posibilidad de subdivisiones 
para recabar las posibles 
ayudas que el Gobierno pueda 
establecer. 

. Los daños sufridos en tos ce
reales en la provincia se han 
calculado en unos 2.630 millo
nes de pesetas, de los cuales 
909-millones corresponden a 

. los daños superiores a) 50 % de 
una cosecha media normal y 
que serían los susceptibles de 
ayudas. 

El conjunto de ¡a provincia 
ha sido afectada en grado de 
posible' estalecimiento de 
ayudas de la siguiente forma: 

T r i g o . - C o n pierdidas entre 
el 50-75 % , 13.350 "Has.; entre 
el 75-90 % , 6.875 Has.; mayor 
dei %0 % , 2.225 Has. Total, 
22.250 Has., que representan 
el 24,72 % de la superficie 
sembrada y suceptible de ayu
das. 

C e b a d a . - C o n pérdidas 
entre el 50-75 % , 34.200 Has.; 
entre el 75-90 % . 17.100 Has.: 
mayor del 90 % , 5.700 Has. 
Total: 57.000 Has., que repre
sentan el 30 % de la superficie 
sembrada y susceptible de 
ayudas. 

Leguminosas g r a n o . - C o n 
pérdidas entre el 50-75 % , 
3.100 Has.; entre 75-90 % , 
10.600 Has.; mayores dei 
90 % , 17.300 Has, 

Recientemente la Cooperati
va de Viviendas dei C.rculo 
José Antonio, ha presentado 
una solicitud ante el Ayunta
miento, consistente en ia peti
ción de -suministro de agua 
para más de 360 viviendas que 
tiene construidas en el término 
de Oiias. El Ayuntamiento se 
ha mostrado favorable a la con
cesión, poniendo como única 
c o n d i c i ó n , f q u e n o . s e 
perjudique a los vecinos ni sea 
un g r a v a m e n para, el 
Municipio. Para asegurar el 
suministro de agua a estas vi
viendas hay que construir un 
pozo, una tubería y colocar una 
bomba de impulsión. El costo 
aproximado de estas obras será ' 
alrededor de unos diecinueve 
millones de pesetas. Por otra 
parte, en el Ayuntamiento se 
ha producido cierto revuelo al 

dimitir, de manera tajante, el 
grupo de concejale de UCD del 
cargo de teniente del alcalde y 
como miembros de las Comi
siones. Según hemos podido 
saber, esta dimisión en bloque 
esta relacionada con ia mani
festación del día 1 de mayo, en 
la que con la participación de 
Concejales, se produjeron 
h e c h o s . l a m e n t a b l e s , 
¡legándose a insultar gravemen
te a miembros de UCD. En el 
capitulo de sucesos, hay que 
lamentar un incendio produci
do en un trigal de la finca los 
Cerotes. Más tarde se propagó 
a una finca colindante. Estos 
incendios, normales en esta 
época dei año, ponen de mani
fiesto una vez más, que hay 
que poner todos los medios ne
cesar ios para atajar este 
peligro. 
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mi CULTORA 

Pretel Marín, Aurelio, 
A!. MANSA MEDIEVAL: 
UNA VILLA DEL SEÑO
RIO DE VILLENA EN LOS 
SIGLOS XIII, XIV Y XV. 
Excmo. Ayuntamiento de 
A/mansa. Albacete, 1981. 

El mecJievalista y director de) 
Instituto de Estudios Albaceten-

sobre la 
provincia 

ve capó 
aportand 
te apénd^ 

En-el 
toria de 
la de io; 
desde lo 
co. Tarr 
los aspe 
micos de 
sectores 

' terciario. 
La ot 

teresante 
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región. 

y la 

estudio 
sociales 

primario. 

matada obra 
31 06 \3 

idido en nue-
conclusión. 

m interesan-, 
ital. 
arece la his-

Almansa y 
: sus tierras, 

Los Pacho-
autor 

econó-. 
nalizando los' 
secundario y 
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Pretel es una ¡il
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Federico Muelas. POESIA. 
Edita; Excma. Diputación de 
Cuenca. Publica: "El loro de 
Barro". Serie 3, volumen 9 
Edición al cuidado de Carlos da 
la Rica. Carboneras de Cuenca. 

Era ya hora de que se compi
lase la obra poética completa 
del encumbrado poeta de Cuen
ca Federico Muelas. La realidad 
de este libro se debe ai esfuerzo ' 
del poeta-humanista-editor Car
los de la Rica y al loable mece
nazgo de ta Diputación conquen
se. Lamentable, por otra parte, 
es que este voluminoso voló-, 
men, valga la redundancia, que .. 

' consta de 821 páginas, no baya 
tenido la difusión nacional que 
se merece, no sabemos si por 
culpa de ios editores o por la 
de ios canales difusores corres
pondientes. 

-La edición está al cuidado de 
Carlos de la Rica, que prologa 
el libro en 20 interesantes y 

. aclaradoras páginas y contiene 
seis títulos poéticos de Muelas 
y un capítulo final de traduc-

. clones que Muelas hizo de poe
mas .de Riike, Claudel, Boris 
Pasteroak, entre otros. 

Federico Muelas nació en 
Cuenca en 1910. La guerra 
civil le sorprende, pues, cuando 
contaba 28 años. Según de ia 
Rica "podríamos colocarle en 
esa línea de Foxá y de Rídrue-
jo encandilados por les "socia
lismos" suaves, poi ios caminos 
íoseantonianos. Pero lo cierto 
es que publica un artículo 
- muy buscado luego por ad

versarios provincianos y necios-
alzando su voz dolorida por la 
muerte de Loma: "Aún más 
secos los ojos que llorar no 
oueden. Aún más enclavijadas las 
mandíbulas. Aún más apretados 

'los puños hasta sangrar en las 
• palmas de las manos ias huellas 

de las uñas. iHac fusilado a 
-García Loma! ¡Han asesinado a 
García Loma!" ' 

Después de la auerra se tras
lada a Madrid, siendo la residen
cia definitiva hasta su muerte. 
Con Anqel Crespo y Cabino-
Alejandro Carnedo funda "El 
Pájaro de Paja" -y "el contacto 
con estos dos ooetas está a pun
to de llevarlo a una izquierda 
comprometida. Pero no « la 

PROVINCIA. Revista 
de ia Diputación Provin-, 
cialde Toledo. Año XXVI, 
número 715. Enero, febre-

. m y marzo de 1987. 
Con bastante retraso- ba he

cho su aparición la revista Pro
vincia. Nos liega ahora el nú
mero correspondiente ai primer 

' trimestre de 1981. Ello hace que.¬
- la mayoría de los artículos ha

yan perdido actualidad y carez-
' can de interés. Por ejemplo una 
- de las noticias cuenta las impre

siones del presidente de la O I D U -

política su fuerte ni su preocu
pación tampoco", a pesar de los 
contactos ministeriales -dentro 
de la cultura, exclusivamente -
que tuvo en el período de Fraga. 
Federico Muelas fue un católi
co militante y esto se transluce, 
claro está, en su poesía, pero de 
un modo fuerte, profundo, filo
sófico, humanista. Lo religioso 
y Cuenca son ias dos constantes 
más ostensibles de su poesía, 
Uceando a confundir, incluso, 
Cuenca con lo religioso, por lo 
totémico de la ciudad. Este 
canto está acentuadamente pre- • 
senté en su libro "Rodando en. 
tu silencio" que engloba los 
poemarios "Cuenca en volan
das" {del cual hay realizada 
una versión cinema tográfteal, 
"el libro de horas de mi Sema
na Santa", "Bancal de las tie
rras conquenses", "Glosa y ele-
qía de unas tierras fieles" y 
"Los míos". 

Obligado es conocer, saborear 
la obra poética de este gran cas
tellano que abarca un quehacer 
intenso desde los poemas pri

meros recogidos bajo eí t í tulo-, 
."Apenas esto" de antes de 

1931 hasta tos últimos enqlo- • 
bados en el libro "Jugiana" 
de 1973, ya próxima su muerte. 

Coincidimos con Carlos de la 
Rica al decir que ¡Vuelas "per
teneció a una generación per
dida como-otros vivimos ia del 
silencio", y que "él no hubiere 
publicado este volumen. Ha te
nido que morirse para que lo 
hagamos nosotros". 

Un poeta 

>DE U 'i 

Nació en los Navalmorales (Toledo) en 1949. Es profesor de Literatura en Toledo y licenciado 
por .a Universidad Complutense en Literatura Hispánica. Es, además, premio de periodismo 
"Montes de Toledo" por los interesantes trabajos que de la obra del escritor viajero Félix Urabayen, 
ha realizado. Ha publicado en la Editorial Zocodover de Toledo un libro de poemas: "La Nieve 
Prematura". Su admiración por Sánchez Albornoz es mande y lo denota este soneto. 

Don Claudio Sánchez Albornoz ha regresado SP4JV 76i 

Salve, viejo Quijada y castellano 
Quijote de espadón, como destino 
razonable a tu sed de peregrino, 
tu cuna viva todas con la mano. 

Monje antiguo y guerrero, hoy franciscano 
predicador: molino es eí molino 
y gigante a vencer el desatino 
de quien niega ai hermano por hermano. 

Quizás haya que ser un desterrado 
para sentirla tierra como nido 
necesario al anhelo de ia entraña: 

Ponqué tu corazón era un cansado 
tambor, que repetía desmedido 
el nombre de tu España, España, España. 

• tación durante su secuestro en el 
Congreso de los diputados en el 
intento de golpe de Estado del 
23 de febrero. 

La revista contiene una serie 
de noticias sobre las actuacio
nes y plenos de ia Diputación, 

- todas ellas referidas a los meses 
. de enero, febrero y marzo de 

1981. 
Dato cultural a resaltar en la 

revista es el nombramiento de 
•- nuevos consejeros para el institu

to Provincial de investigaciones 
- y Estudios toledanos. Aparecen 

también las biografías de algunos 
consejeros dei citado instituto. 
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Gracias, Picasso 
El día 25 de octubre está 

a la vuelta de Sa esquina y 
cuando llegue ese día hará jus
tamente un siglo que en el sur 
de nuestra patria (Málaga) nació -
un genio universal {aunque suene 
a tópico eso de "genio" y "uni
versal", ¿quién discute y pone 
en tela de juicio estos "tópi
cos"?) Un genio llamado Pablo, 
Diego, José, Francisco de Paula, 
Juan Nepomuceno. María de 
los Remedios, Crispió, Crispirtia-
no de Sa Santísima Trinidad Ruiz 
Picasso, resumiendo para ia His
toria Pablo Picasso. 

Para celebrar la onomástica 
de ese 25 de octubre Cantes, 
después, dentro dei año 81 j se 
tiene, tenemos que hacer algo 
digno. Por supuesto, es obligado 
que el Estado, ios entes autonó
micos, cada ciudad, cada pueblo 
homena.ee al gran artista mala¬
gueño lo más justamente posi
ble de acuerdo con sus posibi-,-. 
üdades. ¿Habrá ese deseado alu
vión de actos culturales conme
morativos? Ojalá, pero tememos 
que esa anhelada euforia queda
rá diluida, desvaída, pese a la 
manifiesta universalidad e impor
tancia del genio. Hace poco, en -
ia sala de exposiciones de su 
Ateneo, una interesante y entra
ñable muestra dedicada 'a Pablo 
Picasso, que tomamos como lau
dable ejemplo y desde estas 
páginas lo proponemos para que 
se haga realidad.en nuestra pro- -
víncia: los alumnos del colegio 
nacional Pío XII del Meliana 
(Valencia), bajo la orientación 
del profesor del área de plásti
ca, Vicent Pedros, interpreta
ron libremente, como trabajo 
de clase, la obra de Picasso. Ei 
mismo profesor, Vícent Pedros, 
nos cuenta ei nacimiento y desa
rrollo de esta idea tan gratifi
cante, antes de ía exposición del 
Ateneo: "Apareció en el colegio 
la revista "El Correo de la Cues
co", un ejemplar monográfico 
(diciembre de! 801 conmemoran
do ei nacimiento de Pablo Ruiz 
Picasso. Partiendo de esta re
vista, y aportando entre todos el 
material que teníamos sobre Pi

casso, se hizo una visión rápida 
de su obra con la finalidad de 
retener formas y colores. Entra
mos un buen día en su mundo: 
soledades de azules inundan las 
cartulinas. Los arlequines nos 
miraban enrollándose en un hilo 
de pescar, mientras sentíamos 
los gritos del Guemica. Nos 
guiaba un humo de palomas y 
una explosión de formas y colo
res. Después, cada cual interpre
tó libremente lo que había vis
to". 

¿Licuará algún colegio de la 
provincia de Toledo a hacer, 
guiados por un profesional com
petente, lo mismo o parecido 
que esos niños valencianos? Una 
exposición así no puede ser más 
fresca y portadora del idóneo 
calor del homenaje. Desde aquí, 
Ies animamos. A ver si algún 
niño toledano dice algo como lo 
que expresa la niña de 6 o de 
E.G.B., Amparo Peña Juan, uno 
de los protagonistas de esa expo
sición en el Ateno de Valencia, 
dirigiéndose a su amigo Pablo: 
"Gracias a tí, he aprendido más 
a dibujar y a expresarme en mis 
dibujos. Todos te debemos a ti
cosas de nuestra pintura, Gra
cias, Picasso." 

No sé sí fue el propio Picasso, 
o tal vez, Joan Miró, el que dijo 
que toda su vida había estado in
tentando pintar como un niño 
y no lo había conseguido. 

Amador PALACIOS 

• Año A - o ¥ s 6. 7 Julio. 1981 
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Música 
. . . . . . . . . . . [....i... ira <te supon** que «n cstds fechas 

ocurriera lo que iodos los años, 
mucho disco pero poca calidad, 
tradicionaímerite, hacia el mes da 

•junio, siempre se (¡dita algún lanía 
duración, recopilando todos aquello* 
temas que fian sido explotados desde 
el verano anterior, o reediciones do 
tomas <tc los 60. por poner un etem 
pío. Este año, desde luego, se ha 
cuidado un poquito más !a calidad 
que otros años se ha perdido. En este 

.campo vernos cosas como "Noslál 
qici.". un doble coi) sonido tetros, 
peotiyo, un "Equípale do óxuos". y 
estarnos a pumo de ver un clásico en 
este género, el "Epic-4". Hasta los 
grandes utilizaban ya este método 
para vender sus viejos, temas en los 
veranos de España; me refiero a The 
Rolling Sienes, que han sacado un 
disco titulado algo asi como 
'"Suokmq m loe sovpnlies", 
compuesto por gradaciones ante
riores. Asi está este país, sin duda 
akjur» campeón mundial en venta de 
cassettes, venta que, seque expertos 
de «tros países, sóio existe eo países 
subflesanoilados. Peto esto no es ¡o 
peor, teniendo en cuenta que un 
porcentaje muv grande do cassettes 
de ias que se venden dentro de 
nuestras fronteras no son originales. 

La salsa era algo que aguí no se 
tragaba, era alqo que ¡a gente no 
quena escuchar, nt siquiera en las 
discotecas; to tomarían por música 
intrascendente y. pata colmo, io 
racistas que éramos, casi ná. Hace 
poco saltó la moda do que ios anun
cios de ia tele llevaban una salsa muy 
sabrosa, que todo el mundo cantaba 

por j u s t o LOPEZ 

por ta calle; esto empezaba a qusta., 
ia música iattna triunfaba, hacién
dose muchas grabaciones y eniua 
pues, por conseguían despegar los 
ptes dei -suelo. ,• Y que ocurrió? Pues 
que ia salsa había conseguido se¡ 
aceptada por tteiota y seis, o tremía y 
siete millones de celtiberos, o moros, 
asavoir. 

La música, con ser importante, no 
lo es todo. Tenemos la palabra. Y ia 
palabra, que es un don inapreciable, 
puede ser, así mismo, impredectble 
cuando surge ei equívoco. Uno de 
ellos lo tenemos en la errónea inter
pretación que ha podido darse a cier
tas expresiones sobre Andrés León 
vertidas en mi anterior columna. 
Sáldese ei posible error o equívoco 
reafirmando nuestra consideración 
hacta un profesional de intachable 
conducta como Andrés; quien ha 
podido deducir de nuestro comenta
rio ¡o contrario, se equivoca. Y 
punto. 

H O R I Z O N T A L E S 1 Sociable, urbano. 6: Rio de Ga
licia. 9: Figurada y familiarmente, persona simple. 
Itbzjuoqo infantil.11-: Humor espeso, que sobregan 
ios tejidos inflamados. 12: Todavía. 13; Articulo en 
Diural, 14:Nieto de Cam. 15:Persígala. 17: Bebida 
Alcohólica. 19: Provincia de España. 20: Especie de 
Palma de Filipinas. 22: Provincia de España. 25: 
Flotad en el adua. 27: Río de Alemania. 28:Tomar para 
sí. 30: Dios de» soi. 31: Preparación del cáñamo, que 
V*e fuma en Oriente. 32: Hogar. 34: Fluido aeriforme. 
35: Conjunción distributiva. 36: Os atreváis. 

OCIO 

Crucigrama 

-VERTICALES,! : Consonante, en plural. 2: Ma
trícula de Israel. 3: Mire. 4: Sonadora. 5: Falta de se
veridad. 6: Entrenar. 9: Honesstidad. 11: Preposición. 
16: Individbo de cierto bando de ia montaña de San 
tandee 18; Planta acuática de las ninfeáceas. 13: 
Planta umbelíferas. 21: Hijo de Noé. 23: Giras. 24:-Me
didas de longitud. 26:babráis la tierra. 28: Ciudad "de 
la provincia de Bebar, en el Hindustán. 29: Tratamien
to dado a ios soberanos franceses. 33: Rio de Huesca 
37: Símbolo Químico doi litio. 
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Soluc ión al n° anterior 
HORIZONTALES.-1 tDejar. 6;Can..3: Relaja. 10: Ala. 
11: Len. 13: Mus. 14; Am. 15: Nítida. 17: Mas. 13 
Sotos, 20: Aleta. 22: Arabe. 25: Muías. 27: Sal. 28 
Apelar. 30: Boj. 32: Dos. 34' Ras. 35: Acá. 36 
Amases. 38: Dar. 39: Rosca. 

Ver y Conocer 
A ia entrada de grao ..parte de los pueblas pertenecientes a la provincia de Toledo 

encaminante se encuentra cor. unas columnas que, en sus tiempos, sirvieron de pico
ta expositiva de aquellos que más tarde ser-a ajusticiados. 

Servían también las mencionadas columnas para reunir a su alrededor a ios perso¬
najes más importantes de la localidad. 

¡Sabría usted contestamos cuál es la denominación exacta de estas columnas a 
lasque n. 

Sí coi 
su carta 
año. 
SOLUCION AL NUMERO ANTERIOR! La Puerta de Toledo, en Ciudad Real 

la respuesta, escriba a LA REGION, Camino de Safont, 4 {Toledo), y si 
ta elegida obtendrá usted una suscripción a nuestro periódico por un' 

la historia mas bola jamas * atí¡ 
Estamos en Toledo, a finales dei siglo V (aproximada
mente, en el año 4801. El Imperio romano ya no es 
sombra de lo que fue. El desastre se masca en el aire: 
ias ciudades están arruinadas, la economía hecha 
cisco; aquellas magnas obras monumentales están 
arruinándose y los municipios no tienen fondos para 
arreglarlas. Bandas de esclavos fugitivos y de 
vagabundos que no tienen medio de vida,.y también 
de campesinos arruinados, andan por los campos y 
caminos sembrando ol terror a su paso, incluso en las 
ciudades, pues forman bandas armadas, las famosas 
" B A G A U D A S " . El imperio se deshace pues la actual 
clase gobernante es incapazde solucionar el caos 
remante;, ya no funciona la efícientíisima burocracia 
imperial que hizo posible el imperio mayor de la anti
güedad, bos cargos municipales, por ejemplo, se 
asignan a perpetuidad.: si Fulano es concejal, o curial 
como se deesa entonces, sus hijos, y los hijos de tos 
hijos heredarán su cargo, pues los concejales estaban 
obligados a tributar un importe determinado en dinero 
como impuesto municipal, que no podían sacar de la 
ciudad porque lo normal era que las arcas municipales 
estuvieran arruinadas. 

Se ha desarrollado una clase terrateniente que es la 
única, junto a la gran aristicracia, que vive bien, ba 
verdad es que estos terratenientes solían se 

aristócratas. Son los poseedores exclusivos del casi 
único medio de vida de la época; el campo. 

En cuanto el ejército, está hecho una -pena los 
mejores soldados y oficíales son godos, que están ya 
mu¡y romanizados oues llevan en contacto con Roma 
y viviendo en territorio del imperio desde'el siglo I. Es 
decir, que eso de la invasión violenta es un cuento; 
los godos vinieron con maderos de Roma, de la 
aristocracia romana; ellos mismos eran romanos más 
horteras, más de 3 a categoría, pero romanos (corno 
los maderos de hoy día, más o menos), en relación 
con la burguesía española. 

El motivo de su llegada fue la represión de las 
bandas armadas y baguadas. En- pago a los jefes se 
les entregaba una parte de un latifundio, pues era tal 
la inflación que ei dinero en metálico casi no tenía 
valor. 

Como no había nadie mejor, se fueron adueñando 
de los rudimientos de Estado -que quedaban y lo fue
ron haciendo a su manera. 

Corno la autoridad del emperador era meramente 
nominal, no efectiva, bastante tiempo después se 
declararon independientes, aungue io eran de hecho 
desde un principio casi. 

El caso es que muy pronto, no se sabe porqué, 
tomaron Toledo como capital y núcleo de todo su 

rollo político-militar. Tuvieron una actividad artística 
interesante pero incluida en la línea de) arte provincial 
romano de la decadencia; ellos -mismos estaban 
bastante corrompidos socialmente, dos siglos y pico 
después, en el 711, los árabes se encargarán de de
mostrarlo. 

Los godos no tuvieron aportaciones muy originales 
al acervo cultura!. Del grandioso arte romano del 
imperio no volverá a saberse. Su principal órgano le
gislativo fueron los Concilios, la mayoría realizados en 
Toledo. Estado e Iglesia estaban muy unidos; los 
clérigos tenían enormes privilegios. 

Quizas se .quedaron en Toledo por su situación 
centralizada y por que ya dijimos que estaba menos 
oocba que otras ciudades, por los restos 
arqueológicos se supone que debieron construir 
palacios, iglesias, etc., de cierta importancia, como 
capital del reino que éramos. 

ba muestra más clara de que los godos no eran una 
maravilla socialmente es lo que se ba llamado "enfer
medad goda": la frecuente eliminación por medio del 
asesinato de los reyes y otros nobles que podian " 
estorbar a un determinado pretendiente a la corona. 
Esta fue una más de las cosas que fueron minando al 
remo, hasta que a la llegada de los árabes no era más 
que una cascara vacía. 

EL IMPERIO 
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Leyendas Toledanas; 
Raquel la "judía fermosa" 

Cuando to extraordinario, lo bello y 
lo fantástico se unen, suelen dar a 
luz una leyenda. De ellas, las más 
abundantes se dirigen y tienen 
como protagonista a la mujer. 
En Toledo el nombre de "Raquel" 
deió de ser un vocativo más, desde 
que Lope de Vega bautizó así a la 
protagonista de una popular 
leyenda en nuestra ciudad. 

Este bonito y trágico relato ba 
pasado a formar parte de ia cultura 
y ia tradición de un pueblo 

Contaban nuestros abuelos que 
el rey Don Alfonso VHI viajó a 
Toledo acompañado de su esposa. 
Durante su estancia se prendó de 
una mujer judía por la que abando
nó a su mujer durante más de siete 
años. Olvidándose e! monarca dé
los negociados de la corte y se de - i 
dicó en cuerpo y alma a la belleza.; 
de Raquel. Los cortesanos, para • 
poner fin a la desidia real, decidera 

concluir la historia y asesinan a al 
amante. 

El romance de Lorenzo 
Sepútveda narra la historia y ha es 
tado en boca popular durante años 
y años: 
...Pagóse de una judía 
de eiia estala enamorado. 
Fermosa había de nombre, 
cuádrale el nombre llamado. 

Siete años estaban juntos 
que no se habían apartado, 
y tanto la amaba el rey 
que su remo había olvidado. 
De sí mesmo no se acuerda: 
¡os suyos hab acordado 
de poner recatado a', rey 
en techo tan feo y malo 

..Acuerdan de la matar. 
~por ver su señor cobrado. 

N O C T A M B U L O 

Premios 
'Ciudadde Toledo" 1982 

Con motivo ds ia festividad 
de San Ildefonso, patrón de fe, 
ciudad. el Excmo 
Ayuntamiento de Toledo con-, 
voca los VIH Premios "Ciudad ' 
de Toledo". a fin do promover y 
estimular tanto la creación lite
raria y el arte fotográfico, como 
la investigación de los diversos 
aspectos de la historia, el arte,' 
ei folklore, etc., de la ciudad de 
Toledo. 

B A S E S C O M U N E S 

1 " Cada trabajo, por triplicado, 
a excepción del fotográfico, deberá 
entregarse personalmente o por 
correo certificado en el Negociado 
de Arte y Cultura del Excmo. 
Ayuntamiento de Toledo, con la 
indicación Premios "Ciudad de To
ledo" junto a la del premio c o n c r e 
to a que se concurra. Igualmente, 
se remitirá sin firma y bajo un lema 
que figurará en sobre aparte, en el 
que se contendrán los datos perso 
nales del autor, acompañados de 
un breve curriculum. 

2. a 8 plazo de admisión finaliza- 1 

rá el 31 de octubre de 1981. 
3. " Los jurados de los. diversos, 

premios estarán presididos por el 
lltrno. señor alcalde o persona en 
quien delege.-

4. a El fallo de los distintos jura
dos, que podrán declarar desierto 
cualquiera de los premios, será 
inapelable, y se hará público en el 
transcurso de un acto cultura! o 
inmediatamente después de 

.otorgados los premios, siendo 
publicados en los medios de comu
nicación y notificado 
personalmente a los ganadores. 
Dicho fallo tendrá lugar en los días 

- próximos-a la festividad de San 
Ildefonso (23 de enero). 

- 5 . a Podrán participar todas las 
personas que lo deseen y con 
cuantos trabajos quieran, siempre 
que estén redactados en casiella-

Potografía: Premio -Casiano 
Alguacil" 1987. Jiménez Avello. 
no, debidamente encuadernados o 
cosidos on tamaño folio y mecano
grafiados a doble espacio. - ' 

6 . a La propiedad intelectual de 
los trabajos premiados, así como el 
derecho de edición de los mismos, 
quedan a favor de su autor. En este 
caso, ia edición deberá estar 
presidida por la leyenda Premios 
"Ciudad de Toledo" junto a la riel 
premio específico, v el autor 
entregará cincuenta ejemplares al 
Excmo. Ayuntamiento de Toledo. 

- No obstante, el Excmo." 
-~Ayuntamiento de Toledo se reserva , 
.«?el derecho de efectuar una edición*: 

esoecial.de las obras en el plazo 
"máximo de un año, contado a partir. 
3 del fallo. 
r„7." El Excmo. Ayuntamiento de 

Toledo no mantendrá 
correspondencia alguna' con los 
concursantes en ningún momeólo 

• anterior a la fecha deí fallo. 
8. " Los trabajos no premiados 

podrán retirarse en el plazo máximo 
de los tros meses siguientes a la 
emisión del fallo, siendo destruidos 
aquellos que no sean reclamados 
dentro del mismo. 

9. a La participación en los VIH 
-Premios "Ciudad de Toledo" impli
ca la aceptación de sus bases y de 
ias normas complementarias que se 
dicten, remitiéndose a la legislación . 
vigente para los aspectos no 
contenidos en estas bases, asi 
como para posibles contenciosos 
que pudieran planlea.se. 

F A R M A C I A S DE G U A R D I A 

Día 7:Vmda de Serrano 
c / de Hombre de palo, núm. 1 
Pilar Isla 

Pilar Isla 
el de la Mancha, 10 

-Día 8:Alberto Martin 
<;/ Tornerías, 16 
ÍVO Luisaf Sánchez de Ribera ' 

«Av.de la Reconquista, 14 

-Día 9 : M ' Rosario Sancho 
Arrabal, 16 
José Pascua) Díaz Sanca Fe 
Av. de Vafver, 26 

-Día 10: Ernesto Pérez 
Plata. 23 
Teófilo Arrollo 
General Villalba, 1? 

-Día 11 Ernesto Pérez 
'Plata, 23 
" M * Luisa Sánchez de Rivera 
' A v . Reconquista. 14 •.' 

-Día 12:Ernesto Pérez 
Plata, 23 
VI" Luisa Sánchez de Ribera 
Av. Reconquista, 14 

-Día 13: Viuda de Joaquín Bausa 
Zocodover, 6 
Mano Aguado 
Ecuador, 8 

-Día 14: Agustín Martín 
Santo Tomé, 14 
Pilar Isla 
ci Mancha, 16 

AUTOBUSES' 
Continental 
MADRID-TOLEDO: 
7'15, 9'30, 13. 15'30 
T O L E D O — M A D R I D : , .¬
11, 11 30, 17'30, 18, 19, 19'30 
Galiano 
M A D R I D - T O L E D O 
11. 12. 18-30, 19'30. 2Q'50, 22 (la
borables) 
1030. 12, 19*30, 20'50. 22, 23, 
' fes t i vos ! 
T O L E D O — M A D R I D : 
7, 8. 9, 13*15. 14-30. 20"15 ¡labora
bles) 

- 7. 8, 3 ,13 '15,1415. 17,20'15, 23 -
; -1 festivos) 

T O L E D O - T A L A V E R A : 
O 7-30, 14,14, 15. 18 (laborables) . 

.9. 21 «festivos) 
T A L A V E R A - T O L E D O : 
8, 9'15, 9'45, 16'30 (laborables! 
9'45. 20 ¡festivos) 

CUPONES PRO CIEGOS 
Manes 30 de junio .718 
Miércoles 1 de juli .833 
Jueves 2 de julio 659 
Viernes 3 de julio 424 

•Convocatorias y Concursos — 
En el pueblo de Navalcán quedan 
convocados los siguientes actos a lo 
largo del mes de Julio; 
Día 7 Conferencia sobre ia delin
cuencia, por Enrique Martínez 
R e g u e r a . -
Día 9 Charlas de ornitología sobre el 
grupo Ardeidas, de Talavera de l a . 
Reina. 
Día 14 - Conferencia sobre la droga, 
por Javier Alonso Tórreos. 
Día 15 • Película para los ancianos en 
ei salón parroquial. 
Día 16 - Película sobre ei® tema 
"Droga y alcoholismo", en ias Escue

l a s de abajo. 
Día 21 - Charla sobre el fracaso esco
lar. Organización de la enseñanza y 
corresponsabilidad de los padres en 
la educación. 
Día 23 - De nuevo el tema "Alcoho
lismo", por ex alcohólicos españoles. 
Día 24 - Obra de teatro en el grupo 
escolar de abajo. 
Dia 27 - Tema alcoholismo, por 
Manuel Zamorano. 
Día 28 - Reunión de emigrantes en la 
Asociación Cultural. 
Día 30 - Fin de fiesta y clausura de las-
jornadas con grupos musicales, 
cantantes, folklore, etc. 
C O N V O C A T O R I A DE C E R T A 
M E N E S Y C O N C U R S O S 
I Ce r tamen Nac iona l de 
T e a t r o . - C o n v o c a : Excmo. Ayunta
miento y la Casa Municipal de 
Cultura de Villa-robledo (Albacete). 
Plazo presentación. 14 de julio de 
1981. Premio: 75.000 ptas. 

C o n c u r s o de c a r t e l e s . - C o n v o c a ; 
Casa Municipal de Cultura del 
Excmo. Ayuntamiento de 
Villar, obtedo j Albacete!. Plazo 
presentación: 14 de julio de 1981. 
Premio: 50.000 pías. 
II C o n c u r s o de C e r á m i c a . - C o n 
v o c a : E x c m o . A y u n t a m i e n t o de 
Ouart (Gerona) P lazo 
presentación; 17 de ju l io de 1981. 
P remios : pr imero , 30 C00 ptas. ; 
segundo , 15 000 ptas. ; tercero , 
10 000 ptas. 

II C o n c u r s o de 
Cerámica . -Convoca : Excmo. 
Ayuntamiento de Quart (Gerona). 
Plazo presentación: 17 de julio de 
1981. Premios: primero, 30.000 
ptas.; segundo, 15.000 ptas.; 
tercero, 10.000 ptas.. 
VII C o n c u r s o de P i n t u r a . - C o n v o 
ca: Excelentísimo Ayuntamiento d e ' 
Almonacid de Zorita (Guadalajara). 
Plazo presentación: 5 de agosto de 
1981. Premio: 100.000 ptas. ' 
I B ienal de P i n t u r a . - C o n v o c a : 
Casa de Iña Cultura del Excmo, 
Ayuntamiento de Viüarrobtedo (Alba
cete). Plazo presentación: 10 de 
agosto de 1981. Premio: 250,000 
ptas. 
P remio Nac iona l de Literatura 
1 i fanti l a la mejor labor editor ia l 

de l ibros i n f a n t i l e s . - C o n v o c a : 
Ministerio de Cultura. Plazo 
presentación: 15 de agosto de 1981. 
Premio: adquisición de libros de ¡a 
editorial galardonada por un importe 
de dos millones de pesetas. 
P remio Nac iona l de Literatura 
Infantil a la mejor labor de 
i lustración de l ibros i n f a n t i l e s -
Convoca: Ministerio de Cultura. 
Plazo presentación: 15 de agosto de 
1981. Premios: primero, 500.000-
ptas.; segundo, 250.000 ptas. 
zpremio Nac iona l de Literatura 
Infantil a la mejor labor de t r a 
ducc ión de l ibros infant i les -
Convoca: Ministerio de Cultura. 
Plazo presentación: 15 de agosto de 
1981. Premio: 300.000 pesetas. 
E X P O S I C I O N E S 

En el convento de Santa Clara, y 
bajo el patrocinio de la Caja de 
Ahorros Provincial, se expondrá una 
colección de óleos, todos los días' 
laborables de 18 a 21 horas 
» La Delegación Provincial del Minis
terio de Cultura ha convocado el 1 
Concurso de Fotografía y Frases Pu
blicitarias "Nueva Imagen de la Mu-, 
jer". Cada concursante presentará 
cinco fotos distintas, blanco y negro 
o color, en tamaño libre, acompaña-: 

das de ios respectivos negativos en1' 
sobre cerrado y bajo lema. El plazo-
finalizará el 3 de Agosto y tos premio 
serán de 100.000, 75.000 y 50.000 
pesetas. Podrá concederse un accé
sit de 25. (XX) pesetas 
• Convocatoria de concurso público' 
para la realización de dos bocetos 
destinados a la fabncación de tapices,' 
de ia Real Fábrica. Los bocetos 
tendrán como tema único el home
naje a Pablo Ruiz Picasso y la dota
ción será de medio millón de pesetas 
para cada uno de los dos ganadores. 
Las solicitudes habrán de ser envia
das ai Director Genera! de Bellas Artes 
Archivos y bibliotecas, antes del 15 
de Septiembre de 1.981. 
• 1 Certamen de cuento corto 1981 - : 

Convoca: Comisión de Cultura, y! 
patrocinado por el Exmo. Ayunta- ; 
miento de Laguna de Duero (Vallado-; 
lid) 

Plazo-de admisión: 31 de Julio del 
1981 
• Premio de fotografía "Día del mar" 
1981 

Convoca: Comisión nacional del 
"Día del Mar -

Plazo de admisión: 31 de Julio de 
- 1981 

Se otorgarán los siguientes pre
mios: 1 o Premio 100.000 ptas.; 2 o 

Premio 50.000 ptas. 
• Premio de pintura "Día del mar" 
1981 

Convoca: Comisión Nacional, de! 
"Día del Mar" 

Plazo presentación: 31 de Julio de 
1981 

Se o t r o g a r á n l os s i g u i e n t e s 
pernios: 1" Premio 200.000 ptas.; 2»' 
Premio 100.000 otas. 

- -

LA REGION, coherente con 
su finalidad de convertirse en 
ui medio de comunicación 
al alcance de todos, pone a 
disposición de sus lectores, • 
una amplia sección de anun
cios por palabras, f O T A l 
MENTE GRATUITA, para 
cualquier tipo de mensaje . 
comercial, laboral o de rela
ción social cuya inserción se 
desee. 

A N U N I O S 
P A L . " \ I A S 

gratuitos 

teí210800 
.gratuitos 

A N U C I O S 

P A L 1 H A S 

gratuitos A N l ~ J O S 

Clases particulares, recupe 
ración verano EG8 , BUP, Gra 
duado Escolar, FP, Francés, 
Inglés. Información: Alfares, 1, 
2" B (Barrio Antequeruela). Te
léfono 21 12 71. 

En i l lescas vendo terreno 
con 33.300 metros cuadrados. 
Tiene fachada a la carretera 
M a d r i d 
Toledo. 250 ptas. metro. Pos i 
bilidades de aqua y luz. (Tam
bién so alquilaría). Información: 
Apartado n."92 (Toledo). 

J u a n -F ranc isco Martín 
Ayuso. Representaciones pa- . 
peiería, banderas, artículos de 
fiestas cotillón. Precios de fá
brica. Internación: Numancia, 

•1, Sonseca,(Toledo). Teléfono 
38 Oí, 60. 

Cursos recuperación en 
verano. EGB, BUP , COU, 
Selectividad. Ci Talayera, 3, 
bajo D. Te!. 22 62 88 y 
22 43 89. 

V e n d o motor Seat -131 
(1.600 c e ) , estado semimievo, 
28.000 ptas. Tel. 23 04 15. 

' (Toledo? 
Traspaso pescadería en 

plaza Tendillas, n." 1. Tel. 
22 33 26. 

Recauchutados Bomba 
ofrece sus servicios en Duque 
de Ahumada, s / n . Toledo. 

V e n d o cámara Zenith T T L . 
Cuerpo metálico, objetivo 50 
mi., gran angular, teleobjetivo 
200 mm. y otros accesorios por 
35.000 ptas; Tel. 21 08 00. 

V e n d o Frontera 370 cm. 

cúbicos, MK-11. por 90.000 
ptas. TEL. 22 00 56 

V e n d o támara 'zenith 80 
¡6x6 monocular) con tole 
objetivo y gran angular. Tel. 
22 3b 95. 

Rad io to l : Todo lo 
relacionado con la fotografía y 
el laboratorio. Tel. 22 27 06. 

M i g u e l A n g e l , papelería l i 
brería. San isidro, 5. Talavera 

. de ia Rema. 
V e n d o dos mostradores fri 

qoríficos marca " K o s k a " . Telé
fono 22 17 76. 

El comp le jo recreativo "La 
Olimpiada", de La Puebla de 
Montalbán, le ofrece tenis, 

fuegos recreativos, zona 
infantil, parkmg, chuletas a la 
parrilla, paellas y churrasco. 

Los sábados, atracciones. 
Neces i to piso amueblado, 

económico. Llamar teléfono 
21 08 00. 

Tal leres "Sa lva" . Especiali
dad Diesel. Tel. 22 16 95. 

Comprar ía magnetófono de 
bolsillo en buen estado. Llamar 
por las mañanas al teléfono 
22 24 40. 

Compraría vespa funcio
nando. Hasta 10.000 ptas. 
Teléfono 38 02 11 de Sonse
ca. 

Pro fesora EGB se ofrece 
para dar clases particulares en 
el verano. C / San Marcos, 7. 
Toledo. 

Daría clases de francés indi 
viduales o en grupos reducidos 
también a domicilio. Teléfono 

38 02 11. 
Discoteca El Greco, de 

Sonseca, le ofrece un buen 
ambiente y un servicio selecto. 

V e n d o proyector cine 
"fcumig 905-S", super 8, 
sonoro y tomavistas "Cos ida" 
super b. sonoro con j>antalla. 
f eí. 22 55 46. 

V e n d o piso en c / Canoa 14, 
O B, Alameda de Osuna 
(Madrid). 80 metros 
cuadrados, piscina, parque y 
garaje. Te!. 21 08 98. 

V e n d o piso en Toledo, el 
Bríbe. 4 dormitorios, salón, 
cocina, cuarto de baño, dos 
terrazas, ascensor. Teléfono 
22 73 .70. 

S u p e r m e r c a d o "Bras i l " . C5 
Brasil. 1 6To!edo¡. 

Tecno -Park Recoletos. 12 
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(Toledo 1. 
Bar "Chiscón". Especialidad 

en ¡amones y quesos. Paseo de '" 
la Rosa, 34(Toledo). 

Mesón restaurante "Casa 
Pedro". General Yagüe, 9.C 
Talavera. 

V e n d o viña 4,5 Has, 
Término de Mora de Toledo. 
En plena producción. Teléfono.; 
21 21 21. 
Café-Bar "Aven ida" . A v d a . -
Reconguista. 10 (Toledo). 

Se venden 205 olivos.1 

Término de Los Yébenes. En ; 
conjunto o por parcelas. Tel. ' 
21 21 21. 

P intura industrial y decora- -. 
tiva "Serrano Bargueño". C./ '. 
Tendillas, 15, 

• 
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Manuel Toharia: mucho más que 
hombre del tiempo" 

Manuel Toharia es uno de 
los "hombres del tiempo" que 
aparecen en Televisión Espa
ñola. Dentro de los espacios in
formativos, las predicciones 
meteorológicas y las últimas 
noticias sobre anticiclones y 
borrascas son seguidas con in
terés por unas personas, o con 
incredulidad por otras. 

Los "hombres dei tiempo-
son funcionarios del Instituto 
Nacional de Meteorología, que 
está integrado por diversas 
secciones, Para realizas- la opo
sición es necesario poseer la li
cenciatura en ciencias físicas 
para el Cuerpo Superior. 

"Es en el Instituto donde se 
hacen las predicciones y tos es
tudios meteorológicos, ya que 
se necesitan instrumentos muy 
complicados, un alto grado de 
tecnología y.contactos peona-¬

, nentes dentro de España y en 
el extranjero". 

. "Yo sou empleado fijo de 
TVE desde hace 8 años, y hace 
seis que pedí excedencia como 
funcionario del Instituto, aun
que nunca be dejado de tener 
contactos con ellos. En televi
sión, lo que hacemos es pasar 
ai lenguaje común los últimos 
datos científicos elaborados 
por ei Instituto. No puede dar
se el caso de que una persona 
se equivoque en jas prediccio
nes más que otra, ya que todos 
tenemos la misma fuente de 
datos. En definitiva, somos el 
último eslabón de una larga ca
dena de colaboración entre 
personas de muchos países". 

Aunque algunas oorsonas 
piensen que las predicciones 
no son muy fiables, la realidad 
es que el grado de aciertos, a 
corto plazo, está entre el 90 y el 
95% 

Manuel Tobaría debe su po
pularidad a TVE, pero también 
es conocido como periodista 
científico. Actualmente es res
ponsable, en el periódico "El 
País", de las informaciones 
científicas. 

"Yo me considero ante todo, 
un. periodista científico espe-

Manual Toharia, otro "hombre del tiempo" 

cializado. En TVE sólo hago la
bores de meteorólogo porque 
entré para realizar ese trabajo. 
Puede que me interesara hacer 
algún programa científico, pero 
allí estoy encasillado. De cual
quier forma tengo poco tiempo 
para hacer algo más, pues tra
bajo .14 horas diarias". 

Como científico y ecologista 
se interesa por temas como la 
crisis energética. "El problema 
es el agotamiento de ias fuen
tes de energía baratas. Enton
ces hay que recurrir a energías 
caras, como el carbón y el pe
tróleo; se construyen centrales 
nucleares y se da ja espalda a 
energías que pueden ser per-. 
tociamente utilizables, como la 
energía solar, especialmente en 
España. 

Si el modelo de sociedad 
sigue siendo el mismo, ias solu
ciones son difíciles. Lo que 
muchos grupos ecologistas 
piensan, y yo estoy de acuerdo 
con ellos desde el punto de vis
ta teórico, es que hay que cam
biar el modelo de sociedad ac
tual el modelo desarroilista, 
según el cual los países ricos 
son cada vez más ricos y los 
países pobres son más pobres 
cada día. Hay que tender hacía 
una sociedad diferente, con 
energía dispersa por ejemplo, 
donde las energías llamadas 

blandas o dulces, como la so
lar, la ciclónica, de mareas, 
geotérmica, que son energías 
recuperables, pueden jugar un 
papel muy importante que., na
turalmente, no interesa en el 
sistema actual. 

Las centrales nucleares son, 
en definitiva, e1 gran negocio 
de una serie de empresas, es
pecialmente norteamericanas y 
alemanas. Representan un ries
go enorme para el futuro de ia 
humanidad por la gran canti
dad efe residuos radioactivos 
que producen y que tienen una 
vida de millones de años". 

- ¿ Q u é tiempo político hace 
en España? -

"Voy a contestar con una 
anécdota. Trabajaba en el día-
río Informaciones, cuando ma
taron a Carrero Blanco. Ese día 
había en España un mapa del 
tiempo muy bonito para un 
profesional de ¡a meteorología: 
una gran borrasca cubría ía pe
nínsula y yo había titulado a mi -
crónica del tiempo "Borrasca 
en España" lo que, por supues
to, no apareció en el periódico. : 

Creo que ese mismo título 
podría ser válido en la actuali
dad". 

- Elisa F. GIL 
rotos: Carlos UrtUZ 

V Conferencia Provincial del PCE 
mmm L pasado domingc juedó clausurada la V Conferen 
L . cía Provincial de Toledo del Partido Comunista do 
L a España. La Conferencia, que se inició el sábado 4 

con un informo leído por Juan José González, miembro 
del Comité Provincial, tenía como objetivo principa/ la, 
disensión de las Tesis y Estatutos que se debatirán próxi
mamente en el X Congreso, así como la elección de 
delegados a Ja Conferencia Regional y dicho Congreso. 

El sábado 4 a las cinco y 
media quedó inagurada la V 
Conferencia Provincial de 
Toledo. Juan José González 
miembro del Secretariado, 
comenzó hablando en su 
informe de la situación bajo la 
cual se celebraba esta 
Conferencia. Más adelante se 
refirió a las aportaciones que se 
debían de sacar de esta V 
Conferencia de cara al X 
Congreso que fijará la 

actuación para ios-próximos 
años. 

Según se desprende de este 
informe presentado, el Comité-
Provincial de Toledo considera 
que el próximo Congreso se 
debería celebrar en fechas pos
teriores a las fijadas, con el fin 
de dar más tiempo a su 
preparación. 

En -otra parte ' de este 
informe, se aludió la situación 
genera) del PCE desde el 

A vista de pájaro 
¡ 1 Don Salvador Fernández San Silvestre se ha incorporado a su labor de 
Magistrado de ia Audiencia Provincial de Toledo cubriendo la vacante de 
don Cristóba Jiménez. Al acto de ia toma de posesión asistie-on entre 
otros;Antonio Fuentes Pérez (Presidente de la Audiencia) y don Antonio 
Virtudes ¡Decano dei Colegio de Abogados!. 

: : El pasado jueves se reunió como es habitual la Comisión Municipal Per
manente, adoptando los siguientes acuerdos: primero, con carácter de ur
gencia se determinó conceder 18 millones de pesetas para el pago de las 
obras de saneamiento y limpieza de ¡os rodaderos. Para ayudar a APAÑAS 

• en la organización de colonias de verano se concedieron 54.000 pesetas. 

i -- Sobre las concesiones otorgadas en e) Rio Jarama para la extracción de 
grava el-diputado socialista Francisco Ramos Fernández-Torrecilla, ha 

•presentado a) Gobierno las . siguientes preguntas:¿Qué controles e 
inspecciones se han efectuado sobre la citada concesión y cuál ha sido el 
resultado de los mismos?. ¿Tiene conocimiento el Ministerio de Obras 
Públicas de los problemas que está planteando a los regantes?. ¿Qué 
medidas piensa adoptar el Gobierno para corregimos excesos en que h a ' 
tncurndo ¡a concesión y de protección a los demás usuarios del rio?. 

ib- Durante esta semana se celebrará el curso de Formación Agraria en 
Toledo organizada por la Diputación, ministeno de Agricultura y Pesca, a 
través de su Delegación Provincial* y la Dirección General de Protección 
Agraria en Toledo. Ei tema a tratar se refiere a la Apicultura. 

H Con el fin de solucionar el problema de la red arterial planteado por la 
Ronda Corrasa el alcaide Juan Ignacio de Mesa ha convocado el equipo 

"de Ricardo Sánchez Candela 'ingeniero de montes especialista en medio 
ambiente y ordenación territorial). Alfonso Muñoz Romero ¡arquitecto), 
José López Sebastián (ingeniero agrónomo) y José María Cañamaque 
(ingeniero de caminos) y al equipo formado por Juan Suardíaz (ingeniero 
dei ayuntamiento), Jule (escultor), grupo Tolmo e Ingenieros de la 
Diputación Provincial con ei fin de que conjuntamente elaboren un plan de 
reestructuración vial para la Ronda Comisa. 

. • La casa de la Mancha en Madrid ha elegido a los miembros de la Junta 
por un periodo de dos años. Figuran en la nominación: José López 
Martínez jpres.dente), Federico Torres (vicepresidente primero) Ramón 
López (vicepresidente segundo), y León ides Merino (secretario general). " 

f I El año pasado se produjeron 16 incendios en nuestra provincia según. 
1CONA. El de mayor g-avedad se registró en el monte propiedad'del 
municipio de Torreciiia de la Jara. 

Tj Según el Delegado Provincial de Agricultura, Protasio Angulo, las 
pédrdidas sufridas en nuestro agro debidas al excesivo calor ascienden a 
tres mil millones de pesetas en un total de 300 hectáreas. 

CJ a día 1 -de.Julio ei Presidente de ia Junta de Comunidades, don Antonio 
Fernández Galiano. hizo entrega de ias actas que recogen los pronuncia
mientos autonómicos de las diputaciones y ayuntamientos al presidente 
del Congreso, don Landelino Laviila. El presidente de Castilla-La Mancha 
afirmo "que" en las carpetas que entregaba se contenia la voluntad de 
toda la gente de la región. También señaló que habían iniciado contactos 
entre ios partidos mayoritarios. para elaborar el Estatuto. 

1.1 El pasado pleno de la Diputación Provincial se aprobó por vía de 
urgencia el expediente de integración del superávit en el plan d e ' 
inversiones destinado para la financiación de 18 pol«deportivos en la 
proporción de un tercio de su valor tota!. 

í i Blas Pifiar, Jefe Nacional de F!M, fue la figura central del acto celebrado 
por este partido en Talavera. Pronunciaron sendos discursos Juan Pablo 
Benítez Alonso, delegado comarcal, y Ricardo Alba, secretario general. 
Los términos en los que giraron las alocuciones fueron de ataque hacia las 
autonomías, las centrales sindicales, los partidos políticos, los medios de 
comunicación excepto "El Alcázar" y la estructura internacional marxista. 

i.i Antonio Rodríguez, Secretario Provincial de UCD de Cuenca, fue 
confirmado el domingo por el Comité Ejecutivo como candidato a la 
Conserjería de cultura y deportes de la Junta de Comunidades. Su nom
bramiento será propuesto en el próximo pleno de la Junta de 
Comunidades, y de producirse el mismo sustituiría en et cargo al Sr. Sevilla 
Corete. 

tiw«nJHiuuHU3Híunmr,',Wistit« titumcnmuuj ÜHH M«uiiiiiHJ!»im «tiHtHiHijfíjjnmHtHjiHiiHinnujiuurHKUíijutnH n 
pasado IX Congreso, 
considerando que ésta había 
empeorado llegando a 
situaciones alarmantes, como 
podían ser el proceso de desafi
liación y la perdida de inciden- -
cia en la sociedad. 

En cuanto a la situación del 
partido, tanto en la Provincia 
como en el resto del país, el in
forme del Comité Provincial 
aconsejaba emplazamiento de 
la discusión de los temas pro
vinciales y la continuidad del 
mismo Secretariado y Comité 
Provincial hasta una nueva 
Conferencia que se celebra
ría en el Otoño. 

Por último, Juan José Gon
zález se refirió a lo que fue el 
punto más criticado por las de
legaciones presentes, la ausen
cia de un informe político. En 
opinión del Comité Provincia!, 
este informe quedaría enmár

ese próxima cado en 
Conferencia... 

Seguidamente intervinieron 
las diversas delegaciones asís-' 
tentesrealizando ia mayoría de 
ellas una crítica a la falta del in
forme anteriormente citado y 
aludiendo algunas a un posible 
miedo a presentar dicho infor
me, cosa que seria más tarde 
desmentida por Luis Bejar, 
quien se refirió a que esto se 
debía exclusivamente a la au
sencia de condiciones mate
riales. 

A continuación las distin
tas comisiones pasaron a la dis
cusión de las Tesis, Estatutos y 
Candidaturas, todo esto a 
puerta cerrada. 

El domingo por la mañana se 
pasó a la presentación de en
miendas a las Tesis y 
Estatutos. En este sentido la 
más conflíctiva fue la Tesis 7 

que se refiere al Partido Comu
nista de España. El ponente 
Luis Bejar criticó e¡ trlunfalismo 
en los análisis del partido en 

. cuanto a la situación política de 
España. Exigió ¡a necesidad de 
hacer ún análisis más autocrí
tico en el proceso de desafi
liación y la fijación de una línea 
política más realista. 

Siguiendo con J a s 

enmiendas a la Tesis 7 Luis 
Bejar apuntó también al exceso 
de centralización de la política 
en torno a los dirigentes del 
partido. El problema de los pro
fesionales e mtelecturales del 
PCE también fue .objeto de 
crítica, manifestando el señor 
Bejar que no se había hecho 
nada para evitar ¡a fuga. 

Por u l t imóle p M é t a renova
ción de los cuadros dirigentes. 
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